Е Ж Е К В А Р Т А Л Ь Н Ы Й  О Т Ч Е Т
Открытое акционерное общество "Завод микролитражных автомобилей”
Код эмитента: 55029-D
за 2 квартал 2005 г
Место нахождения эмитента: Республика Татарстан, г.Набережные Челны,                пр-т Мусы Джалиля,29
Информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете, подлежит раскрытию в соответствии с законодательством Российской Федерации о ценных бумагах

30.07.2005	Генеральный директор           ОАО "ЗМА"	____________________
подпись	Корнейчук Александр Владимирович	
30.07.2005	Главный бухгалтер ОАО"ЗМА"	____________________
подпись

МП	Шульга Всеволод Александрович

Контактное лицо: Егорова Тамара Александровна, Секретарь Совета директоров
Телефон: (8552) 37-20-53
Факс: (8552) 37-20-17
Адрес электронной почты: sobst@oka.ru
Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой раскрывается информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете: www.oka.ru	

Оглавление
Введение............................................................................................................................................................5
I. Краткие сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, сведения о банковских счетах, об аудиторе, оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также об иных лицах, подписавших ежеквартальный отчет..............................................................................................................6
1.1. Лица, входящие в состав органов управления эмитента.......................................................................6
1.2. Сведения о банковских счетах эмитента.................................................................................................6
1.3. Сведения об аудиторе (аудиторах) эмитента..........................................................................................9
1.4. Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента................................................................................      10
1.5. Сведения о консультантах эмитента..............................................................................................        .10 
1.6. Иные лица, подписавшие ежеквартальный отчет..........................................................................      .10
II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента...................................      .11
2.1. Показатели финансово-экономической деятельности эмитента.................................................      ..11
2.2. Рыночная капитализация эмитента...............................................................................................      ...12
2.3. Обязательства эмитента...................................................................................................................       .12
2.3.1. Кредиторская задолженность.................................................................................................       .......12
2.3.2. Кредитная история.......................................................................................................................       ..13
2.3.3. Обязательства эмитента из обеспечения, предоставленного третьим лицам.........................       .14
2.3.4. Прочие обязательства эмитента.................................................................................................      ...14
2.4. Цели эмиссии и направления использования средств, полученных в результате размещения. эмиссионных ценных бумаг..................................................................................................................       .14
2.5. Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) эмиссионных ценных                         бумаг........................................................................................................................................................      ..14
III. Подробная информация об эмитенте............................................................................................     ....17
3.1. История создания и развитие эмитента.......................................................................................     ....17
3.1.1. Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента..............................................     .17
3.1.2. Сведения о государственной регистрации эмитента...............................................................      ...17
3.1.3. Сведения о создании и развитии эмитента...............................................................................      .. 17
3.1.4. Контактная информация.............................................................................................................      ...18
3.1.5. Идентификационный номер налогоплательщика.....................................................................      ..18
3.1.6. Филиалы и представительства...................................................................................................      .. 18
3.2.1. Отраслевая принадлежность.....................................................................................................      ....18
3.2.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента...............................................................      ........18
3.2.3. Основные виды продукции (работ, услуг).................................................................................      .18
3.2.4. Поставщики эмитента, на долю которых приходится 10 и более процентов всех поставок                    товарно-материальных ценностей...................................................................................................        .....19
3.2.5. Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента......................................................................       20
3.2.6. Практика деятельности в отношении оборотного капитала и запасов................................       ....21
3.2.7. Сырье........................................................................................................................................       ......21
3.2.8. Основные конкуренты..............................................................................................................       ....21
3.2.9. Сведения о наличии у эмитента лицензий............................................................................        .....21
3.2.10. Совместная деятельность эмитента...................................................................................        ......21
3.4. Планы будущей деятельности.....................................................................................................       ...21
3.5. Участие эмитента в промышленных, банковских и финансовых группах, холдингах, 
концернах  ассоциациях................................................................................................................        ........22
3.6. Дочерние и зависимые хозяйственные общества эмитента................................................        .......22
3.7. Состав, структура и стоимость основных средств эмитента, информация о планах по  
приобретению, замене, выбытию основных средств, а также обо всех фактах обременения
 основных средств эмитента.........................................................................................................       .........22
3.7.1. Основные средства...................................................................................................................22
3.7.2. Стоимость недвижимого имущества эмитента............................................................  .......24                    IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента..............................................24
4.1. Результаты финансово-хозяйственной деятельности эмитента.............................................24
4.1.1. Прибыль и убытки....................................................................................................................24
4.1.2. Выручка.....................................................................................................................................25
4.2. Ликвидность эмитента................................................................................................................25
4.3. Размер, структура и достаточность капитала и оборотных средств эмитента......................25
4.3.1. Размер и структура капитала и оборотных средств эмитента..............................................25
4.3.2. Достаточность капитала и оборотных средств......................................................................26
4.3.3. Денежные средства...................................................................................................................26
4.3.4. Финансовые вложения эмитента.............................................................................................26
4.3.5. Нематериальные активы........................................................................................................ ..27
4.4. Научно-техническое развитие.................................................................................................... 27
4.5. Тенденции развития....................................................................................................................  27
V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, 
органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и 
краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента................................................................28
5.1. Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента....................................28
5.2. Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента..............................29
5.2.1. Совет директоров......................................................................................................................29
5.2.2. Единоличный исполнительный орган....................................................................................34
5.2.3. Коллегиальный исполнительный орган.................................................................................35
5.3. Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по каждому 
органу управления эмитента.............................................................................................................35
5.4. Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной 
деятельностью эмитента...................................................................................................................35
5.5. Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента...................................................................................................................36
5.6. Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по органу 
контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента...............................................38
5.7. Данные о численности и обобщенные данные об образовании и о составе сотрудников 
(работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) 
эмитента............................................................................................................................................38
5.8. Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), 
касающихся возможности их участия в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) 
эмитента............................................................................................................................................39
VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, 
в совершении которых имелась заинтересованность...................................................................39
6.1. Общее количество участников эмитента на дату окончания отчетного квартала..............39
6.2. Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций, а также сведения об участниках (акционерах) таких лиц, владеющих не менее чем 20 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций..................................................................................................................................................39
6.3. Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента, наличии специального права (золотая акция)..................40
6.4. Сведения об ограничениях на участие в уставном (складочном) капитале (паевом фонде)              эмитента…………………………………………………………………………………………....40
6.5. Изменения в составе акционеров............................................................................................40
6.6. Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась               заинтересованность……………………………………………………………………………….42
6.7. Дебиторская задолженность....................................................................................................42
VII. Бухгалтерская отчетность эмитента и иная финансовая информация................................42
7.1. Годовая бухгалтерская отчетность эмитента.........................................................................42
7.2. Квартальная бухгалтерская отчетность эмитента за последний завершенный 
отчетный квартал.........................................................................................................................................58
7.3. Сводная бухгалтерская отчетность эмитента за последний завершенный                                             финансовый год……………………………………………………………………………………………61
7.4. Сведения об общей сумме экспорта, а также о доле, которую составляет экспорт в общем 
объеме продаж..............................................................................................................................................64
7.5. Сведения о существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после 
даты окончания последнего завершенного финансового года...............................................................104
7.6. Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента..................................104
VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах
8.1. Дополнительные сведения об эмитенте.............................................................................................104
8.1.1. Сведения о размере, структуре уставного (складочного) капитала (паевого фонда) 
эмитента........................................................................................................................................................104
8.1.2. Сведения об изменении размера уставного (складочного) капитала (паевого фонда)
 эмитента........................................................................................................................................................104
8.1.3. Сведения о формировании и об использовании резервного фонда, а также иных фондов 
эмитента.........................................................................................................................................................104
8.1.4. Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа 
управления эмитента.....................................................................................................................................105
8.1.5. Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем
 5 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) либо не менее чем 
5 процентами обыкновенных акций............................................................................................................106
8.1.6. Сведения о существенных сделках, совершенных эмитентом.......................................................106
8.1.7. Сведения о кредитных рейтингах эмитента.....................................................................................106
8.2. Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента.......................................................................106
8.3. Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, .
за исключением акций эмитента..................................................................................................................107
8.3.1. Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены (аннулированы)...........................107
8.3.2. Сведения о выпусках, ценные бумаги которых обращаются..........................................................107
8.3.3. Сведения о выпусках, обязательства эмитента по ценным бумагам которых не 
исполнены (дефолт)........................................................................................................................................107
8.4. Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям 
выпуска.............................................................................................................................................................107
8.5. Условия обеспечения исполнения обязательств по облигациям выпуска..........................................108
8.6. Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги 
эмитента............................................................................................................................................................108
8.7. Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала,
 которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей 
нерезидентам.....................................................................................................................................................108
8.8. Описание порядка налогообложения доходов по размещенным и размещаемым  эмиссионным ценным бумагам эмитента...............................................................................................................................108
8.9. Сведения об объявленных (начисленных) и о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, 
а также о доходах по облигациям эмитента..................................................................................................110
8.10. Иные сведения.........................................................................................................................................111

Введение
Полное наименование: Открытое акционерное общество "Завод микролитражных автомобилей"
Сокращенное наименование: ОАО "ЗМА"
Место нахождения: Республика Татарстан, г.Набережные Челны
Почтовый адрес: 423808,Республика Татарстан, г.Набережные Челны, пр-т Мусы Джалиля ,29
ИНН: 1650091599
Код эмитента: 55029-D
Телефон: (8552) 39-64-55
Факс: (8552) 37-20-17
Адрес электронной почты: E-mail:zma@oka.ru
Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой (на которых) публикуется полный текст ежеквартального отчета эмитента: www.oka.ru
Категории (типы) размещенных акций эмитента: 
• Вид ценной бумаги: акции
Категория акций: обыкновенные
Форма ценной бумаги: именные бездокументарные
Номинальная стоимость: 10 руб.
Количество акций, находящихся в обращении: 75000000 шт.
Выпуски акций данной категории (типа): обыкновенные
• Дата государственной регистрации: 27.12.2002
Регистрационный номер: 1-02-55029-D

 Сведения о предыдущих выпусках иных эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента
• Вид ценной бумаги: акции
Категория акций: обыкновенные
Форма ценной бумаги: именные бездокументарные
Номинальная стоимость: 10 руб.
Валюта: 500000000 руб.
Количество ценных бумаг выпуска: 50000000
Дата государственной регистрации выпуска: 15.07.1996
Регистрационный номер: 11-1-2060
Регистрирующий орган: Министерство Финансов Республики Татарстан
Способ размещения: приобретение при преобразовании в акционерное общество
Дата начала размещения:  15.07.1996 
Дата окончания размещения: 15.07.1996

Текущее состояние: размещение завершено
Количество размещенных ценных бумаг: 75000000 шт.

Зарегистрирован отчет об итогах выпуска: 14 октября 2003г

Настоящий ежеквартальный отчет содержит оценки и прогнозы уполномоченных органов управления эмитента касательно будущих событий и/или действий, перспектив развития отрасли экономики, в которой эмитент осуществляет основную деятельность, и результатов деятельности эмитента, в том числе планов эмитента, вероятности наступления определенных событий и совершения определенных действий. Инвесторы не должны полностью полагаться на оценки и прогнозы органов управления эмитента, так как фактические результаты деятельности эмитента в будущем могут отличаться от прогнозируемых результатов по многим причинам. Приобретение ценных бумаг эмитента связано с рисками, описанными в настоящем ежеквартальном отчете.: 
I. Краткие сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, сведения о банковских счетах, об аудиторе, оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также об иных лицах, подписавших ежеквартальный отчет
1.1. Лица, входящие в состав органов управления эмитента
Совет директоров (наблюдательный совет)
Список членов
•Герасимов Юрий Иванович
Год рождения:1962  г.р.
• Гроховский Сергей Семенович
Год рождения: 1954 г.р.
• Корнейчук Александр Владимирович
Год рождения: 1959 г.р.
• Кукушкин Игорь Константинович
Год рождения: 1967 г.р.
• Морозов Михаил Николаевич
Год рождения: 1978 г.р.
• Тагиров Жамиль Гадилович
(председатель)
Год рождения: 1966 г.р.
• Тимофеев Александр Александрович
Год рождения:  1977 г.р.
•Титов Олег Александрович
Год рождения: 1967 г.р.
• Хайруллин Ирек Нургаязович
Год рождения: 1958 г.р.
Единоличный исполнительный орган
• Корнейчук Александр Владимирович
Год рождения: 1959 г.р.
Коллегиальный исполнительный орган
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен Уставом общества.
1.2. Сведения о банковских счетах эмитента
• Кредитная организация
Полное наименование: Филиал акционерный коммерческий банк "АВТОБАНК"
Сокращенное наименование: Филиал   АКБ "АВТОБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, г.Москва
ИНН: 7707027313
БИК: 044525774
Номер счета: 40702810500011063769
Корр. счет: 30101810100000000774
Тип счета: расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Открытое акционерное общество Промышленный коммерческий "АВТОВАЗБАНК"
Сокращенное наименование: ОАО ПК "АВТОВАЗБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, г.Тольятти
ИНН: 6320006108
БИК: 043678700
Номер счета: 40702978600002000161
Тип счета: валютный

• Кредитная организация
Полное наименование: Набережночелнинский  филиал Акционерный Коммерческий Банк                  " АК БАРС"
Сокращенное наименование: Набережночелнинский филиал АК банк "АК БАРС"
Место нахождения: РФ, Республика Татарстан,  г.  Набережные Челны
ИНН: 1653001805
БИК: 049232847
Номер счета: 40702810355027001721
Корр. счет: 30101810200000000847
Тип счета: расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Закрытое акционерное общество городской коммерческий банк "АВТОГРАДБАНК"
Сокращенное наименование: ЗАО ГКБ "АВТОГРАДБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, Республика Татарстан, г.Набережные Челны
ИНН: 1650072068
БИК: 049240748
Номер счета: 40702810910000003596
Корр. счет:30101810100000000748
Тип счета:  расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Закрытое акционерное общество городской коммерческий банк "АВТОГРАДБАНК"
Сокращенное наименование: ЗАО ГКБ "АВТОГРАДБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, Республика Татарстан, г.Набережные Челны
ИНН: 1650072068
БИК: 049240748
Номер счета: 4070281091000004401
Корр. счет:   30101810100000000748
Тип счета:    расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМСКИЙ" коммерческий банк
Сокращенное наименование: ОАО "КАМСКИЙ" КБ
Место нахождения: Российская Федерация, Республика Татарстан, г.Набережные Челны
ИНН: 1650025163
БИК: 049240785
Номер счета: 40702810600021000524
Корр. счет: 30101810600000000785
Тип счета: расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Акционерный коммерческий Сберегательный банк Российской Федерации
Сокращенное наименование: АКСБ РФ
Место нахождения: Российская Федерация, Республика Татарстан, г.Набережные Челны
ИНН: 7707083893/165002001
БИК: 049205603
Номер счета: 40702810262030102292
Корр. счет: 30101810600000000603
Тип счета: расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Акционерный коммерческий  ипотечный банк "АКИБАНК" 
Сокращенное наименование: АКиСБ "АКИБАНК" 
Место нахождения: Российская Федерация, Республика Татарстан, г.Набережные Челны
ИНН: 1650002455
БИК: 049240803
Номер счета: 9998006
Корр. счет: 30101810000000000803
Тип счета: внутри-комплексные расчеты

• Кредитная организация
Полное наименование: Открытое акционерное общество Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Сокращенное наименование: ОАО Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, г.Москва
ИНН: 7702070139
БИК: 044525187
Номер счета: 40702810600000010353
Корр. счет: 30101810700000000187
Тип счета: расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Открытое акционерное общество Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Сокращенное наименование: ОАО Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, г.Москва
ИНН: 7702070139
БИК: 049205923
Номер счета: 40702810338010000119
Корр. счет: 30101810500000000923
Тип счета: расчетный

• Кредитная организация
Полное наименование: Открытое акционерное общество Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Сокращенное наименование: ОАО Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, г.Москва
ИНН: 7702070139
БИК: 049205923
Номер счета: 40702840638011000008
Корр. счет: 30101810500000000923
Тип счета: валютный
• Кредитная организация
Полное наименование: Открытое акционерное общество Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Сокращенное наименование: ОАО Банк внешней торговли "ВНЕШТОРГБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, г.Москва
ИНН: 7702070139
БИК: 049205923
Номер счета: 40702840638011000006
Корр. счет: 30101810500000000923
Тип счета: валютный

• Кредитная организация
Полное наименование: Общество с ограниченной ответственностью Коммерческий банк экономического развития "ТАТПРОМИНВЕСТБАНК"
Сокращенное наименование: ООО Коммерческий банк экономического развития "ТАТПРОМИНВЕСТБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация ,Республика Татарстан, г.Казань
ИНН: 1653018661
БИК: 049205844
Номер счета: 40702840100001100024
Тип счета: валютный

• Кредитная организация
Полное наименование: Закрытое акционерное общество городской коммерческий банк "АВТОГРАДБАНК"
Сокращенное наименование: ЗАО городской коммерческий банк "АВТОГРАДБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, Республика Татарстан, г.Набережные Челны
ИНН: 1650072068
БИК: 049240748
Номер счета: 40702840220000002862
Тип счета: валютный

• Кредитная организация
Полное наименование: Открытое акционерное общество Банк внешней торговли"ВНЕШТОРГБАНК"
Сокращенное наименование: ОАО Банк внешней торговли"ВНЕШТОРГБАНК"
Место нахождения: Российская Федерация, г. Москва
ИНН: 7702070139
БИК: 044525187
Номер счета: 40702840200000010354
Тип счета: валютный
1.3. Сведения об аудиторе (аудиторах) эмитента
• Полное наименование: Общество с ограниченной ответственностью "Аудиторская и консультационная (консалтинговая) организация "АУДИТ и КОНСАЛТИНГ""
Сокращенное наименование: ООО"Аудиторская и консультационная (консалтинговая) организация "АУДИТ и КОНСАЛТИНГ""
Место нахождения: Республика Татарстан, г.Казань 
Телефон: ( 8432) 95-50-66  
Факс: ( 8432) 95-99-35
Адрес электронной почты: E-mail: audit@aico.ru
Финансовый год (годы), за который (за которые) аудитором проводилась независимая проверка бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтерской) отчетности эмитента
с: 1996 по: 2004
Данные о лицензии на осуществление аудиторской деятельности
Наименование органа, выдавшего лицензию: Выдана на основании приказа Министерства Финансов 
Номер: Е 002592
Наименование вида (видов) деятельности: 
Дата выдачи: 06.11.2002
Дата окончания действия: Бессрочная
Финансовый период, за который аудитором проводилась независимая проверка бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтерской)отчетности эмитента: с 01.01.2004г по 31.12.2004г 
Факторы, которые могут оказать влияние на независимость аудитора от эмитента и меры, предпринятые эмитентом и аудитором для снижения влияния указанных факторов: 
Факторы, которые могут оказать влияние на независимость аудитора от эмитента отсутствуют. 
Порядок выбора аудитора эмитента: Аудитор ООО "Аудиторская и консультационная (консалтинговая) организация "Аудит и Консалтинг"" (г.Казань) был утвержден общим годовым собранием акционеров 29 мая 2003г. Предложение об утверждении аудитора было внесено акционером ОАО "КАМАЗ" и одобрено Советом директоров ОАО "ЗМА".
Информация о работах, проводимых аудитором в рамках специальных заданий:
Помимо ежегодного аудита аудитор обществом для иных целей не привлекался.
Информация о наличии существенных интересов, связывающих аудитора(должностных лиц аудитора) с эмитентом (должностными лицами эмитента):
Эмитент такой информацией не располагает.
Порядок определения размера вознаграждения аудитора , а также информация о наличии отсроченных и просроченных платежей за оказанные аудитором услуги: стоимость аудиторских услуг производится согласно договору №10-1/83 от 17.06.2003г.. В стоимость работ включены: аудит бухгалтерской отчетности заказчика по российским стандартам; аудит системы налогового учета и отчетности заказчика. 
Первая половина аванса эмитентом перечислена на счет исполнителя.

1.4. Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента
• Полное наименование: Общество с ограниченной ответственностью                                                 "ЭКАФ-О" 
Сокращенное наименование: ООО "ЭКАФ-О" 
Место нахождения: 423814, РТ, Республика Татарстан, г. Набережные Челны,   пр-т  Вахитова ,                    д. 46/93 кв.40
Телефон: (8552) 56-19-56, 72-41-20
Факс: 8552) 56-19-56
Адрес электронной почты: E-mail:ecaf@tbit.ru
Данные о лицензии на осуществление оценочной деятельности
Наименование органа, выдавшего лицензию: Министерство имущественных отношений РФ
Номер: 003905
Наименование вида (видов) деятельности: оценочная
Дата выдачи: 22.02.2002
Дата окончания действия: 22.02.2007
Информация об услугах по оценке, оказываемых данным оценщиком: определение рыночной стоимости имущества.
1.5. Сведения о консультантах эмитента
Сведения в отношении финансового консультанта на рынке ценных бумаг, оказывающего эмитенту соответствующие услуги на основании договора, а также иных лиц, оказывающих эмитенту консультационные услуги, связанные с осуществлением эмиссии ценных бумаг, и подписавших ежеквартальный отчет и последний зарегистрированный проспект ценных бумаг, находящихся в обращении.: 
Финансовые консультанты эмитентом не привлекались
1.6. Иные лица, подписавшие ежеквартальный отчет
• ФИО: Шульга Всеволод Александрович
Телефон: (8552) 37-40-56
Факс: (8552) 37-20-17
Лицо является : главный бухгалтер ОАО "ЗМА"

II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента
2.1. Показатели финансово-экономической деятельности эмитента
											в тыс.руб
Наименование показателя: 	2001	2002	2003	2004	1 квартал 2005г	2 квартал 2005г	
Стоимость чистых активов эмитента.: 	563523	679380	964136	1087401	1134328	1122893	
Отношение суммы привлеченных средств к капиталу и резервам, %: 	3,93	30,6	13,44	17,7	27,5	43,4	
Отношение суммы краткосрочных обязательств к капиталу и резервам, %: 	59,7	92,7	44,0	54,8	82,3	83,6	
Покрытие платежей по обслуживанию долгов: 	-	-	-	-	-	-	
Оборачиваемость чистых активов, раз: 	5,12	5,04	4,01	3,75	0,9	0,7	
Оборачиваемость кредиторской задолженности, раз: 	5,6*
8,2	6,6*
17,3	7,4*
16,0	9,7*
15,4	1,7
3,06	1,43*
2.7	
Оборачиваемость дебиторской задолженности, раз: 	9,68*
12,8	14,3*
20,2	13.8*
18,4	12.7*
16,0	1,9*
6.4	1,23*
      1,34	
Доля налога на прибыль в прибыли до налогообложения, %: 	67,2	25,5	26	-	21,6	-	
*- оборачиваемость общей КЗ (ДЗ) и оборачиваемость  КЗ поставщиков (ДЗ покупателей) 

Во 2 квартале 2005 г. по сравнению с 1 кварталом наблюдается  снижение  (на 11 435 т.р) величины чистых активов предприятия, что говорит о некотором  снижении эффективности их использования. Что подтверждается снижением коэффициента оборачиваемости  чистых активов с 0,92р. – в 1 квартале до 0,70 р. во 2 кв.  и увеличением продолжительности 1 оборота на 30 дн. (98 дн. – в 1 кв. и 128 дн. во 2 кв.) 
Рост показателей  соотношения суммы привлеченных средств и суммы краткосрочных обязательств к капиталу и резервам - 27,5% и 82,3% в 1 квартале и 43,4% и 83,6% во 2 квартале соответственно говорит о повышениии зависимости предприятия от заемных и привлеченных источников,  что так же подтверждается  ростом коэффициента финансовой зависимости предприятия: 0,48 –  в 1 квартале и  0,49 во 2 квартале.
Соотношение сроков продолжительности 1 оборота дебиторской задолженности покупателей  67,1 день – во 2 кв.  (42,14 дн.- в 1 кв.) и 33,4 дн. - 1 оборота кредиторской задолженности поставщиков (62,8 дн – в 1 кв.) говорит  о политике коммерческого кредитования по отношению к покупателям продукции.
Снижение во 2 квартале величины доходов от основной деятельности на 194 084 тыс. руб. обусловлено значительным снижением объемов производства и реализации продукции (7 519 шт. а/м – во 2 квартале и 9 131шт.- в 1 квартале).

За 2 кв. 2005 года произошло небольшое снижение коэффициентов текущей на 0,01 пункт (1,05 – во 2 кв,. 1,06 - в 1 кв.) и быстрой ликвидности на 0,06 пунктов  (0,75 – во 2 кв. и 0,81 – в 1 кв.), однако в целом их значение соответствует нормативному (норматив текущей ликвидности: > 1,                 быстрой: > 07 – 1)
2.2. Рыночная капитализация эмитента
Акции обыкновенные именные бездокументарные
Сведения о рыночной капитализации  за предыдущие годы представлены в таблице:

 	31.12.2000	31.12.2001	31.12.2002	31.12.2003	31.12.2004	31.07.2005	
Количество акций	50 000 000	50 000 000	50 000 000	75 000 000	                            75 000 000	
75 000 000	
Цена, руб.	8,0	9,0	10,0	10,0	10,0	12,0	
Капитали-зация, руб.	400000000	450000000	500000000 	750000000 	
750000000	
750000000	

В период с 2000  по июнь  2005 гг. при определении рыночной капитализации ОАО "ЗМА" ориентировалось данными ОАО “Центральный Московский Депозитарий”.
Методика определения рыночной капитализации ОАО "ЗМА":
Акции ОАО “ЗМА” не имеют признанных рыночных котировок, акции обращаются на внебиржевом неорганизованном рынке, для оценки капитализации эмитента используются цены покупки-продажи.

2.3. Обязательства эмитента
2.3.1. Кредиторская задолженность

Наименование показателя: 	2004 г.	На 31.03.
2005г	На 30.06.
2005г	
Кредиторская задолженность, тыс.руб.: 	                                                     447127	                                                      638553	
476444	
в том числе просроченная, тыс.руб.: 	
111781	
134060	
123279	

За отчетный II квартал
											в тыс.руб
Наименование обязательств: 	Срок наступления платежа: 	
	 до 1 года: 	более 1 года	
Кредиторская задолженность, в том числе: 	
469327	
-	
в том числе перед поставщиками и подрядчиками: 	
266412		
Перед персоналом организации: 	
12311	-	
Задолженность перед бюджетом и внебюджетными фондами: 	

34110	-	
Прочая кредиторская задолженность, всего: 	156494	-	
Кредиты: 	440921	-	
Займы: 	42223	-	
Облигационные обязательства: 	

-	

-	

Наименование обязательств: 	Значение: 	
Просроченная кредиторская задолженность, всего, руб.: 	123278	
в том числе перед бюджетом и внебюджетными фондами, т.руб: 	17180	
Просроченная задолженность по кредитам, руб.: 	-	
Просроченная задолженность по займам, руб.: 	-	

Кредиторы, на долю которых приходится не менее 10 процентов от общей суммы кредиторской задолженности

• Полное наименование: Открытое акционерное общество "АВТОВАЗ" Гарантийный центр запасных частей
Сокращенное наименование: ОАО "АВТОВАЗ" ГЦЗЧ
Место нахождения: г.Тольятти
Сумма кредиторской задолженности: 47763  тыс.руб.
Размер и условия просроченной кредиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени): Задолженность относится к текущей
Кредитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

• Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМПРЗ" 
Сокращенное наименование: ОАО "КАМПРЗ"
Место нахождения: г.Набережные Челны
Сумма кредиторской задолженности: 40549  тыс.руб.
Размер и условия просроченной кредиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени): Задолженность относится к текущей
Кредитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

• Полное наименование: Общество с ограниченной ответственностью"КАМАЗ-актив" 
Сокращенное наименование: ООО "КАМАЗ-актив"
Место нахождения: г.Набережные Челны
Сумма кредиторской задолженности: 41300  тыс.руб.
Размер и условия просроченной кредиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени): Задолженность относится к текущей
Кредитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

2.3.2. Кредитная история
За отчетный II квартал
Исполнение эмитентом обязательств по действовавшим ранее и действующим на дату окончания отчетного квартала кредитным договорам и/или договорам займа, сумма основного долга по которым составляет 10 и более процентов стоимости чистых активов эмитента на дату последнего завершенного отчетного квартала, предшествующего заключению соответствующего договора: 

Наимено   вание обязательства	Наименование кредитора (займовца)	Размер основного долга (тыс.руб)	Срок  кредитного займа	
Займ	Республиканский фонд НИОКР	21775	17.03.2006г	
Займ	Республиканский фонд НИОКР	20400	17.03.2006г	

2.3.3. Обязательства эмитента из обеспечения, предоставленного третьим лицам
Эмитент обязательств перед третьими лицам не имеет
2.3.4. Прочие обязательства эмитента
Прочих обязательств, включая срочные сделки, у эмитента нет
2.4. Цели эмиссии и направления использования средств, полученных в результате размещения эмиссионных ценных бумаг
Полученные средства инвестируются на развитие производства.
2.5. Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) эмиссионных ценных бумаг
2.5.1. Отраслевые риски
           Основной риск общества - конкуренция в автомобилестроении, зависимость:
- от изменения цен на сырье  и услуги ,как - удорожание основных ресурсов (металл);
- изменение доходов населения, рост которых приводит к увеличению спроса и изменению структуры этого спроса:
а) рост доходов населения приводит к тому, что население отдает предпочтение более дорогим автомобилям иностранного производства (действия эмитента в случае ухудшения ситуации в отрасли: корректировка модельного ряда, повышение качества и увеличение пакета услуг сопутствующих выпускаемым автомобилям);
б) уменьшение доходов населения приведет к спаду объемов продаж (действия эмитента в случае ухудшения ситуации в отрасли: ОАО “ЗМА” корректирует цены на автомобили в соответствии с спросом);
- регулирование импортных пошлин:
а) в случае уменьшения пошлин сектор рынка покупателей автомобилей может перейти к иностранному производителю (действия эмитента в случае ухудшения ситуации в отрасли: корректировка модельного ряда, повышения качества и увеличение пакета услуг сопутствующих выпускаемым автомобилям);
- потребительские настроения, которые выражаются в стремлении к накоплению (сбережения растут более быстрыми темпами, чем расходы) и в предпочтении более качественных автомобилей с более высокими потребительскими свойствами ( действия эмитента в случае ухудшения ситуации в отрасли: корректировка модельного ряда, повышение качества и увеличение	пакета	услуг.
           К основным отраслевым рискам можно отнести несоответствие собственных инвестиционных возможностей  требованиям смены устаревших основных фондов.

2.5.2. Страновые и региональные риски
1.Основными факторами возникновения политических рисков можно считать:
- несовершенство законодательной базы, регулирующей экономические отношения;
-недостаточная эффективность судебной системы;
2.К страновым политическим рискам можно отнести вероятность смены руководства страны, прихода к власти оппозиции, вероятность выборов парламента,  оппозиционного текущему политическому курсу правительства и т.п.
3. К региональным политическим рискам можно отнести смену руководства 
4. Экологические риски. К ним можно отнести: несанкционированные выбросы, штрафные санкции за загрязнение окружающей среды.

2.5.3. Финансовые риски
                 К финансовым рискам можно отнести :
-неблагоприятное изменение процентных ставок  на будущие заимствования  эмитентом у кредитных	организаций;
- рост курса национальной валюты по отношению к иностранной - соответственно.  
Поскольку эмитент осуществляет торговые операции, как на внутреннем, так и на внешнем рынке эмитент подвергает себя определенному валютному риску. Для того, чтобы снизить риски, связанные с колебаниями валютного курса, эмитент принимает схему дифференцированного подхода к валютам, применяемым в расчетах. Такая схема помогает избежать неблагоприятного воздействия существенных колебаний валютного курса на деятельность	эмитента.
Расчеты эмитента с поставщиками и заказчиками производятся преимущественно в рублях РФ, что существенно снижает влияние валютных рисков.
 Риск неисполнения эмитентом обязательств по ценным бумагам.
           Возможный риск неисполнения Эмитентом обязательств перед владельцами ценных бумаг  может быть вызван следующими возможными факторами:
-  колебаниями конъюнктуры цен на электроэнергию, транспортные тарифы. Затраты на сырье, энергию и транспортировку продукции составляют основную часть себестоимости продукции эмитента. Возможный их значительный рост может привести к значительному росту затрат и соответственно, снижению рентабельности и возможности Эмитента платить по своим обязательствам;
-  изменениями процентных ставок. Изменения денежно-кредитной политики в стране могут привести к усилению инфляции, росту процентных ставок по привлеченным кредитам, используемым Эмитентом, и, соответственно, росту затрат Эмитента. Аналогичное влияние на процентные ставки  поставщиков товарно-материальных ценностей, используемых эмитентом, может привести к росту цен с соответствующим увеличением затрат эмитента на их покупку либо снижением объемов покупки и производства продукции.
-  ухудшением налоговой политики в РФ. Возможный рост ставки по налогам, выплачиваемым эмитентом в ходе своей производственно-финансовой деятельности, может привести к увеличению расходов Эмитента и снижению денежных средств, остающихся на предприятии на финансирование текущей деятельности и исполнение обязательств, в том числе по облигациям Эмитента.
-  увеличением странового и политического риска, что может привести к сокращению числа покупателей продукции  Эмитента.
Описание влияния инфляции.
Рост инфляции влияет на финансовые результаты деятельности эмитента неоднозначно. Он может привести к увеличению затрат  предприятия (за счет роста цена на энергоресурсы, сырье и материалы), и как следствие, падению прибылей эмитента и соответственно, рентабельности. В тоже время увеличение темпов роста инфляции приведет к росту потребительских цен на продукцию, что позволит переложить часть бремени на потребителя продукции, а также к обесцениванию реальной стоимости рублевых обязательств.
        Анализ динамики инфляции в Российской Федерации показывает, что ее темпы снижаются. В 2000 году инфляция составляла 20,2% годовых, в 2001 году - 18,6%, в 2002году - 15,1%,  в 2003 году – 14%, в  2004 года – 7,5%. 
Для снижения отрицательного влияния инфляции эмитент периодически проводит индексацию отпускных цен на продукцию. Критический уровень инфляции для эмитента не просчитывается и существенно превышает текущий уровень инфляции.

2.5.4. Правовые риски
К правовым рискам  можно отнести риски , связанные с:
- изменением валютного регулирования;
- изменением налогового законодательства;
- изменением правил таможенного контроля и пошлин;
- изменением требований по лицензированию основной деятельности , либо лицензированию прав пользования объектами;
- изменением судебной практики по вопросам, связанным с деятельностью эмитента, которые могут негативно сказаться на результатах деятельности, а также на результаты судебных процессов, в которых участвует ОАО "ЗМА".

2.5.5. Риски, связанные с деятельностью эмитента
        Перечень рисков, их возможное влияние на показатели проекта и меры по компенсации рисков :
Макроэкономические:
1.Рост цен на комплектующие (ускорение девальвации рубля), что влечет за собой увеличение срока окупаемости,
ухудшение показателей эффективности проекта.                                                                                                                      
2.Рост себестоимости из-за ускорения внутренней инфляции.
 Мерами уменьшающими степень влияния данного риска являются
- максимально возможная локализация производства на предприятиях РТ, г. Набережные Челны;
- снижение накладных расходов;
- повышения производительности труда;
- повышение цен на продукцию.

Социальные:
1. Текучесть кадров, влекущая за собой простои в производстве, брак в производстве.
2. Опережающий рост инфляции( снижение покупательской способности, заработной платы), который влечет за собой снижение заинтересованности в конечном продукте.
3. Недостаточное финансирование социальной программы, что влечет за собой общую незащищенность.
4. Несвоевременная выплата заработной платы, влекущая за собой отказ от выполнения трудовых обязанностей.
Мерами уменьшающими степень влияния данных рисков являются:
- мотивация работников( обучение, продажа автомобилей в кредит);
- поддержка программы"Золотая бригада";
- четкая организация труда;
- увеличение производительности;
- вовлечение в программу по внедрению рационализаторских предложений;
- контроль за финансированием согласно утвержденного бюджета.

Коммерческие:
1. Отсутствие спроса в запланированных объемах со стороны потребителей, что влечет за собой уменьшение объема выпуска и увеличение срока окупаемости.
Мерами уменьшающими степень влияния данного риска являются:
- проведение агрессивной политики продвижения продукции на рынки;
- проведение широкомасштабных рекламных акций;
- работа на соответствие товара рыночному сегменту, конкретного потребителя( под заказ);
- расширение  диллерской сети.
2. Снижение цен на продукцию, что может повлечь за собой сокращение объема прибыли и увеличение срока окупаемости.
Мерами уменьшающими степень влияния данного риска являются:
- проведение ценовой политики за счет качества;
- изменение модификации товара;
- уменьшение торговой наценки( прямой сбыт, интеграция с торговлей).

Технические организационные:
1. Несвоевременная поставка оборудования, что может повлечь  увеличение сроков запуска и срока окупаемости оборудования
Мерами уменьшающими степень влияния данного риска являются
- работа с поставщиками;
- обучение персонала, участие в ПНР.
2. Несвоевременный ввод в эксплуатацию оборудования, что может повлечь неэффективное использование оборудования , увеличение срока окупаемости.
Мерой уменьшающей степень влияния данного риска является:
- жесткий план-график договора генподряда.
3. Дефицит производственных мощностей, что может повлечь за собой быстрый износ оборудования, снижение качества, незапланированные простои.
Мерами уменьшающими степень влияния данных рисков являются
-  модернизация оборудования, приобретение по лизингу нового оборудования, использование кооперации.

III. Подробная информация об эмитенте
3.1. История создания и развитие эмитента
3.1.1. Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента
Полное наименование эмитента: 
Открытое акционерное общество "Завод микролитражных автомобилей"
Сокращенное наименование эмитента: ОАО "ЗМА"
Все предшествующие наименования эмитента в течение времени его существования
• Полное наименование: 
     на русском языке: Открытое акционерное общество "Завод микролитражных автомобилей"
на татарском языке - Ачык акционерык жэмгыят   "Кече литражлы автомобиллэр заводы"; 
на английском языке  - Joint Stock Company" Small Car Plant " , Inc.
Сокращенное наименование: 
на татарском языке  - "ЗМА" АЖ ; 
на английском  языке  - "ZMA" , Inc.  
Дата введения наименования: 15.07.1996

3.1.2. Сведения о государственной регистрации эмитента
Данные свидетельства о государственной регистрации юридического лица
Номер государственной регистрации: 1888
Дата государственной регистрации: 15.07.1996
Наименование органа, осуществившего государственную регистрацию: Министерство Финансов Республики Татарстан
Основной государственный регистрационный номер юридического лица: 1021602010946
Дата регистрации: 22.07.2002
Наименование регистрирующего органа: Инспекция Министерства Российской Федерации по налогам и сборам по г. Набережные Челны Республики Татарстан

3.1.3. Сведения о создании и развитии эмитента
           Завод микролитражных автомобилей  начинался отделом ТОМА на                        автосборочном   заводе КамАЗа.
	В августе 1987 года приказом по КамАЗу узаконено создание ПЛА (производство             легковых автомобилей). Для ПЛА выделены производственные площади в сдаточном             корпусе автосборочного завода.
	В конце 1987 года с конвейера ПЛА сошел первый автомобиль "ОКА".
	Первая деталь, изготовленная на заводе - тормозная планка и ось тупицы.
	Первый узел - рычаг задней подвески.
	В мае 1991г. ПЛА получает статус завода микролитражных автомобилей в                     сокращении "ЗМА".
	В ноябре 1991г. завод приобретает финансовую юридическую самостоятельность. На его основании создается общество с ограниченной  ответственностью "ЗМА".
	 В  июле 1996г. ООО "ЗМА"  преобразовано в открытое акционерное общество "ЗМА". 
            Завод расположен в отдельно стоящем корпусе площадью 83,7 тыс. кв. м.                                     На его площадях сконцентрированы: сборочное , механосборочное , современное    сварочное и окрасочное производства, цех пластмасс, складское хозяйство, автономные          теплоисточники  КАТ     3,8 Г- 2 шт.). Общая площадь земельного участка составляет 17 Га.   Завод   тесно интегрирован с другими заводами "КАМАЗа", где производится ряд           компонентов для легковых автомобилей. Завод сертифицировали системы менеджмента качества на    соответствие международным стандартам ISO серии 9001:2001. 
Основным видом деятельности общества является:
· разработка, производство  и сбыт легковых автомобилей и других видов продукции, товаров и услуг, а также товаров народного потребления и продукции производственно-технического назначения;
· производство  и  сбыт запасных частей к легковым автомобилям;
· осуществление сервисного обслуживания выпускаемой продукции;
· осуществление торгово-посреднической (включая реализациюпродукции акционеров), внешнеэкономической и консультационной деятельности;
· оказание маркетинговых, лизинговых услуг.
Общество может осуществлять любые виды деятельности, не запрещенные законодательством.
Общество создано без срока ограничения .

3.1.4. Контактная информация
Телефон: (8552) 39-64-55
Факс: (8552) 37-20-17
Адрес электронной почты: E-mail:zma@oka.ru
Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой (на которых) доступна информация об эмитенте, выпущенных и/или выпускаемых им ценных бумагах: www.oka.ru
3.1.5. Идентификационный номер налогоплательщика
1650091599
3.1.6. Филиалы и представительства
Эмитент филиалов и представительств не имеет.
3.2.1. Отраслевая принадлежность

Коды ОКВЭД: 	
34.10.2	
34.30	
50.10.1	
50.10.02	
50.30.1	
50.30.2	
50.20.1	
74.13.1	
71.10;	
65.21	

3.2.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента
Основной хозяйственной деятельностью эмитента является производство и выпуск легковых автомобилей "ОКА" и запасных частей к ним.
Наименование показателя	ед.                  из-ия	2001	2002	2003	2004	1 кв-л 2005г.	2 кв-л 2005г.	
Доходы от основной деятельности	тыс. руб.	1 923 566	2 319 611	2 667 832	3145022	784605	593522	
Доля доходов от основной деятельности в выручке предприятия	%	76,8	77,0	78,5	77,1	79,2	74,8	

3.2.3. Основные виды продукции (работ, услуг)
• Виды продукции (работ, услуг), обеспечившие не менее чем 10 процентов объема реализации (выручки) эмитента за отчетный квартал
Наименование вида продукции (работ, услуг): выпуск легковых микролитражных автомобилей  и запасных частей к ним
Наименование показателя	ед.                  из-ия	2001	2002	2003	2004	1кв.
2005г.	2кв.
2005г.	
Объем выручки от продажи продукции (работ, услуг)	тыс. руб.	1 923 566	2 319 611	2 667 832	3145022	784605	662301	
Доля от общего объема выручки	%	76,8	77,0	78,5	77,1	79,2	74,8	

Cтруктура затрат эмитента на производство и продажу данного вида продукции (работ, услуг) в процентах от себестоимости:
Наименование показателя: 	2004	1 квартал 2005	 2 квартал 2005	
Сырье и материалы, %: 	6,7	6.8	9,2	
Приобретенные комплектующие изделия, полуфабрикаты, %: 	68,8	72,5	72.4	
Работы и услуги производственного характера, выполненные сторонними организациями, %: 	4,7	1	1.6	
Топливо, %: 	-	-	-	
Энергия, %: 	1,6	2	1.4	
Затраты на оплату труда, %: 	6,3	7,4	6.6	
Проценты по кредитам, %: 	-	-	-	
Арендная плата, %: 	0,2	0,1	0.1	
Отчисления на социальные нужды, %: 	2	1.7	1.7	
Амортизация основных средств, %: 	2,3	2,6	2.8	
Налоги, включаемые в себестоимость продукции, %: 	-	-	-	
Прочие затраты (пояснить), %
амортизация по нематериальным активам, %
вознаграждения за рационализаторские предложения, %
обязательные страховые платежи, %
представительские расходы, %
иное, %: 	7,4
0,1
-
0,1
-
	5,9
-
-
-
-
	4.2
-
-
-
           -	
Итого: затраты на производство и продажу продукции (работ, услуг) (себестоимость), %: 	100:	100:	100	
3.2.4. Поставщики эмитента, на долю которых приходится 10 и более процентов всех поставок товарно-материальных ценностей

№	Наименование предприятия	Вид ТМЦ	Доля в общем объеме	
1	ОАО “АвтоВАЗ”	Агрегаты	49,79%	
2	ОАО “СеверСталь”	Листовой металлопрокат	81%	
3	ЗАО “Группа компаний
“Лаки-Краски”	Лакокрасочная продукция	26,4%	

           Учитывая, что около 68 % объемов поставок на ОАО “ЗМА” производится от поставщиков-монополистов, много работы проводится по размещению заказов у альтернативных поставщиков, при этом особое внимание уделяется распределению долей поставок, чтобы, полностью отказавшись от одного поставщика, не создавать монополиста.
         Автокомпоненты поставляются в стандартизированной упаковки, транспортом общего назначения, железнодорожным и автомобильным. В целях снижения затрат на перевозки, продолжаются нарабатываться различные варианты загрузки и доставки продукции на завод, оплата производится за поставку из расчета грузоподъемности транспорта, согласно жестких графиков поставок. Особую важность здесь приобретает отношение поставщика к современной и комплектной подготовки грузов.
          Планируется дальнейшая оптимизация транспортно-складских работ путем организации загрузок у нескольких поставщиков одновременно и сдерживание роста тарифов на транспортные услуги сторонних организаций.
         Стоимость и условия доставки оговариваются с каждым поставщиком индивидуально. Доставка необходимых автокомпонентов возможна как транспортом поставщика, так                       и ОАО “ЗМА”. Собственным транспортом ОАО “ЗМА” перевозится 21 % груза, железнодорожным – 22 % и привлеченным -  57 % грузов.
3.2.5. Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента
               Основными регионами реализации автомобилей "ОКА" в Российской Федерации являются	следующие:
Центральный регион - Татарстан, Башкортостан, Самарская, Саратовская область, республики Поволжья, г. Москва и Московская обл, Владимирская , Нижегородская. Тульская, Смоленская, Тамбовская	обл.	и	другие;
Северный регион - г. Санкт-Петербург, Ленинградская, Калининградская, Новгородская обл., Республика	Коми	и	другие.
Восточный регион и Урал – Кемеровская, Свердловская, Томская, Новосибирская, Иркутская, Челябинская	обл.,Тюмень	и	другие;
Юго-Западный регион - г.Краснодар, Минеральные Воды, Краснодарский , Ставропольский, Ростовский	,Волгоградская	обл.	и	другие.
Зарубежный рынок:  Казахстан, Украина, Азербайджан, Швейцария, Германия, Беларусь, Турция.
  Увеличение спроса и привлекательность автомобиля ВАЗ-11113 «ОКА» (ОАО «ЗМА») ведется за счет реализации эффективных маркетинговых стратегий, включающих: повышение уровня сервиса (гарантийного, предпродажного и послепродажного обслуживания), расширение дилерской сети и повышение эффективности ее работы, агрессивной рекламы, продажи  по схемам:  кредит,  лизинг,  разработка и запуск в производство улучшенной  комплектации автомобилей:«ОКА-Леди»,«ОКА-Экстрим»,«ОКА-Учебная».
Новые рынки (прогноз): Беларусь, страны Восточной Европ, Латинская Америка.
Внедрение на новые рынки  на базе улучшенных показателей эксплуатации автомобиля, проведение специальных рекламных  кампаний. Поставка  автомобилей только в пакете с предоставлением качественного сервиса и обеспечением запасными частями. Концентрация ресурсов на освоении целевых рынков, обеспечивающий максимальный рост при минимальных затратах на продвижение. Приведение в соответствие параметров "Оки" до стандарта Евро-3, улучшение	качества	окраски.

3.2.6. Практика деятельности в отношении оборотного капитала и запасов
Запасы за II  квартал 2005 года  увеличились на   47429      тыс.руб. 
Изменение запасов отражено  таблице: (в тыс.руб.)

Вид запаса	                                Код стр.	          Остатки на:	                 Изменение

		                                                        31.03.2005 г.	30.06.2005 г.
Всего запасов:	                                       210               163563	  210992                      47429  
            
Сырье и материалы	                         211                94741	                  69088	                     -25653

НЗП	                                                     212                 35264                 29593                      -  5671

Готовая продукция и товары	          213           	   31015                  106279                     75264

Товары отгруженные	                         215	       243                       243                          -
                        
Расходы будущих периодов	          216	    2300                     5789                      3489
                  
Прочие запасы и затраты	          217	     -	                      -                             -	                       

3.2.7. Сырье
            Основные виды сырья для основной хозяйственной деятельности: покупные комплектующие изделия; металл (лист конструкционный холоднокатанный и горячекатанный, трубы, сталь сортовая);  полуфабрикаты; материалы: отделочные материалы, пластмассы, лакокрасочная продукция, горючесмазочные материалы.
3.2.8. Основные конкуренты
На сегодняшний день основными конкурентами ОАО "ЗМА" являются:
- подержанные отечественные автомобили ("классический" ряд моделей АвтоВАЗа);
- продукция АвтоЗАЗ (Таврия, Славута);
- продукция Ижмаш-Авто (ИЖ-2126, ВАЗ-2106, ВАЗ-2105);
- Daewoo «Matiz»;
- подержанные иномарки.

3.2.9. Сведения о наличии у эмитента лицензий
• Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральный горный и промышленный надзор России  ( Госгортехнадзор России).
Номер: 005942 , Серия 48 ЭК
Наименование вида (видов) деятельности: Право на осуществление деятельности по эксплуатации объектов газового хозяйства, находящихся на балансе общества .
Дата выдачи: 04.05.2001
Дата окончания действия: 04.05.2006

• Наименование органа, выдавшего лицензию: Татарстанское республиканское отделение Российской транспортной инспекции Минтранса РФ
Номер: ГСС-16-185938
Наименование вида (видов) деятельности: Перевозки грузов автотранспортом по Российской Федерации
Дата выдачи: 06.12.2002
Дата окончания действия: 05.01.2008

• Наименование органа, выдавшего лицензию: Министерство энергетики российской Федерации
Номер: 30011662
Наименование вида (видов) деятельности: Деятельность по хранению нефти, газа и продуктов их переработки
Дата выдачи: 28.07.2003
Дата окончания действия: 27.07.2008

3.2.10. Совместная деятельность эмитента
Совместную деятельность эмитент не ведет.
Информация  о дочерних компаниях, созданных с привлечением инвестиций третьих лиц: 
Наименование дочернего общества: Открытое акционерное общество "Автоцентр-ОКА"
Место нахождения: Республика Татарстан, г.Набережные Челны
Почтовый адрес: 423814,г.Набережные Челны, Промкомзона,а/я 45
Доля эмитента в уставном капитале юридического лица: 86 %
Сфера деятельности: гарантийно-сервисное  обслуживание легковых автомобилей.
Цель вложений : получение прибыли
По итогам  I полугодия  2005 года была получена  чистая  прибыль в размере 975 тыс.руб.в сравнении за аналогичный период 2004 год на 348 тыс. руб. больше.

3.4. Планы будущей деятельности
Бизнес-план предусматривает следующие основные направления развития                                              ОАО "ЗМА"  на 2005год:

Финансово-экономические цели:
•	Получить доход от  основной деятельности более 3,7 млрд.руб.  или  91% к факту 2004 года;
•	Обеспечить  положительную рентабельность продаж и получить  чистую прибыль не менее   13 млн. руб;
•	Обеспечить маржинальную рентабельность по легковому автомобилю не менее 15% или, при росте цены 7%
              До конца года и росте затрат прямого комплекта на 11,4%;
•	Финансировать инвестиционную деятельность за счет собственных средств 20 млн.руб., 
              развитие продукта за счет привлеченных  средств, согласно утвержденного бизнес-плана;
	
Рыночные цели:
•	Реализовать на экспорт 850 а/м (444  а/м-факт 2004г.);
•	Увеличить долю коммерческих продаж за счет замещения реализации органам социальной защиты;
•	Реализовать 31 000 шт. легковых автомобилей;
	
Производственные цели:
•	Произвести всего 30592 шт. легковых автомобилей ВАЗ 11113;
•	Собрать автомобили с улучшенным интерьером, экстерьером LEX5869 шт. ( Леди; Экстрим);
•	Окрасить 11600 а/м цветом «металлик» в окрасочной линии фирмы ДЮРР (рост с фактом 2004г (8066)                             в 
              в  1, 4 раза).	
Цели научно-технического развития:

•	Поиск вариантов и подготовка предложений по освоению новых лицензионных продуктов;

Цели социального  развития:

•	Обеспечить рост реальных доходов работников согласно росту производительности труда,
не ниже среднего уровня по отрасли «Машиностроения».

3.5. Участие эмитента в промышленных, банковских и финансовых группах, холдингах, концернах и ассоциациях
ОАО "ЗМА" в промышленных банковских и финансовых группах не участвует.
3.6. Дочерние и зависимые хозяйственные общества эмитента
• Полное наименование: Открытое акционерное общество "Автоцентр-ОКА"
Сокращенное наименование: ОАО "Автоцентр-ОКА"
Место нахождения: Республика Татарстан, г.Набережные Челны
Дочернее общество: Да
Основания признания общества дочерним или зависимым по отношению к эмитенту: Вклад ОАО "ЗМА"  в уставный капитал  ОАО "Автоцентр-ОКА" составляет 86%.
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 86
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 86
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Описание основного вида деятельности общества. Описание значения общества для деятельности эмитента: сервисное обслуживание легковых автомобилей.
3.7. Состав, структура и стоимость основных средств эмитента, информация о планах по приобретению, замене, выбытию основных средств, а также обо всех фактах обременения основных средств эмитента
3.7.1. Основные средства
Результаты последней переоценки основных средств и долгосрочно арендуемых основных средств, осуществленной за 5 завершенных финансовых лет, предшествующих отчетному кварталу, либо за каждый завершенный финансовый год, предшествующий отчетному кварталу, если эмитент осуществляет свою деятельность менее 5 лет, и за отчетный квартал (в тыс.руб)

За 2000 год
Наименование группы основных средств: 	Полная стоимость до проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость до проведения переоценки: 	Дата проведения переоценки: 	Полная стоимость после проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость после проведения переоценки: 	
Здания и сооружения	258441	252261	-	258441	252261	
Машины и обрудование.трансп.   средсва	71933	33063	-	71933	33063	
прочие	2478	947	-	2478	947	

За 2001 год
Наименование группы основных средств: 	Полная стоимость до проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость до проведения переоценки: 	Дата проведения переоценки: 	Полная стоимость после проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость после проведения переоценки: 	
Здания и сооружения	272385	263034	-	272385	263034	
Машины и обрудование.трансп.   средсва	96057	57272	-	96057	57272	
прочие	4652	3057	-	4652	3057	

За 2002 год
Наименование группы основных средств: 	Полная стоимость до проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость до проведения переоценки: 	Дата проведения переоценки: 	Полная стоимость после проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость после проведения переоценки: 	
Здания и сооружения	511267	498130	-	511267	498130	
Машины и обрудование.трансп.   средсва	108249	61643	-	108249	61643	
прочие	22410	20848	-	22410	20848	

За 2003 год
Наименование группы основных средств: 	Полная стоимость до проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость до проведения переоценки: 	Дата проведения переоценки: 	Полная стоимость после проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость после проведения переоценки: 	
Здания и сооружения	531947	512031	-	531947	512031	
Машины и обрудование.трансп.   средсва	597089	513169	-	597089	513169	
прочие	7341	5969	-	7341	5969	

За 2004 год
Наименование группы основных средств: 	Полная стоимость до проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость до проведения переоценки: 	Дата проведения переоценки: 	Полная стоимость после проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость после проведения переоценки: 	
Здания и сооружения	531947	528342	-	531947	528342	
Машины и обрудование.трансп.   средсва	597089	464285	-	597089	464285	
прочие	7341	7263	-	7341	7263	

За  II квартал  2005 год

Наименование группы основных средств: 	Полная стоимость до проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость до проведения переоценки: 	Дата проведения переоценки: 	Полная стоимость после проведения переоценки: 	Остаточная (за вычетом амортизации) стоимость после проведения переоценки: 	
Здания и сооружения	554373	524302	-	554373	524302	
Машины  и обрудование.транспортные   средсва	617266	435986	-	617266	435986	
прочие	44289	41679	-	44289	41679	
3.7.2. Стоимость недвижимого имущества эмитента
Общая стоимость недвижимого имущества:        524302  тыс.руб
Величина начисленной амортизации:      19175  тыс.руб во втором квартале
Информация о первоначальной (восстановительной )стоимости основных средств и величине начисленной амортизации:
-первоначальная стоимость основных средств 1215927 тыс.руб.
-начисленная амортизация: 213961 тыс.руб.
В течение 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала производилась оценка недвижимого имущества, находящегося в собственности или долгосрочно арендуемого эмитентом, оценщиком: Нет
   Сведения о проведенной оценки: во втором квартале оценка объектов не производилась.
IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.1. Результаты финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.1.1. Прибыль и убытки
Наименование показателя: 	2001	2002	2003	2004	 1 квартал
2005 г	2 квартал
2005 г	
Выручка, тыс.руб.: 	2505574	3012677	3399195	4077958	1016730	793877	
Валовая прибыль, тыс.руб.: 	37667	166980	18215	327325	128944	60030	
Чистая прибыль (нераспределенная прибыль (непокрытый убыток), тыс. руб.: 	4230	119997	33385	129502	47627	-19413	
Сумма непокрытого убытка на отчетную дату, тыс.руб.: 	33206	0	0	0	0	0	
Соотношение непокрытого убытка на отчетную дату и валюты баланса: 	0,026	0	0	0	0	0	

4.1.2. Выручка
Факторы, оказавшие влияние на изменение размера выручки от продажи эмитентом товаров, продукции, работ, услуг и прибыли (убытков) эмитента от основной деятельности: 
-уменьшение  объема реализации в штуках;
-увеличение цен на металл и комплектующие;
4.2. Ликвидность эмитента

Наименование показателя: 	2001	2002	2003	2004	1 квартал 2005 г	2 квартал 2005 г	
Собственные оборотные средства, тыс.руб.: 	26349	59042	165462	46623	51243	48453	
Коэффициент финансовой зависимости: 	0,44	0,61	0,42	0,41	0,82	0.49	
Обеспеченность запасов собственными оборотными средствами: 	-76895	-60078	-24940	-163210	-163563	-181942	
Текущий коэффициент ликвидности: 	1,08	1,1	1,34	1,22	1,1	1,05	
Быстрый коэффициент ликвидности: 	0,654	0,9	0,79	0,73	0,8	0,75	

4.3. Размер, структура и достаточность капитала и оборотных средств эмитента
4.3.1. Размер и структура капитала и оборотных средств эмитента
												           тыс.руб
Наименование показателя: 	2001	2002	2003	2004	1 квартал 2005г	2 квартал 2005г	
Размер уставного капитала: 	500000	500000	750000	750000	750000	750000	
Общая стоимость акций (долей) эмитента, выкупленных эмитентом для последующей перепродажи (передачи): 	0	0	0	0	0	0	
Процент акций (долей), выкупленных эмитентом для последующей перепродажи (передачи), от размещенных акций (уставного капитала) эмитента: 	0	0	0	0	0	0	
Размер резервного капитала эмитента, формируемого за счет отчислений из прибыли эмитента: 	-	-	9313	10982	17457	17457	
Размер добавочного капитала эмитента, отражающий прирост стоимости активов, выявляемый по результатам переоценки: 	81641	81502	71568	70302	70245	70245	
Сумма разницы между продажной ценой (ценой размещения) и номинальной стоимостью акций (долей) общества за счет продажи акций (долей) по цене, превышающей номинальную стоимость: 	0	0	0	0	0	0	
Нераспределенная чистая прибыль: 	0	89310	118652	243534	285412	274655	
Размер средств целевого финансирования эмитента, включающий суммы средств, предназначенных для осуществления мероприятий целевого назначения, средств, поступивших от других организаций и лиц, бюджетных средств и др.: 	0	0	0	0	0	0	
Общая сумма капитала: 	581641	670812	949533	1074818	1123114	1112357	

4.3.2. Достаточность капитала и оборотных средств
Собственный капитал считается достаточным для покрытия текущих операционных расходов и исполнения краткосрочных обязательств   (1112357  тыс.руб). 
Оборотные средства составляют на конец квартала  958719  тыс.руб, что достаточно для покрытия текущих операционных расходов по обслуживанию долгов  .

4.3.3. Денежные средства
Потребность в денежных средствах определена  в бизнес-плане на 2005 год.
-	собственные средства ( нераспределенная прибыль);
-	заемные средства (долгосрочные и краткосрочные кредиты);
Кредиторская задолженность , собранная в банке на картотеке , отсутствует.
Замороженных (заблокированных) счетов с нулевыми остатками нет.

4.3.4. Финансовые вложения эмитента .Перечень финансовых вложений эмитента, которые составляют 10 и более процентов всех его финансовых вложений на дату окончания отчетного квартала:

3.Вид ценных бумаг: акции, именные бездокументарные 
Наименование: Открытое акционерное общество "Автоцентр-ОКА"
Место нахождения: Республика Татарстан, г. Набережные Челны
Почтовый адрес: 423814, г.Набережные Челны, Промкомзона, а/я 45
Государственный регистрационный номер выпуска :№1646 от 06.12.1995г,зарегистрирован Министерством финансов Республики Татарстан
Количество ценных бумаг, находящихся в собственности эмитента: 25 822 шт.
Общая номинальная стоимость ценных бумаг: 2 582 200 руб.
Размер объявленного дивиденда за 2004 год : 210 тыс.руб
Доля эмитента в уставном капитале хозяйственного общества: 86 %
Данное хозяйственное общество является по отношению к эмитенту дочерним

4.3.5.Нематериальные активы эмитента
Информация о составе нематериальных активов представляется в соответствии с ПБУ 
14/2000 “Учет нематериальных активов” утвержденным Приказом Минфина №91 н от 16.10.2000 г. и в соответствии с учетной политикой  ОАО “ЗМА”. 

№    п/п	Наименование нематериальных активов	Полная стоимость	Величина начисленной амортизации	
1.		Технологические процессы управления	-	-	
2.		Бизнес план	-	--	
3.		Организация работы ПДКК	-	-	
4.		Номерной учет силовых агрегатов	-	-	

         Стоимость нематериальных активов ежемесячно погашается посредством амортизации, исчисленной линейным способом, исходя из первоначальной стоимости объектов и норм амортизационных отчислений, рассчитанных в зависимости от срока полезного использования.
по нематериальным активам, по которым невозможно определить срок полезного использования, нормы амортизационных отчислений устанавливаются в расчете на двадцать лет, но не более срока деятельности организации.
        С целью правильного отражения в составе операционных расходов стоимости нематериальных активов, использование которых прекращено для производства продукции, выполнения работ, оказания услуг, либо для управленческих нужд организации (в связи с прекращением срока действия нематериальных активов или по другим основаниям), ежеквартально проводится инвентаризация и анализ нематериальных активов.
        В виду нецелесообразности учета  необходимо провести корректировку сч.04. , в связи с чем   по состоянию на 30.06.05г данные отсутствуют.
4.4. Научно-техническое развитие
Сведения о политике и расходах эмитента в области научно-технического развития, в отношении лицензий и патентов, новых разработок и исследований: 
Информация о государственной регистрации товарного знака.
          На основании Закона Российской Федерации “О товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров”, введенного в действие 17 октября 1992 года , Российским агенством по патентам и товарным знакам выдано  ОАО “ЗМА” свидетельство на товарный знак (знак обслуживания) за № 252212 от 24 июля 2003 года, зарегистрированного в Государственном Реестре товарных знаков и знаков обслуживания Российской Федерации (г.Москва).
Товарный знак общества выполнен в виде изображения овала, на черном фоне которого выделены белым внутренний контур овала и широкая кривая линия, неравномерная по ширине, выпуклая часть которой направлена влево, а концы соединены с внутренним контуром овала справа, причем нижний конец раздвоен.  
ОАО “ЗМА” утверждён план НИОКР завода. Годовая сумма - 15 000 000 руб.

4.5.	Тенденции развития. 
По модернизации продукта:
•	Продолжена работа по конструированию и  подготовке производства серийной модели ВАЗ-11113-20, которая обеспечивает соответствие нормам Евро-2.
•	Увеличены объемы реализации автомобилей “Ока” в комплектации “Люкс” (новая панель приборов, модернизированные сиденья); продолжается выпуск двух перспективные рестайлинговые  модели, которые пользуются спросом потребителя.
•	Продолжены работы с ООО “КОРА-ИНЖИНИРИНГ” по проекту модернизации интерьера и экстерьера выпускаемого автомобиля.
•	Создана проектная группа по внедрению новых видов продуктов
По улучшению технологии и повышению качества продукта:
•	Пересмотрены технологии сборки автомобилей с целью разгрузки сборочных операций на главном сборочном конвейере, что привело к повышению качества сборки автомобилей.
•	Осуществлен перенос на новые площади  сварки некоторых узлов кузова автомобиля «ОКА» для освобождения площадей под новые продукты
•	Ведется разработка технологий по производству новых лицензионных автомобилей

V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента
5.1. Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента
Согласно статьи 12 Устава Общества                                                                                                                                      Органами управления Общества являются:
-	общее собрание акционеров;
-	совет директоров;
-	единоличный исполнительный орган (генеральный директор);
Согласно статьи 13 Устава Общества   :
13.1 Высшим органом управления Общества является общее собрание акционеров.
13.2 В компетенцию общего собрания акционеров входит решение следующих вопросов:
1) внесение изменений и дополнений в Устав Общества или утверждение Устава Общества в новой редакции (кроме случаев, предусмотренных в пп. 2 - 5 ст. 12 Федерального закона "Об акционерных обществах");
2) реорганизация Общества;
3) ликвидация Общества, назначение ликвидационной комиссии и утверждение промежуточного и окончательного ликвидационных балансов;
4) избрание членов совета директоров Общества и досрочное прекращение их полномочий;
5) принятие решения о передаче полномочий единоличного исполнительного органа общества по договору коммерческой организации (управляющей организации) или индивидуальному предпринимателю (управляющему);
6) принятие решения о досрочном прекращении полномочий управляющей организации или управляющего;
7) избрание членов ревизионной комиссии Общества и досрочное прекращение их полномочий;
8) утверждение аудитора Общества;
9) избрание членов счетной комиссии;
10) досрочное прекращение полномочий членов счетной комиссии;
11) определение количества, номинальной стоимости объявленных акций и прав, предоставляемых этими акциями;
12) увеличение уставного капитала Общества путем увеличения номинальной стоимости акций;
13) увеличение уставного капитала Общества путем размещения акций посредством закрытой подписки;
14) увеличение уставного капитала Общества путем размещения посредством открытой подписки обыкновенных акций, составляющих более 25 процентов ранее размещенных обыкновенных акций;
15) размещение посредством открытой подписки конвертируемых в обыкновенные акции эмиссионных ценных бумаг
16)увеличение уставного капитала Общества путем размещения посредством открытой подписки обыкновенных акций в количестве 25 и менее процентов ранее размещенных обыкновенных акций, если советом директоров не было достигнуто единогласия по этому вопросу; увеличение уставного капитала путем размещения эмиссионных ценных бумаг, конвертируемых в акции, посредством закрытой подписки;
17) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций в пределах количества объявленных акций за счет имущества Общества, когда размещение дополнительных акций осуществляется посредством распределения их среди акционеров, если советом директоров не было достигнуто единогласия по этому вопросу;
18) уменьшение уставного капитала Общества путем уменьшения номинальной стоимости акций, путем приобретения Обществом части акций в целях сокращения их общего количества, а также путем погашения приобретенных и выкупленных Обществом акций (акций, находящихся в распоряжении Общества);
19) утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках счетов прибылей и убытков) Общества, а также распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов, и убытков Общества по результатам финансового года;
20) определение порядка ведения общего собрания акционеров;
21) дробление и консолидация акций;
22) принятие решений об одобрении сделок в случаях, предусмотренных ст. 83 Федерального закона "Об акционерных обществах";
23) принятие решений об одобрении крупных сделок в случае, предусмотренном п. 2 ст. 79 Федерального закона "Об акционерных обществах";
24) принятие решений об одобрении крупных сделок в случае, предусмотренном п. 3 ст. 79 Федерального закона "Об акционерных обществах";
25) принятие решения об участии в холдинговых компаниях, финансово-промышленных группах, ассоциациях и иных объединениях коммерческих организаций;
26) принятие решения о вознаграждении и (или) компенсации расходов членам ревизионной комиссии Общества, связанных с исполнением ими своих обязанностей в период исполнения ими этих обязанностей; установление размеров таких вознаграждений и компенсаций;
27) принятие решения о вознаграждении и (или) компенсации расходов членам совета директоров Общества, связанных с исполнением ими функций членов совета директоров в период исполнения ими своих обязанностей; установление размеров таких вознаграждений и компенсаций;
28) принятие решения о возмещении за счет средств Общества расходов по подготовке и проведению внеочередного собрания лицам и органам - инициаторам этого собрания;
29) утверждение внутренних документов Общества.
13.3Общее собрание не вправе рассматривать и принимать решения по вопросам, не отнесенным законом и Уставом Общества к его компетенции.
5.2. Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента
5.2.1. Совет директоров
Компетенция
Согласно статьи 14 Устава Общества :   
14.1 Совет директоров общества осуществляет общее руководство деятельностью Общества, за исключением решения вопросов, отнесенных федеральными законами и уставом к компетенции общего собрания акционеров. 
14.2  К компетенции совета директоров общества относятся следующие вопросы:
1) определение приоритетных направлений деятельности Общества, в том числе утверждение  годового бюджета общества , а также его корректировки;
2) созыв годового и внеочередного общих собраний акционеров, за исключением случаев, предусмотренных п. 8 ст. 55 Федерального закона "Об акционерных обществах";
3) утверждение повестки дня общего собрания акционеров;
4) определение даты составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, и другие вопросы, отнесенные к компетенции совета директоров Общества в соответствии с положениями главы VII Федерального закона "Об акционерных обществах" и связанные с подготовкой и проведением общего собрания акционеров;
5) предварительное утверждение годовых отчетов Общества;
6) предварительное утверждение договора о передаче полномочий единоличного исполнительного органа Общества коммерческой организации (управляющей организации) или индивидуальному предпринимателю (управляющему);
7) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций в пределах количества и категорий (типов) объявленных акций за счет имущества Общества, когда размещение дополнительных акций осуществляется посредством распределения их среди акционеров;
8) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных обыкновенных акций в пределах количества объявленных акций этой категории (типа) посредством открытой подписки в количестве, составляющем 25 и менее процентов ранее размещенных обыкновенных акций Общества;
9) размещение посредством открытой подписки конвертируемых в обыкновенные акции эмиссионных ценных бумаг, которые могут быть конвертированы в обыкновенные акции, в количестве 25 и менее процентов ранее размещенных обыкновенных акций;
10) размещение облигаций, не конвертируемых в акции, и иных эмиссионных ценных бумаг, не конвертируемых в акции;
11) утверждение решения о выпуске ценных бумаг, проспекта эмиссии ценных бумаг, отчета об итогах выпуска ценных бумаг, внесение в них изменений и дополнений;
12) определение цены (денежной оценки) имущества, цены размещения и выкупа эмиссионных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах";
13) приобретение размещенных Обществом акций в соответствии с п. 2 ст. 72 Федерального закона "Об акционерных обществах";
14) приобретение размещенных Обществом облигаций и иных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах";
15) утверждение отчета об итогах приобретения акций, приобретенных в соответствии с п. 1 ст. 72 Федерального закона "Об акционерных обществах";
16) утверждение кандидатуры на должность  секретаря Совета директоров Общества и утверждение договора с ним; 
17) рекомендации общему собранию акционеров по размеру выплачиваемых членам ревизионной комиссии общества вознаграждений и компенсаций;
18) определение размера оплаты услуг аудитора;
19) рекомендации общему собранию акционеров по размеру дивиденда по акциям и порядку его выплаты;
20) рекомендации общему собранию акционеров по порядку распределения прибыли и убытков общества по результатам финансового года;
21) использование резервного фонда и иных фондов Общества;
22) утверждение внутренних документов Общества, за исключением внутренних документов, регулирующих деятельность органов Общества, утверждаемых решением общего собрания, а также иных внутренних документов Общества, утверждение которых отнесено настоящим Уставом к компетенции единоличного исполнительного органа Общества, внесение в эти документы изменений и дополнений;
23) создание и ликвидация филиалов, открытие и ликвидация представительств Общества, утверждение положений о филиалах и представительствах, внесение в них изменений и дополнений;
24) внесение в устав общества изменений по результатам размещения акций общества, в том числе изменений,связанных с увеличением уставного капитала;
25) внесение в устав общества изменений, связанных с созданием филиалов, открытием представительств общества и их ликвидацией;
26) одобрение крупных сделок в случаях, предусмотренных главой X Федерального закона "Об акционерных обществах" крупными сделками при этом считаются сделки ( в том числе заем, кредит, залог, поручительства) или несколько взаимосвязанных сделок с приобретением ,отчуждением или возможностью отчуждения обществом прямо либо косвенно имущества, стоимость которого составляет более 10% балансовой стоимости активов общества;
27) одобрение сделок, предусмотренных главой XI Федерального закона "Об акционерных обществах";
28) утверждение регистратора общества и условий договора с ним, а также расторжение договора с ним;
29) принятие во всякое время решения о проверке финансово-хозяйственной  деятельности Общества;
30) назначение генерального директора Общества и досрочное прекращение его 
полномочий , установление размеров выплачиваемых ему вознаграждений и компенсаций;
31) определение лица, уполномоченного подписать договор от имени общества с единоличным исполнительным органом;
32) в случае передачи полномочий единоличного исполнительного органа Общества  управляющей организации и  невозможности этой управляющей организацией  исполнять свои обязанности, принятие решения об образовании временного единоличного исполнительного органа Общества и о проведении внеочередного общего собрания акционеров для решения вопроса о досрочном прекращении полномочий единоличного исполнительного органа общества или управляющей организации (управляющего); 
33) определение перечня дополнительных документов, обязательных для хранения в Обществе;
34) утверждение договора с лицом, осуществляющим полномочия единоличного исполнительного органа Общества
 14.3 Вопросы, отнесенные к компетенции совета директоров общества, не могут быть переданы на решение исполнительному органу Общества.
 
Список членов
• ФИО: Герасимов Юрий Иванович
Год рождения: 1962
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы:2000
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ОАО "КамПРЗ"
Должность: главный инженер

Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
• Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Доля лица в уставном капитале организации, %: 0
Доля обыкновенных акций организации, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Указанных родственных связей нет

• ФИО: Гроховский Сергей Семенович
Год рождения: 1954
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ООО «Мера»
Должность: Генеральный директор
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
         Указанных родственных связей нет

• ФИО: Корнейчук Александр Владимирович
Год рождения: 1959
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
         Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы: 2002
Наименование организации: ЗАО «FORD Motors Company»
Должность: менеджер по закупкам
• Дата начала работы: 2002
Дата окончания работы: 2003
Наименование организации: ОАО « Северсталь –авто»
Должность:Директор по стратегическому развитию
• Дата начала работы: 2003
Дата окончания работы: 2005
Наименование организации: ОАО « Северсталь –авто»
Должность: Генеральный директор
• Дата начала работы: 2005
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ОАО «ЗМА»
Должность: Генеральный директор
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Кукушкин Игорь Константинович
Год рождения: 1967
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы:2000
Дата окончания работы: 2002
Наименование организации: ОАО «Аэрофлоттранспорт»
Должность: менеджер
• Дата начала работы:2002
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ООО «Алые паруса»
Должность: Генеральный директор
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Морозов Михаил Николаевич
Год рождения: 1978
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы: 2003
Наименование организации: Аспирантура УРАО
Должность: аспирант

• Дата начала работы: 2003
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ЗАО «КонсультИНФО»
Должность: Генеральный директор
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Тагиров Жамиль Гадилович
Год рождения: 1966
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
•Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ОАО "ЗМА"
Должность: зам.генерального директора по экономике и финансам – финансовый директор
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0,00226
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0,00226
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Тимофеев Александр Александрович
Год рождения: 1977
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ООО «Линия Права»
Должность: зам.генерального директора

Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Титов Олег Александрович
Год рождения: 1967
Сведения об образовании: высшее профессиональное 
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 1999
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ООО «Фемида Интер»
Должность:  директор

• Дата начала работы: 2004
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ЗАО «Консульт-Инфо»
Должность: зам.генерального директора

Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Хайруллин Ирек Нургаязович
Год рождения: 1958
Сведения об образовании: н/в высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы:  настоящее время
Наименование организации: Профком ОАО «КАМАЗ»
Должность: председатель профкома ОАО «ЗМА»

Вознаграждения
Все виды вознаграждения, в том числе заработная плата, премии, комиссионные, льготы и/или компенсации расходов, а также иные имущественные предоставления, которые были выплачены эмитентом за последний завершенный финансовый год, а также сведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году.
Указанные сведения не могут являться предметом соглашения о конфиденциальной информации, препятствующего их раскрытию в ежеквартальном отчете: Членам Совета директоров, вознаграждения за последний  первый  квартал эмитентом не выплачивались.

5.2.2. Единоличный исполнительный орган
Компетенция
Согласно статьи 15 Устава Общества 
15.1 Руководство текущей деятельностью Общества осуществляется единоличным исполнительным органом Общества (генеральным директором). Единоличный исполнительный орган подотчетен совету директоров общества и общему собранию акционеров.
 15.2 К компетенции исполнительного органа Общества относятся все вопросы руководства текущей деятельностью Общества, за исключением вопросов, отнесенных к компетенции общего собрания акционеров и совета директоров Общества.
Единоличный исполнительный орган организует выполнение решений общего собрания акционеров и совета директоров Общества.
Единоличный исполнительный орган без доверенности действует от имени Общества, в том числе:
· представляет интересы Общества в государственных органах, предприятиях, учреждениях, организациях;
· принимает решения по вопросам, связанным с предъявлением от имени Общества претензий, исков в соответствии с действующим законодательством;
· заключает договоры, в том числе трудовые, заключает соглашения выдает доверенности, в том числе с правом передоверия, совершает иные юридические действия;
· открывает расчетный и иные счета Общества;
· в пределах своей компетентности назначает на должность и освобождает от должности всех работников Общества в соответствии с действующим законодательством;
· в пределах своей компетенции утверждает штаты, издает приказы и дает указания, обязательные для всех работников Общества;
· поощряет, привлекает к дисциплинарной ответственности работников Общества;
· принимает решение о совершении сделок , связанных с приобретением, отчуждением и возможностью  отчуждения обществом недвижимого имущества,  стоимость которого составляет не более 10% балансовой стоимости активов ;
· одобряет сделки, связанные с выдачей и получением обществом займов, кредитов и поручительств на сумму не более ста миллионов рублей;
· одобряет сдачу в аренду или иное срочное и бессрочное пользование имущества общества по балансовой стоимости на сумму не более пяти миллионов рублей;
· принимает решения о совершении обществом сделки, в том числе о выдаче обществом векселей, производстве по ним передаточных надписей, авалей, платежей, независимо от их суммы;
· принимает решения о совершении сделок, связанных с приобретением , отчуждением и возможностью отчуждения акций ( паев, долей, в уставном капитале) других коммерческих организаций;
· принимает решения об участии в некоммерческих организациях, за исключением случаев, указанных в Законе "Об акционерных обществах";
· назначает и прекращает полномочия руководителей филиалов и представительств обществ;

• ФИО: Корнейчук Александр Владимирович
Год рождения: 1959
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы: 2002
Наименование организации: ЗАО «FORD Motors Company»
Должность: менеджер по закупкам
• Дата начала работы: 2002
Дата окончания работы: 2003
Наименование организации: ОАО « Северсталь –авто»
Должность:Директор по стратегическому развитию
• Дата начала работы: 2003
Дата окончания работы: 2005
Наименование организации: ОАО « Северсталь –авто»
Должность: Генеральный директор
• Дата начала работы: 2005
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ОАО «ЗМА»
Должность: Генеральный директор
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет
Вознаграждения :Все виды вознаграждения, в том числе заработная плата, премии, комиссионные, льготы и/или компенсации расходов, а также иные имущественные предоставления, которые были выплачены эмитентом за последний завершенный финансовый год, а также сведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году.
  Указанные сведения не могут являться предметом соглашения о конфиденциальной информации, препятствующего их раскрытию в ежеквартальном отчете: Условия договора с Генеральным директором ОАО “ЗМА” , включая вознаграждения и компенсации определяются Советом директоров ОАО “ЗМА”
5.2.3. Коллегиальный исполнительный орган
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен
5.3. Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по каждому органу управления эмитента
См. пред. пункт: 
5.4. Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
Согласно статьи 17 Устава общества:
1. Контроль за финансово-хозяйственной деятельностью Общества осуществляется ревизионной комиссией. Порядок деятельности ревизионной комиссии определяется "Положением о ревизионной комиссии", утверждаемым общим собранием акционеров.
2. Ревизионная комиссия избирается в составе 7 (семь) человек общим собранием акционеров на срок до следующего годового общего собрания акционеров.
Если по каким-либо причинам выборы ревизионной комиссии на годовом общем собрании акционеров не состоялись, то полномочия действующего состава ревизионной комиссии пролонгируются до выборов ревизионной комиссии.
3. Полномочия отдельных членов или всего состава ревизионной комиссии могут быть прекращены досрочно решением общего собрания акционеров.
4. Членом ревизионной комиссии может быть как акционер Общества, так и любое лицо, предложенное акционером. Члены ревизионной комиссии Общества не могут одновременно являться членами совета директоров Общества, а также занимать иные должности в органах управления Общества.
5. В компетенцию ревизионной комиссии входит:
-проверка финансовой документации Общества, бухгалтерской отчетности, заключений комиссии по инвентаризации имущества, сравнение указанных документов с данными первичного бухгалтерского учета;
-анализ правильности и полноты ведения бухгалтерского, налогового управленческого и статистического учета;
-анализ финансового положения Общества, его платежеспособности, ликвидности активов, соотношения собственных и заемных средств, чистых активов и уставного капитала, выявление резервов улучшения экономического состояния общества, выработка рекомендаций для органов управления Обществом;
-проверка своевременности и правильности платежей поставщикам продукции и услуг, платежей в бюджет и внебюджетные фонды, начислений и выплат дивидендов, процентов по облигациям, погашений прочих обязательств;
-подтверждение достоверности данных, включаемых в годовые отчеты Общества, годовую бухгалтерскую отчетность, отчетов о прибылях и убытках (счета прибылей и убытков), распределения прибыли, отчетной документации для налоговых и статистических органов, органов государственного управления;
Ревизионная комиссия имеет право:
-требовать личного объяснения от членов совета директоров, работников Общества, включая любых должностных лиц, по вопросам, находящимся в компетенции ревизионной комиссии;
-ставить перед органами управления вопрос об ответственности работников Общества, включая должностных лиц, в случае нарушения ими настоящего Устава, положений, правил и инструкций, принимаемых Обществом;
-привлекать на договорной основе к своей работе специалистов, не занимающих штатных должностей в Обществе.
17.6. Проверка (ревизия) финансово-хозяйственной деятельности Общества осуществляется по итогам деятельности Общества за год, а также во всякое время по инициативе ревизионной комиссии Общества, решению общего собрания акционеров, совета директоров Общества или по требованию акционера (акционеров) Общества, владеющего в совокупности не менее чем 10 процентами голосующих акций Общества.
7. По требованию ревизионной комиссии общества лица, занимающие должности в органах управления Общества, обязаны представить документы о финансово-хозяйственной деятельности Общества.
Указанные документы должны быть представлены в течение 5 дней с момента предъявления письменного запроса.
8. Ревизионная комиссия Общества вправе потребовать созыва внеочередного общего собрания акционеров в порядке, предусмотренном ст. 55 Федерального закона "Об акционерных обществах" и  настоящим Уставом Общества.
9. Ревизионная комиссия вправе требовать созыва заседания совета директоров. Председатель совета директоров не вправе отказать ревизионной комиссии в созыве заседания совета директоров по ее требованию.

Сведения о системе внутреннего контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:  эмитентом  органы внутреннего  контроля не сформированы.

5.5. Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
Список членов
• ФИО: Аксинин Вячеслав Алесандрович
Год рождения:1976
Сведения об образовании: высшее экономическое
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы: 2002
Наименование организации: ОАО «ЗМА»
Должность: ведущий экономист
• Дата начала работы: 2002
Дата окончания работы: настоящее время
Наименование организации: ОАО «ЗМА»
Должность: зам.нач.планово-бюджетного отдела, начальник бюро
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Пустовалов Александр Васильевич
Год рождения: 1955
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы:2001
Наименование организации: служба в рядах ВС
• Дата начала работы: 2001
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ОАО «ЗМА»
Должность: помощник ген.директора по ГО иЧС
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Сабиров Рустам Шагитович
Год рождения: 1962
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 1993
Дата окончания работы:2003
Наименование организации: ОАО "ЗМА»
Должность: зам.гл.инженера – нач.отдела
• Дата начала работы: 2003
Дата окончания работы: по настоящее время
Наименование организации: ОАО "ЗМА
Должность: зам.ген.директора по персоналу и орг.развитию-директор по персоналу и орг.развитию.
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0,000224
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0,000224
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Мухутдинов Ильнур Мавлетович
Год рождения: 1953
Сведения об образовании: высшее профессиональное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы:2001
Наименование организации: ООО «Техносервис»
Должность: зам.начальника отдела сбыта
• Дата начала работы: 2001
Дата окончания работы: настоящее время 
Наименование организации: ОАО ЗМА»
Должность: главный специалист  по вопросам собственности
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

• ФИО: Селезнева Марина Валентиновна
Год рождения: 1967
Сведения об образовании:  высшее экономическое
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству: 
• Дата начала работы: 2000
Дата окончания работы: настоящее время
Наименование организации: ОАО «ЗМА»
Дата окончания работы: настоящее время
Должность: главный специалист
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 0
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: 
Указанных родственных связей нет

Вознаграждения
Все виды вознаграждения, в том числе заработная плата, премии, комиссионные, льготы и/или компенсации расходов, а также иные имущественные предоставления, которые были выплачены эмитентом за последний завершенный финансовый год, а также сведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году.
Указанные сведения не могут являться предметом соглашения о конфиденциальной информации, препятствующего их раскрытию в ежеквартальном отчете: Общим годовым собранием акционеров, проведенного 15 марта 2005 года было принято решение о выплате вознаграждения за выполнение своих обязанностей по итогам 2004 года членам Ревизионной комиссии                            ОАО "ЗМА" сумме  21 000 руб .  Членами ревизионной комиссии вознаграждение из кассы                          во I I  квартале 2005г. выплачено 19,0 тыс.руб.
5.6. Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
См. пред. пункт: 
5.7. Данные о численности и обобщенные данные об образовании и о составе сотрудников (работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) эмитента

Наименование показателя: 	1квартал
2005г	2 квартал
2005г	
Среднесписочная численность работников, чел.: 

2844	
2680	
Объем денежных средств, направленных на оплату труда, руб.: 	
55506529	
48912203	
Объем денежных средств, направленных социальное обеспечение, руб.: 	
100405	                            1568955                        	

Наименование показателя: 	2001г	2002г	2003г	2004г
	1 кв-л
2005г	2 кв-л
2005г	
Сотрудники (работники), возраст которых составляет менее 25 лет, %: 	
20,2	
20,3	
18,2	
19,5	
17,2	
13,0	
Сотрудники (работники), возраст которых составляет от 25 до 35 лет, %: 	
23,0	
21.2	
22,1	
21,6	
23,2	
25,1	
Сотрудники (работники), возраст которых составляет от 35 до 55 лет, %: 	
53,9	
55,2	
56,6	
52.4	
53,7	
53,7	
Сотрудники (работники), возраст которых составляет более 55 лет, %: 	
2,9	
3,3	
3,1	
6,5	
5,9	
7,2	
Итого, %: 	100:	100:	100:	100	100:		
из них:
имеющие среднее и/или полное общее образование, %: 	
48,0	
46,7	
46,0	
41.0	
45,17	
45,6	
имеющие начальное и/или среднее профессиональное образование, %: 	
39,1	
39,9	
40,0	
44.8	
40,7	
39,3	
имеющие высшее профессиональное образование, %: 	
12,86	
13,36	
13,96	
14.17	
14,1	
     15,07	
имеющие послевузовское профессиональное образование, %: 	
0,04	
0,04	
0,04	
0,03	
0,03	
0,03	

5.8. Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента
У  эмитента обязательств перед сотрудниками, касающихся возможности их участия в уставном капитале общества нет.
VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
6.1. Общее количество участников эмитента на дату окончания отчетного квартала: 376
6.2. Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций, а также сведения об участниках (акционерах) таких лиц, владеющих не менее чем 20 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций.
Участники (акционеры) эмитента, владеющие не менее чем 20 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 20 процентами его обыкновенных акций: 
•Номинальный держатель Закрытое акционерное общество «Депозитарно-Клиринговая Компания» 
Сокращенное наименование: ЗАО «Депозитарно-Клиринговая Компания»
ИНН: 
Место нахождения: Российская Федерация, г.Москва
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 99,66
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 99,66

6.3. Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента, наличии специального права ("золотой акции")
Указанной доли нет
Наличие специального права на участие Российской Федерации, субъектов Российской Федерации, муниципальных образований в управлении эмитентом - акционерным обществом ('золотой акции'), срок действия специального права ('золотой акции')
Указанное право не предусмотрено
6.4. Сведения об ограничениях на участие в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента
Таких ограничений нет.
6.5. Изменения в составе акционеров
Составы акционеров (участников) эмитента, владевших не менее чем 5 процентами уставного (складочного) капитала эмитента, а для эмитентов, являющихся акционерными обществами, - также не менее 5 процентами обыкновенных акций эмитента, определенные на дату списка лиц, имевших право на участие в каждом общем собрании акционеров (участников) эмитента, проведенном за 5 последних завершенных финансовых лет, предшествующих дате окончания отчетного квартала, или за каждый завершенный финансовый год, предшествующий дате окончания отчетного квартала, если эмитент осуществляет свою деятельность менее 5 лет, а также за последний квартал по данным списка лиц, имевших право на участие в каждом из таких собраний.: 

• Дата составления списка: 30.05.2000
Список акционеров (участников)
• Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМАЗ"
Сокращенное наименование: ОАО "КАМАЗ
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 74.37
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 74.37

• Полное наименование: Министерство земельных и имущественных отношений Республики Татарстан
Сокращенное наименование: Минземимущество РТ
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 22.14
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 22.14

• Дата составления списка: 14.05.2001
Список акционеров (участников)
• Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМАЗ"
Сокращенное наименование: ОАО "КАМАЗ"
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 74.37
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 74.37

• Полное наименование: Министерство земельных и имущественных отношений Республики Татарстан
Сокращенное наименование: Минземимущество РТ
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 22.14
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 22.14

• Дата составления списка: 14.05.2002
Список акционеров (участников)
• Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМАЗ"
Сокращенное наименование: ОАО "КАМАЗ"
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 74.59
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 74.59

• Полное наименование: Министерство земельных и имущественных отношений Республики Татарстан
Сокращенное наименование: Минземимущество РТ
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 25.29
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 25.29

• Дата составления списка: 06.05.2003
Список акционеров (участников)
• Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМАЗ"
Сокращенное наименование: ОАО "КАМАЗ"
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 74.51
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 74.51

• Полное наименование: Министерство земельных и имущественных отношений Республики Татарстан
Сокращенное наименование: Минземимущество РТ
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 25.29
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 25.29

• Дата составления списка: 21.04.2004
Список акционеров (участников)
• Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМАЗ"
Сокращенное наименование: ОАО "КАМАЗ"
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 74.37
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 74,37

• Полное наименование: Министерство земельных и имущественных отношений Республики Татарстан
Сокращенное наименование: Минземимущество РТ
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 25.29
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 25.29

• Дата составления списка: 10.02.2005
Список акционеров (участников)
• Полное наименование: Открытое акционерное общество "КАМАЗ"
Сокращенное наименование: ОАО "КАМАЗ"
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 74,37

Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 74,37
• Полное наименование: Министерство земельных и имущественных отношений Республики Татарстан
Сокращенное наименование: Минземимущество РТ
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 25.29
Доля обыкновенных акций эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 25.29

• Дата составления списка: 01.04.2005
Список акционеров (участников)
• Полное наименование: Номинальный держатель Закрытое акционерное общество «Депозитарно-Клиринговая Компания»
Сокращенное наименование: ЗАО «Депозитарно-Клиринговая Компания»
Доля лица в уставном капитале эмитента, %: 99,66

6.6. Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
Общая сумма сделок, в совершении которых имелась заинтересованность, одобренных каждым органом управления эмитента, по итогам последнего отчетного квартала: сделок в совершении которых имелась заинтересованность в отчетном квартале не совершалось.
6.7. Дебиторская задолженность
За отчетный I I квартал
											в тыс.руб
Наименование дебиторской задолженности: 	Срок наступления платежа: 	
	до 1 года	более 1 года	
Дебиторская задолженность, в том числе просроченная  : 	587070	-	
покупатели и заказчики	530206	-	
векселя к получению	310	-	
задолженность участников (учредителей) по взносам в уставный капитал: 	-	-	
авансы выданные	23096	-	
прочие дебиторы	39101	-	

Дебиторы, на долю которых приходится не менее 10 процентов от общей суммы дебиторской задолженности
• Полное наименование: Открытое акционерное общество «Автоцентр-ОКА»
Сокращенное наименование: ООО «Автоцентр-ОКА»
Место нахождения: г. Набережные Челны
Сумма дебиторской задолженности: 62549  т.р
Размер и условия просроченной дебиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени): Задолженность относится к текущей
Дебитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

VII. Бухгалтерская отчетность эмитента и иная финансовая информация
7.1. Годовая бухгалтерская отчетность эмитента
• Отчетный период
Год: 2004
Дата: 31.12.2004
Единица измерения: тыс. руб.
Форма: Приказ N 67н от 22.07.2003
Бухгалтерский баланс

АКТИВ: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Нематериальные активы	110	731	-	
Основные средства	120	1 031 169	999299	
Незавершенное строительство	130	37 732	10354	
Доходные вложения в материальные ценности	135	379	379	
Долгосрочные финансовые вложения	140	2920	185070	
прочие долгосрочные финансовые вложения	145	-	-	
Прочие внеоборотные активы	150	-	-	
ИТОГО по разделу I	190	1 1072931	1195025	
II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Запасы	210	169399	190821	
сырье, материалы и другие аналогичные ценности	211	85471	87425	
животные на выращивании и откорме	212	-	-	
затраты в незавершенном производстве (издержках обращения)	213	               20918	31217	
готовая продукция и товары для перепродажи	214	58210	68906	
товары отгруженные	215	246	243	
расходы будущих периодов	216	4551	3030	
прочие запасы и затраты	217	3	-	
Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям	220	60161	55756	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются более чем через 12 месяцев после отчетной даты)	230	-	-	
покупатели и заказчики (62, 76, 82)	231	-	-	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются в течение 12 месяцев после отчетной даты)	240	282239	361238	
покупатели и заказчики (62, 76, 82)	241	211393	298689	
Краткосрочные финансовые вложения (56,58,82)	250	7136	2308	
займы, предоставленные организациям на срок менее 12 месяцев	251	799	-	
собственные акции, выкупленные у акционеров	252	-	-	
прочие краткосрочные финансовые вложения	253	6337	2308	
Денежные средства	260	42754	10860	
Прочие оборотные активы	270	-	-	
ИТОГО по разделу II	290	561689	620983	
БАЛАНС (сумма строк 190 + 290): 	300: 	1634620	1816008	

ПАССИВ: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ				
Уставный капитал	410	500 000	750 000	
Собственные акции, выкупленные у акционеров	411	81 502	71 568	
Добавочный капитал	420	71568	70302	
Резервный капитал	430	9313	10982	
резервы, образованные в соответствии с законодательством	431	-	-	
резервы, образованные в соответствии с учредительными документами	432	9313	10982	
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	470	118652	             243534	
ИТОГО по разделу III	490	949533	1074818	
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	510	127585	67032	
Отложенные налоговые обязательства	515	4011	-	
Прочие долгосрочные обязательства	520	136261	85050	
ИТОГО по разделу IV	590	267857	152082	
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	610	0	122795	
Кредиторская задолженность	620	396206	447013	
поставщики и подрядчики	621	236837	293553	
Векселя к уплате	622	48780	58100	
задолженность перед персоналом организации	624	15869	14482	
задолженность перед государственными внебюджетными фондами	625	12 439	11477	
авансы полученные	626	5207	7121	
задолженность по налогам и сборам	627	28948	22707	
прочие кредиторы	628	48126	39573	
Задолженность перед участниками (учредителями) по выплате доходов	630	21	315	
Доходы будущих периодов	640	14603	11892	
Резервы предстоящих расходов	650	6400	7093	
Прочие краткосрочные обязательства	660	-	-	
ИТОГО по разделу V	690	417230	589108	
БАЛАНС (сумма строк 490 + 590 + 690): 	700: 	1 634620	1 816008	

СПРАВКА О НАЛИЧИИ ЦЕННОСТЕЙ, УЧИТЫВАЕМЫХ НА ЗАБАЛАНСОВЫХ СЧЕТАХ: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Арендованные основные средства	910	98100	93633	
в том числе по лизингу	911	3871	4540	
Товарно-материальные ценности, принятые на ответственное хранение	920	595	-	
Товары, принятые на комиссию	930	-	-	
Списанная в убыток задолженность неплатежеспособных дебиторов	940	31594	29903	
Обеспечения обязательств и платежей полученные	950	-	-	
Обеспечения обязательств и платежей выданные	960	-	-	
Износ жилищного фонда	970	-	-	
Износ объектов внешнего благоустройства и других аналогичных объектов	980	-	-	
Нематериальные активы, полученные в пользование	990	-	-	

Отчет о прибылях и убытках

Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Доходы и расходы по обычным видам деятельности				
Выручка (нетто) от продажи товаров, продукции, работ, услуг (за минусом налога на добавленную стоимость, акцизов и аналогичных обязательных платежей)	010	4077957	3399195	
Себестоимость проданных товаров, продукции, работ, услуг	020	-3750632	-3060451	
Валовая прибыль	029	327325	338744	
Коммерческие расходы	030	-117450	-86394	
Управленческие расходы	040	-220777	-198529	
Прибыль (убыток) от продаж	050	10902	53821	
Операционные доходы и расходы		-	-	
Проценты к получению	060	2108	24614	
Проценты к уплате	070	-16026	-9085	
Доходы от участия в других организациях	080	129	130	
Прочие операционные доходы	090	204089	15089	
Прочие операционные расходы	100	-46036	-56679	
Внереализационные доходы	120	24636	9795	
Внереализационные расходы	130	-23611	-19470	
Прибыль (убыток) до налогообложения	140	134387	18215	
Отложенные налоговые активы	141	-	-	
Отложенные налоговые обязательства	142	-	-4646	
Текущий налог на прибыль	150	-	4011	
Чистая прибыль (убыток) отчетного периода	190	129502	33385	
СПРАВОЧНО:				
Постоянные налоговые обязательства (активы)	200	-	-	
Базовая прибыль (убыток) на акцию				
Разводненная прибыль (убыток) на акцию				

Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
		прибыль: 	убыток: 	прибыль: 	убыток: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Штрафы, пени и неустойки признанные или по которым получены решения суда (арбитражного суда) об их взыскании	180	1895	80	688	4	
Прибыль (убыток)  прошлых лет	190	635	117	293	206	
Возмещение убытков, причиненных неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств	200	-	-	-	-	
Курсовые разницы по операциям в иностранной валюте	210	97	238	49	303	
Отчисления в оценочные резервы	220	-	-	-	-	
Списание дебиторских и кредиторских задолженностей, по которым истек срок исковой давности	230	2769	90	1 755	241	

Отчет об изменениях капитала

I. Изменения капитала: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	Уставный капитал: 	Добавочный капитал: 	Резервный капитал: 	Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток): 	Итого: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	7: 	
Остаток на 31 декабря года, предшествующего предыдущему 2003г.	010	500 000	81 641	-	89310	670812	
Изменения в учетной политике	0	-	-	-	-	-	
Результат от переоценки объектов основных средств	012	-	-	-	-	-	
Остаток на 1 января предыдущего года	040	500 000	81 641	-	89310	670812	
Результат от пересчета иностранных валют	0	-	-	-	-	-	
Чистая прибыль	060	-	-	-	33386	33386	
Дивиденды	070				(4665)	(4665)	
Отчисления в резервный фонд	080	-	-	40000	(40000)	-	
Увеличение величины капитала за счет:							
дополнительного выпуска акций	091	250000	-	-	-	250000	
увеличения номинальной
стоимости акций	092
	-
-	-
-	-
-	-
-	-
-	
реорганизации юридического лица	093	-	-	-	-	-	
Уменьшение величины капитала за счет:		-	-	-	-	-	
уменьшения номинала акций	101	-	-	-	-	-	
уменьшения количества акций	102	-	-	-	-	-	
реорганизации юридического лица	103	-	-	-	-	-	
Остаток на 31 декабря предыдущего 2004 года 	110	750000	71568	9313	118652	949533	
Изменения в учетной политике	120	-	-	-	-	-	
Результат от переоценки объектов основных средств	130	-	-	-	-	-	
Остаток на 1 января отчетного года	140	750000	71568	9313	118652	949533	
Результат от пересчета иностранных валют	150	-	-	--	-	-	
Чистая прибыль	160	-	-	-	129502	129502	
Дивиденды	170	-	-	-	-5015	-5015	
Отчисления в резервный фонд	18	-	-	1669	-1669	-	
Увеличение величины капитала за счет:							
дополнительного выпуска акций	191	-	-	-	-		
увеличения номинальной стоимости акций	192	-	-	-	-	-	
реорганизации юридического лица	193	-	-	-	-	-	
I. Изменения капитала							
Уменьшение величины капитала за счет:		-	-	-	-		
уменьшения номинала акций	201	-	-	-	-	-	
уменьшения количества акций	202	-	-	-	-	-	
реорганизации юридического лица	203	-	-	-	-	-	
Списание дооценки выбывшего объекта	205	-	-1266	-	-1266	-	
Остаток на 31 декабря отчетного года		750 000	70302	10982	242736	1074020	

II. Резервы: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	Остаток на начало отчетного года: 	Поступило в отчетном году: 	Израсходовано (использовано) в отчетном году: 	Остаток на конец отчетного года: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Резервы, образованные в соответствии с законодательством:						
Резервный капитал до 5% уставного капитала						
данные предыдущего года	220	-	25000	-25000	-	
данные отчетного года	230	-	1669	-	1669	
Резервы, образованные в соответствии с учредительными документами:    Резервный капитал  свыше  5% уставного капитала						
данные предыдущего года	260	-	15000	-5687	9313	
данные отчетного года	270	9313	-	-	9313	
Оценочные резервы:						
Резерв по сомнительным долгам						
данные предыдущего года	300	5191	1607	-600	6138	
данные отчетного года	310	6138	-	-2516	3622	
Резервы предстоящих расходов:
Резерв на предстоящую оплату отпусков						
данные предыдущего года	360	4781	21448	-19829	6400	
данные отчетного года	370	6400	25333	-24640	7093	
Резерв на уплату платежей по актам ФНС						
данные предыдущего года	380	-	-	-	-	
данные отчетного года	390	-	-	-	-	

Справки: 	
Наименование показателя: 	Код: 	Остаток на начало отчетного года: 	Остаток на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
1) Чистые активы	200	964136	1081911	
		Из бюджета: 	Из внебюджетных фондов: 	
		за отчетный год: 	за предыдущий год: 	за отчетный год: 	за предыдущий год: 	
		3: 	4: 	5: 	6: 	
2) Получено на:						
расходы по обычным видам деятельности - всего		-	-	-	-	
в том числе:						
						
капитальные вложения во внеоборотные активы		-	-	-	-	
в том числе:						

Отчет о движении денежных средств

Наименование показателя: 	Код 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Остаток денежных средств на начало отчетного года	110	42754	144777	
Движение денежных средств по текущей деятельности	
Средства, полученные от покупателей, заказчиков		3871668	3004016	
От продажи продукции, работ, услуг	020	3365801	2534677	
Прочие доходы	110	505867	469339	
Денежные средства, направленные:
		-3860825	-3233617	
на оплату приобретенных товаров, услуг, сырья 	150	-2 768966	-2027790	
на оплату труда	160	-176605	-141664	
на выплату дивидендов, процентов	170	-	-	
на расчеты по налогам и сборам	180	-108989	-119431	
На расчеты по социальному страхованию и обеспечению	181	-65243	-53150	
на прочие расходы	190	-741022	-891582	
Чистые денежные средства от текущей деятельности		-10843	-229601	
Движение денежных средств по инвестиционной деятельности	
Доходы				
Выручка от продажи объектов основных средств	210	-	55	
Выручка от продажи ценных бумаг и иных финансовых вложений	220		250000	
Полученные дивиденды	230	121	130	
Полученные проценты	240	258	1 202	
Поступления от погашения займов	250			
Расходы		-91475	-28148	
Приобретение дочерних организаций	280	-	-130	
Приобретение объектов основных средств, 	290	-	-28018	
Приобретение ценных бумаг и иных финансовых вложений	300	-91475	-	
Займы, предоставленные другим организациям	310	-	-	
Чистые денежные средства от инвестиционной деятельности	340	-91096	-223239	
Движение денежных средств по финансовой деятельности	
Поступления 		522438	181848	
Поступления от займов и кредитов		520532	181848	
Прочие поступления		1906	-	
Расходы		-474132	-277509	
Погашение займов и кредитов (без процентов)		-459166	-260073	
Погашение процентов по кредитам		-12680	-	
Прочие расходы		-2286	-17436	
Чистые денежные средства от финансовой деятельности		48306	95661	
Чистое увеличение (уменьшение) денежных средств	440	-31947	-102023	
Остаток денежных средств на конец отчетного периода	450	10807	42754	
Величина влияния изменений курса иностранной валюты по отношению к рублю	460	-	-	

Приложение к бухгалтерскому балансу

Нематериальные активы: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	Наличие на начало отчетного года: 	Поступило: 	Выбыло: 	Остаток на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Объекты интеллектуальной собственности (исключительные права на результаты интеллектуальной собственности)	110	1 025	-	-	1 025	
в том числе:						
у патентообладателя на изобретение, промышленный образец, полезную модель	111	-	-	-		
у правообладателя на программы ЭВМ, базы данных	112	1 025	-		1 025	
у правообладателя на топологии интегральных микросхем	113	-	-	-	-	
у владельца на товарный знак и знак обслуживания, наименование места происхождения товаров	114	-	-	-	-	
у патентообладателя на селекционные достижения	115	-	-	-	-	
Организационные расходы	120					
Деловая репутация организации	130					
Прочие	150	129	-	129	-	

Наименование показателя: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Амортизация нематериальных активов - всего	160	423	-	

Основные средства: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	Наличие на начало отчетного года: 	Поступило: 	Выбыло: 	Остаток на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Здания	201	505572	35472	-11951	529093	
Сооружения и передаточные устройства	202	26375	1319	-2945	24749	
Машины и оборудование	203	588950	16444	-1074	604320	
Транспортные средства	204	8139	636	-315	8460	
Производственный и хозяйственный инвентарь	205	7183	5392	-3330	9245	
Рабочий скот	206	-	-	-	-	
Продуктивный скот	207	-	-	-	-	
Многолетние насаждения	208	-	-	-		
Другие виды основных средств	209	158	-	-158	-	
Земельные участки и объекты природопользования		-	-	-		
Капитальные вложения на коренное улучшение земель	211	-	-	-	-	
Итого	220	1136377	59263	19773	1 175867	

Наименование показателя: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Амортизация основных средств - всего	230	105208	176568	
в том числе:				
зданий и сооружений	231	19916	25788	
машин, оборудования, транспортных средств	232	83920	148797	
других	233	1 372	1 983	
Передано в аренду объектов основных средств - всего	240	5457	4164	
в том числе:				
здания	241	2448	2 448	
сооружения	242	2089	759	
машины и оборудования	243	560	572	
прочее	244	360	385	
Переведено объектов основных средств на консервацию	250			
Получено объектов основных средств в аренду - всего	260	94229	93633	
в том числе:				
здания	261	94166	89093	
сооружения	262			
машины и оборудование	263			
прочее	264	63	4540	
Объекты недвижимости, принятые в эксплуатацию и находящиеся в процессе государственной регистрации	270	-	-	
СПРАВОЧНО.				
Результат от переоценки объектов основных средств:		-	-	
первоначальной (восстановительной) стоимости	271	-	-	
амортизации	272	-	-	
Изменение стоимости объектов основных средств в результате достройки, дооборудования, реконструкции, частичной ликвидации	273	1622	4319	

Доходные вложения в материальные ценности: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	Наличие на начало отчетного года: 	Поступило: 	Выбыло: 	Остаток на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Имущество для передачи в лизинг	301	385	-	-	385	
Имущество, предоставляемое по договору проката	302	-	-	-		
Прочие	304	-	-	-	-	
Итого	310	-	385	-	385	
Амортизация доходных вложений в материальные ценности	320	6	-	-	83	

Расходы на научно-исследовательские, опытно-конструкторские и технологические работы: 	
Виды работ: 	Код строки: 	Наличие на начало отчетного года: 	Поступило: 	Списано: 	Наличие на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Всего	410	-	-	-	-	
Наименование показателя: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
СПРАВОЧНО. Сумма расходов по незаконченным научно-исследовательским, опытно-конструкторским и технологическим работам	451	-	5500	
Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Сумма не давших положительных результатов расходов по научно-исследовательским, опытно-конструкторским и технологическим работам, отнесенных на внереализационные расходы	542	-	729763	

Расходы на освоение природных ресурсов: 	
Виды работ: 	Код строки: 	Остаток на начало отчетного периода: 	Поступило: 	Списано: 	Остаток на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Расходы на освоение природных ресурсов - всего	460	-	-	-	-	
Наименование показателя: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Сумма расходов по участкам недр, незаконченным поиском и оценкой месторождений, разведкой и (или) гидрогеологическими изысканиями и прочими аналогичными работами	465	-	-	
Сумма расходов на освоение природных ресурсов, отнесенных в отчетном периоде на внереализационные расходы как безрезультатные	466	-	-	

Финансовые вложения: 	
Наименование показателя: 	Код 	Долгосрочные: 	Краткосрочные: 	
		на начало отчетного года: 	на конец отчетного периода: 	на начало отчетного года: 	на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Вклады в уставные (складочные) капиталы других организаций - всего	510	2 917	2 733	-	-	
в том числе дочерних и зависимых хозяйственных обществ	511	2 917	2 733	-	-	
Государственные и муниципальные ценные бумаги	520	-	-	-	-	
Ценные бумаги других организаций - всего	530	-	-	-	-	
в том числе долговые ценные бумаги (облигации, векселя)	531	-	-	-		
Предоставленные займы	540	-	-	799	-	
Депозитные вклады	550					
Прочие	560	3	182337	6337	2038	
Итого	570	2 920	185070	7136	2038	

Дебиторская и кредиторская задолженность: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	Остаток на начало отчетного года: 	Остаток на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Дебиторская задолженность:				
краткосрочная - всего	610	282239	361238	
в том числе:				
расчеты с покупателями и заказчиками	611	211393	298689	
авансы выданные	612	27385	15073	
прочая	613	43461	47476	
долгосрочная - всего	615	-	-	
в том числе:				
расчеты с покупателями и заказчиками	616	-	-	
авансы выданные	617	-	-	
прочая	618	-	-	
Итого	620	282239	361238                 	
Кредиторская задолженность:				
краткосрочная - всего	700	396206	569808	
в том числе:				
расчеты с поставщиками и подрядчиками	701	285617	351653	
авансы полученные	702	5207	7121	
расчеты по налогам и сборам	703	28948	22707	
кредиты	704	-	-122795	
займы	705	-	-	
прочая	706	76434	65532	
долгосрочная - всего	710	127585	67032	
в том числе:				
кредиты	711	85410	24857	
займы	712	42175	42 175	
ИТОГО	720	523791	636840	

Расходы по обычным видам деятельности (по элементам затрат): 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный год: 	За предыдущий год: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Материальные затраты	810	2621301	2209746	
Затраты на оплату труда	820	201092	172743	
Отчисления на социальные нужды	830	68472	57799	
Амортизация	840	73241	44211	
Прочие затраты	850	137825	124432	
Итого по элементам затрат	860	3101931	2 608931	
Изменение остатков (прирост [+], уменьшение [–]):				
незавершенного производства	870	10299	26520	
расходов будущих периодов	880	3030	1 946	
резерв предстоящих расходов	890	639	1 256	
Обеспечения: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	Остаток на начало отчетного года: 	Остаток на конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Полученные - всего	910	655	444	
в том числе:				
векселя	911	655	444	
Имущество, находящееся в залоге	920	

из него:				
объекты основных средств	921	-
	-
	
ценные бумаги и иные финансовые вложения	922	-
	-
	
прочее	923	
	-	
Выданные – всего	930	48780	58100	
в том числе:				
векселя	931	48780	58100	
Имущество, переданное в залог	940	-	-	
из него:				
объекты основных средств				
ценные бумаги и иные финансовые вложения				

Государственная помощь: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Получено в отчетном году бюджетных средств - всего	910	-	-	
в том числе: МОБ резерв				
целевое пособие - прочие				
		На начало отчетного периода: 	Получено за отчетный период: 	Возвращено за отчетный период: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Бюджетные кредиты - всего	-	-	-	-	-	

Аудиторское заключение
исполнительному органу ОАО «Завод микролитражных автомобилей» о финансовой (бухгалтерской) отчетности                                                                                                                      ОАО«Завод микролитражных	автомобилей» за период
с 1 января 2004 года по 31 декабря 2004 года

Аудитор: Общество с ограниченной ответственностью Аудиторская и консультационная (консалтинговая) организация «Аудит и консалтинг» (АИКО).
Место нахождения: 420043, г. Казань, ул. Калинина, д. 48,
р/с 40702810300000001484 в ЗАО АКБ «ТатИнвестБанк г. Казани.                                                   Почтовый адрес: 420043, г. Казань - 43, а/я 24.
Тел.lфакс: (8432) 64-29-47, 67-61-99.
Лицензия на осуществление аудиторской деятельности № Е 002592, -выдана в соответствии с l1РИК~ОМ Министерства финансов. Российской Федерации N2 255 от 06.11.2002г. сроком действия до 06.11.2007г.
Основной государственный регистрационный номер 000 «АИКО»                      N2 1021603626780, Свидетельство о внесении записи в Единый государственный реестр юридических лиц серии 16 № 001628642 выдано 25.11.2002г. Инспекцией ИМНC РФ по Советскому району г. Казани. Изменения в учредительные документы ООО «АИКО»
зарегистрированы 21.12.2002г. за государственным регистрационным номером № 2021603638010.
ООО «АИКО» является членом профессионального аудиторского объединения «Некоммерческое партнерство «Институт Профессиональых Аудиторов» (ИП «ИПАР»).
Аудируемое лицо:
Наименование: Открытоемикролитражных автомобилей».
Место нахождения: 423808, Республика Татарстан,г. Набережные Челны, проспект Мусы Джалиля, 29.
Государственная регистрация: ОАО «Завод микролитражных автомобилей» зарегистрировано Инспекцией МНС по г. Набережные Челны 30 ноября                    2000 года № 703/к-3 (52) за основным государственным - регистрационным номером 1021602010946.
ОАО «Завод микролитражных автомобилей» в аудируемом периоде располагало следующими лицензиями:	.
	-Серия ДОО, реестровый ,№101959, номер 181439 от 26.01.2001г.Государственного комитета Республики Татарстан по защите прав
потребителей, Государственной транспортной инспекции сроком действия                  3 года с 26.01.2001г. по 25.01.2004г. - осуществление деятельности по торговле транспортными средствами и номерными агрегатами;
	-   Д 381818, регистрационный, № 30011662 от 28.07.2003г.,
Министерства энергетики Российской Федерации сроком действия 5 лет по 27.07.2008г. - разрешение на осуществление деятельности по хранению нефти, газа и продуктов их переработки;
- Регистрационный , № ГСС-16-185938 от 06.12.2002г. Татарского республиканского отделения Российской транспортной инспекции Минтранса РФ сроком действия 5 лет с 05.01.2003г. по 05.01.2008г. разрешение на осуществление перевозки грузов автотранспортом по Российской Федерации.
Мы провели аудит прилагаемой финансовой (бухгалтерской) отчетности ОАО «Завод микролитражных автомобилей» за период  ,с 1 января  2004 года	по	31 декабря	2004	года	включительно.	Финансовая(бухгалтерская) отчетность ОАО «Завод микролитражных автомобилей» состоит из:
- бухгалтерского баланса   (форма, № 1);
- отчета о прибылях и убытках (форма №2);
Ответственность за подготовку и представление этой финансовой (бухгалтерской) отчетности несет исполнительный орган ОАО «Завод микролитражных автомобилей». Наша обязанность заключается в том, чтобы выразить мнение о достоверности во всех существенных отношениях данной отчетности и соответствии порядка ведения бухгалтерского учета
	законодательству Российской Федерации на основе проведенного аудита.
	Мы провели аудит в соответствии с:	.
- Федеральным законом РФ от 07.08.2001г. № 11,9-ФЗ «Об аудиторской. деятельности»: 	- ,
- федеральными правилами (стандартами) аудиторской деятельности;
- внутренними правилами (стандартами) аудиторской деятельности
(стандарты ИПАР);
-правилами (стандартами) . аудиторской деятельности ООО	«Аудит и консалтинг»;		 
	- нормативными. актами органа, осуществляющего регулирование
деятельности аудируемого лица.	..
Аудит планировался и проводился таким образом, чтобы получить разумную уверенность в том, что финансовая (бухгалтерская) отчетность не содержит существенных искажений. Аудит про водился на выборочной основе и включал в себя изучение на основе тестирования доказательств, подтверждающих числовые показатели в финансовой (бухгалтерской) отчетности и раскрытие в ней информации о Финансово-хозяйственной деятельности, оценку соблюдения принципов и правил бухгалтерского учета, применяемых при подготовке финансовой (бухгалтерской) отчетности,	
рассмотрение основных оценочных показателей, полученных руководством
аудируемого лица, а также оценку представления  финансовой(бухгалтерской) отчетности. Мы полarаем, что проведенный аудит предоставляет достаточные основания выражения нашего мнения о достоверности финансовой (бухгалтерской) отчетности и соответствии порядка ведения бухгалтерского учета законодательству Российской Федерации.
По нашему мнению, финансовая (бухгалтерская) отчетность
ОАО «Завод микролитражных автомобилей» отражает достоверно во всех существенных отношениях финансовое положение ОАО «Завод микролитражных автомобилей» на 31 декабря 2004 года и результаты Финансово-хозяйственной деятельности Общества за период с 1 января                   2004 года по 31 декабря 2004 года включительно в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации в части подготовки финансовой (бухгалтерской) отчетности.
Не изменяя мнения о достоверности финансовой (бухгалтерской) отчетности, мы обращаем внимание на то, что Общество допускает принятие  к учету первичные учетные документы, не соответствующие требованиям законодательства РФ; с нарушением положений учетной политики формируются затраты по незавершенному производству; не в полной мере обеспечена достоверность дебиторской и кредиторской задолженности.
Данная ситуация не является основанием для включения оговорки в аудиторское мнение.

Генеральный директор 
ООО «Аудит и Консалтинг»                                                                                   Л.Е.Торопова

Пояснения к бухгалтерскому балансу
          Выручка от продажи продукции, товаров и услуг ОАО «ЗМА» за 2004 год составила                          4077 957 т.р., что на 20,0% больше выручки предыдущего года. Увеличение объемов продаж обеспечено в первую очередь увеличением объемов производства автомобилей и запасных частей. Фактические затраты на 1 рубль реализованной товарной продукции и услуг составили 99,5 копеек, на 1 рубль дохода 97,0 копеек.
	Чистая прибыль от деятельности ОАО «ЗМА» с учетом расходов за счет собственных средств за 2004 год составила 129502т.р. При этом получен убыток от продажи продукции, товаров и услуг в размере 10 902 т.р. 	
В результате операционной деятельности в 2004 году ОАО «ЗМА» получило прибыль в сумме 145 062 т.р. Доход от вкладов в уставный капитал других организаций составил   182 089 т.р. Проценты к получению составили 2 108 т.р., из них проценты от размещения денежных средств на депозит 1 337 т.р. и проценты на остаток по расчетному счету 771 т.р. Проценты к уплате составили 16 026 т.р., в т.ч. по долгосрочным кредитам 12 592 т.р.
	Налоговые платежи относимые на финансовые результаты за 2004 год составили                       22 251 т.р., услуги кредитных учреждений 991 т.р.
	В результате внереализационной деятельности в 2004 году (с учетом расходов за счет собственных средств) получена прибыль в размере 1 025 т.р. 
Получены доходы в сумме 24 636 т.р., в том числе:
штрафы, пени, неустойки за нарушение договоров в сумме 1 895 т.р.;
кредиторская и депонентская задолженность, по которой истек срок исковой давности в сумме 2 769 т.р.;
прибыль по операциям прошлых лет в сумме 635 т.р.;
зачислены на баланс имущества, по результатам инвентаризации 562 т.р.; 
прочие доходы в сумме 18 678 т.р. (дисконт – 3 497 т.р., субсидии – 8 684 т.р.; оприходование металлолома – 3 209 т.р.)
Получены убытки в сумме 23 611 т.р., в том числе:
признанные штрафы, пени и неустойки в сумме 80 т.р.;
убытки прошлых лет в сумме 117 т.р.;
списано дебиторской задолженности на сумму 90 т.р.;
списание нематериальных активов по окончании срока действия 540 т.р.;
израсходовано за счет собственных средств 16 618 т.р.;
прочие расходы 4 721 т.р.
В 2004 году начислен единый вмененный налог в размере 4 т.р.
В отчетном году произведены расходы за счет собственных средств в сумме               16 618 т.р. 
В основном это:
содержание социальной сферы на сумму 5 948 т.р.;
выплаты соц. характера 583 т.р. 
выплаты из прибыли,  входящие  в  фонд  заработной платы на сумму 5 799 т.р.;
отчисления на социальное страхование 219 т.р.
неподтвержденный НДС по экспорту 688 т.р.
прочие расходы 3 381 т.р.
          Доходная часть выполнена на 111,3% (финплан 3 663 158 т.р., факт 4 077 957 т.р.). Дополнительно получено 414 799 т.р. доходов. Товарная продукция выполнена на 106,1% (финплан 2 965 119 т.р., факт 3 145 022 т.р.). План ТП по выпуску л/а 2 775 351 т.р., факт – 2 943 009 т.р. (106,0%). Реализация легковых автомобилей выполнена на 103% от запланированного в финплане и составила 41 200 шт. (40 000 шт.-финплан). План реализации запчастей выполнен на 107,0% (план 167 969 т.р., факт 179 724 т.р.). Реализация ВКО 22 289 т.р. при  плане 21 799 т.р. Оказано «услуг непром. характера» на сумму 5 447 т.р. или 173,6% от плана 3 137 т.р.- услуги по доставке продукции собственным транспортом и сдача в аренду площадей. Получен дополнительный доход по строке “Перепродажа” (план 694 902 т.р., факт 937 488 т.р.) 242 586 т.р. – корректировка базовых цен на металл под фактическую цену приобретения (18% рост цен на металл – план, 48% - факт), перепродажа металла.
		Перерасход по статье “Расходы, всего” составил 57 121 т.р. (1,4%), в т.ч.: расходы на закупку (материалы, комплектующие изделия, полуфабрикаты, товары) составили 55 582 т.р. (1,6%) в связи с опережающим ростом цен на ТМЦ, главным образом на металл (48%), 39 669 т.р. – "прочие расходы" (платежи за право пользования товарным знаком),
		В том числе имеется экономия: 7 775 т.р. – "энергоносители" (оптимизирована работа приточно-вытяжных систем, освещения, отключение электроэнергии в часы максимума), 30 355 т.р. - "зарплата с отчислениями".
                      АКТИВЫ 
Нематериальные активы (строка баланса 110)
	Нематериальные активы за 2004 год уменьшились на 731т.р. (на 31.12.2003 года –            731 т.р., на 31.12.2004 года – нет активов.).  В течении года произведено списание нематериальных активов ввиду нецелесообразности учета технологических процессов управления.

Основные средства (строка баланса 120)
Основные средства за 2004 год уменьшились на 31 870 т.р. (на 31.12.2003 года –                     1 031 169 т.р., на 31.12.2004 года – 999 299 т.р.) в т.ч. основные средства переданные в лизинг в сумме 302 т.р. На снижение стоимости основных средств наиболее существенное влияние оказал начисленный износ в сумме 73 016 т.р. В течение 2004 года выбыло основных средств на сумму 48 292 т.р.,  в т.ч. реализация основных средств на сумму    13 091 т.р., списание основных средств на материальные затраты 31 000 т.р., списание МБП – 4 201 т.р. Прирост стоимости основных средств произошел за счет приобретения и ввода в эксплуатацию машин и оборудования на сумму   58 890 т.р.

Незавершенное строительство (строка баланса 130)
Стоимость  незавершенного  строительства за 2004 год уменьшилась на                               27 378 т.р. (на 31.12.2003 года – 37 732 т.р., на 31.12.2004 года – 10 354 т.р.) за счет ввода в основные средства объектов строительства на сумму 31 522 т.р.
ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ
	Запасы (строки баланса 211-217)
Запасы за 2004 год  увеличились на 63 628 т.р. (на 31.12.2003 года – 169 399 т.р., на 31.12.2004 года – 190 821 т.р.).

Основными причинами увеличения запасов сырья и материалов являются:
повышение цен на металл на 44,8%, комплектующие на 13,1% покупные комплектующие изделия ВАЗ на 9,8%.
На рост остатков в незавершенном производстве повлияло:
удорожание приобретаемых сырья и материалов,
увеличение объемов производства.
Основными причинами увеличения запасов готовой продукции и товаров являются:
увеличение остатков легковых автомобилей,
увеличение стоимости одного автомобиля.

	Дебиторская задолженность (строки баланса 241-246) 
Дебиторская задолженность за 2004 год увеличилась на  78 999 т.р. (на 31.12.2003 года – 282 239 т.р., на 31.12.2004 года – 361 238 т.р.).
 Задолженность сторонних организаций за отчетный год увеличилась на                                       47 659 т.р. (на 31.12.2003 года – 230 209 т.р., на 31.12.2004 года – 282 586 т.р.). Рост дебиторской задолженности связан с увеличением объемов продаж и увеличением средней цены.  
    
Анализ прибыли отчетного периода.

 Выручка от реализации в 2004-м году значительно увеличилась и составила        4077957 тыс.руб, что на 19 % больше по сравнению с 2003 годом. 
В отчетном периоде прибыль до налогообложения составила 143,38 млн.руб., в то  время как в аналогичном периоде прошлого года  18,21 млн.руб. 
В конечном итоге чистая прибыль за 2004 год составила  129,5 млн.руб.                                           (за 2003 год прибыль   33,38 млн.руб.).

7.2. Квартальная бухгалтерская отчетность эмитента за последний завершенный отчетный квартал
Отчетный период
Год: 2005
Квартал: II
Дата: 30.06.2005
Единица измерения: тыс. руб.
Форма: Приказ N 67н от 22.07.2003
Бухгалтерский баланс

АКТИВ: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Нематериальные активы	110			
Основные средства	120	999588	1001704	
Незавершенное строительство	130	10354	14414	
Доходные вложения в материальные ценности	135	302	263	
Долгосрочные финансовые вложения	140	185070	184920	
Отложенные налоговые активы	145	6896	9541	
Прочие внеоборотные активы	150	-	-	
ИТОГО по разделу I	190	1 202210	1 210842	
II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Запасы	210	190848	210992	
сырье, материалы и другие аналогичные ценности	211	87451	69088	
животные на выращивании и откорме	212	-	-	
затраты в незавершенном производстве (издержках обращения)	213	31217	29593	
готовая продукция и товары для перепродажи	214	68907	106279	
товары отгруженные	215	243	243	
расходы будущих периодов	216	3030	5789	
прочие запасы и затраты	217	-	-	
Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям	220	55498	60934	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются в течение 12 месяцев после отчетной даты)	240	357368	587070	
покупатели и заказчики (62, 76, 82)	241	298689	530206	
Краткосрочные финансовые вложения (56,58,82)	250	2308	211	
Денежные средства	260	10860	99512	
Прочие оборотные активы	270	-	-	
ИТОГО по разделу II	290	616882	958719	
БАЛАНС (сумма строк 190 + 290): 	300: 	1 819092	2 169561	

ПАССИВ: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ				
Уставный капитал	410	750 000	750 000	
Собственные акции, выкупленные у акционеров	411	-	-	
Добавочный капитал	420	70302	70245	
Резервный капитал	430	10982	17457	
резервы, образованные в соответствии с учредительными документами	432	9313	9313	
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	470	244225	274655	
ИТОГО по разделу III	490	1075509	1 112357	
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	510	67032	42223	
Отложенные налоговые обязательства	515	962	965	
Прочие долгосрочные обязательства	520	86345	84347	
ИТОГО по разделу IV	590	154339	127535	
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	610	122817	440921	
Кредиторская задолженность	620	447127	469327	
поставщики и подрядчики	621	293637	266412	
задолженность перед персоналом организации	622	14482	12311	
задолженность перед государственными внебюджетными фондами	625	9963	 9258	
задолженность по налогам и сборам	626	24247	24852	
прочие кредиторы	625	47 948	156494	
Задолженность перед участниками (учредителями) по выплате доходов	630	315	18	
Доходы будущих периодов	640	11892	10536	
Резервы предстоящих расходов	650	7093	8867	
Прочие краткосрочные обязательства	660	-	-	
ИТОГО по разделу V	690	589244	929669	
БАЛАНС (сумма строк 490 + 590 + 690): 	700: 	1 819092	2 169561	

СПРАВКА О НАЛИЧИИ ЦЕННОСТЕЙ, УЧИТЫВАЕМЫХ НА ЗАБАЛАНСОВЫХ СЧЕТАХ: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Арендованные основные средства	910	93633	87874	
в том числе по лизингу	911	4540	6070	
Товарно-материальные ценности, принятые на ответственное хранение	920	-	116	
Товары, принятые на комиссию	930			
Списанная в убыток задолженность неплатежеспособных дебиторов	940	29903	29903	
Обеспечения обязательств и платежей полученные	950	-	-	
Обеспечения обязательств и платежей выданные	960	-	-	
Износ жилищного фонда	970	-	-	
Износ объектов внешнего благоустройства и других аналогичных объектов	980	386	643	
Нематериальные активы, полученные в пользование	990	-	-	

Отчет о прибылях и убытках

Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Доходы и расходы по обычным видам деятельности	
Выручка (нетто) от продажи товаров, продукции, работ, услуг (за минусом налога на добавленную стоимость, акцизов и аналогичных обязательных платежей)	010	1810607	1870495	
продукции	011	1378128	1472606	
товара	012	430180	393431	
услуг	013	2299	4458	
Себестоимость проданных товаров, продукции, работ, услуг	020	-1621633	-1688120	
продукции	021	-1201049	-1280671	
товара	022	-419376	-406892	
услуг	023	-1208	-557	
Валовая прибыль	029	188974	             182375	
Коммерческие расходы	030	-42074	-56881	
Управленческие расходы	040	-76813	-132816	
Прибыль (убыток) от продаж	050	70087	-7322	
Прочие доходы и расходы	
Проценты к получению	060	143	351	
Проценты к уплате	070	-16590	-9443	
Доходы от участия в других организациях	080	-	-	
Прочие операционные доходы	090	17550	183883	
Прочие операционные расходы	100	-28783	-14071	
Внереализационные доходы	120	8481	7040	
Внереализационные расходы	130	-7706	-8879	
Прибыль (убыток) до налогообложения	140	43182	151559	
Отложенные налоговые активы	141	9541	-	
Отложенные налоговые обязательства	142	-965	-29	
Текущий налог на прибыль	150	-22779	-	
Иные аналогичные и обязательные платежи	151	-765	-1834	
Чистая прибыль (убыток) отчетного периода	160	28214	149725	
СПРАВОЧНО:				
Условный доход (расход) по налогу на прибыль	170	10364	36374	
Постоянные налоговые обязательства (активы)	171	3839	-36374	
Базовая прибыль (убыток) на акцию	172			
Разводненная прибыль (убыток) на акцию	173			

РАСШИФРОВКА ОТДЕЛЬНЫХ ПРИБЫЛЕЙ И УБЫТКОВ

Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
		прибыль: 	убыток: 	прибыль: 	убыток: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Штрафы, пени и неустойки признанные или по которым получены решения суда (арбитражного суда) об их взыскании	210	1340	-	72	-	
Прибыль (убыток)  прошлых лет	220	-	128	-	-	
Возмещение убытков, причиненных неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств	230	-	-	-	-	
Курсовые разницы по операциям в иностранной валюте	240	-	140	1	-18	
Отчисления в оценочные резервы						
Списание дебиторских и кредиторских задолженностей, по которым истек срок исковой давности	260	12	-	2	-	
7.3. Сводная бухгалтерская отчетность:
• Отчетный период
Год: 2004
Дата: 31.12.2004
Единица измерения: тыс. руб.
Форма: Приказ N 67н от 22.07.2003
Бухгалтерский баланс

АКТИВ: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Нематериальные активы	110	762	26	
Основные средства	120	1 035031	1003550	
Незавершенное строительство	130	38830	11029	
Доходные вложения в материальные ценности	135	465	302	
Долгосрочные финансовые вложения	140	188	182338	
прочие долгосрочные финансовые вложения	145	240	634	
Прочие внеоборотные активы	150	-	119	
ИТОГО по разделу I	190	1075516	1197998	
II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Запасы	210	178175	198214	
сырье, материалы и другие аналогичные ценности	211	85930	88277	
животные на выращивании и откорме	212	-	-	
затраты в незавершенном производстве (издержках обращения)	213	               20918	31217	
готовая продукция и товары для перепродажи	214	66404	75341	
товары отгруженные	215	246	243	
расходы будущих периодов	216	4674	3136	
прочие запасы и затраты	217	3	-	
Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям	220	62094	57551	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются более чем через 12 месяцев после отчетной даты)	230	-	                     620	
покупатели и заказчики (62, 76, 82)	231	-	620	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются в течение 12 месяцев после отчетной даты)	240	286276	368225	
покупатели и заказчики (62, 76, 82)	241	214776	304937	
Краткосрочные финансовые вложения (56,58,82)	250	7136	2308	
займы, предоставленные организациям на срок менее 12 месяцев	251	799	-	
собственные акции, выкупленные у акционеров	252	-	-	
прочие краткосрочные финансовые вложения	253	6337	2308	
Денежные средства	260	43213	11044	
Прочие оборотные активы	270	-	-	
ИТОГО по разделу II	290	576894	637961	
БАЛАНС (сумма строк 190 + 290): 	300: 	1652410	1835959	

ПАССИВ: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ				
Уставный капитал	410	750418	750 418	
Собственные акции, выкупленные у акционеров	411	-	-	
Добавочный капитал	420	71599	70333	
Резервный капитал	430	9450	11145	
резервы, образованные в соответствии с законодательством	431	135	150	
резервы, образованные в соответствии с учредительными документами	432	9325	10995	
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	470	121327	             243534	
ИТОГО по разделу III	490	952804	1079074	
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	510	127771	67032	
Отложенные налоговые обязательства	515	4023	30	
Прочие долгосрочные обязательства	520	136261	85050	
ИТОГО по разделу IV	590	268055	152112	
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	610	1003	124297	
Кредиторская задолженность	620	409522	461174	
поставщики и подрядчики	621	248340	304407	
Векселя к уплате	622	48780	58100	
задолженность перед персоналом организации	624	16482	15037	
задолженность перед государственными внебюджетными фондами	625	12 583	11522	
авансы полученные	626	5207	7121	
задолженность по налогам и сборам	627	29503	23432	
прочие кредиторы	628	48134	39574	
Задолженность перед участниками (учредителями) по выплате доходов	630	22	316	
Доходы будущих периодов	640	14603	11892	
Резервы предстоящих расходов	650	6400	7093	
Прочие краткосрочные обязательства	660	-	-	
ИТОГО по разделу V	690	431551	604772	
БАЛАНС (сумма строк 490 + 590 + 690): 	700: 	1 652410	1 835959	

СПРАВКА О НАЛИЧИИ ЦЕННОСТЕЙ, УЧИТЫВАЕМЫХ НА ЗАБАЛАНСОВЫХ СЧЕТАХ: 	
Наименование показателя: 	Код строки: 	На начало отчетного года: 	На конец отчетного периода: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Арендованные основные средства	910	101183	96716	
в том числе по лизингу	911	4461	5130	
Товарно-материальные ценности, принятые на ответственное хранение	920	595	-	
Товары, принятые на комиссию	930	-	-	
Списанная в убыток задолженность неплатежеспособных дебиторов	940	31627	29936	
Обеспечения обязательств и платежей полученные	950	-	-	
Обеспечения обязательств и платежей выданные	960	1120	1561	
Износ жилищного фонда	970	-	-	
Износ объектов внешнего благоустройства и других аналогичных объектов	980	-	-	
Нематериальные активы, полученные в пользование	990	-	-	

Отчет о прибылях и убытках

Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	
Доходы и расходы по обычным видам деятельности				
Выручка (нетто) от продажи товаров, продукции, работ, услуг (за минусом налога на добавленную стоимость, акцизов и аналогичных обязательных платежей)	010	4212030	3500382	
Себестоимость проданных товаров, продукции, работ, услуг	020	-3874146	-3153752	
Валовая прибыль	029	337884	346630	
Коммерческие расходы	030	-124776	-92457	
Управленческие расходы	040	-222375	-198529	
Прибыль (убыток) от продаж	050	12537	55644	
Операционные доходы и расходы		-	-	
Проценты к получению	060	2109	24622	
Проценты к уплате	070	-16162	-9210	
Доходы от участия в других организациях	080	129	130	
Прочие операционные доходы	090	215797	25597	
Прочие операционные расходы	100	-57893	-67224	
Внереализационные доходы	120	24780	9821	
Внереализационные расходы	130	-24001	-20131	
Прибыль (убыток) до налогообложения	140	135491	19249	
Отложенные налоговые активы	141	416	240	
Отложенные налоговые обязательства	142	-46	-4658	
Текущий налог на прибыль	150	-15	-4024	
Чистая прибыль (убыток) отчетного периода	190	130726	34430	
СПРАВОЧНО:				
Постоянные налоговые обязательства (активы)	200	61	84	
Базовая прибыль (убыток) на акцию				
Разводненная прибыль (убыток) на акцию				

Наименование показателя: 	Код строки: 	За отчетный период: 	За аналогичный период предыдущего года: 	
		прибыль: 	убыток: 	прибыль: 	убыток: 	
1: 	2: 	3: 	4: 	5: 	6: 	
Штрафы, пени и неустойки признанные или по которым получены решения суда (арбитражного суда) об их взыскании	180	1895	80	688	4	
Прибыль (убыток)  прошлых лет	190	1856	117	1322	206	
Возмещение убытков, причиненных неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств	200	-	-	-	-	
Курсовые разницы по операциям в иностранной валюте	210	97	238	49	303	
Отчисления в оценочные резервы	220	-	-	-	-	
Списание дебиторских и кредиторских задолженностей, по которым истек срок исковой давности	230	2789	92	1 781	272	

7.4. Сведения об учетной политике 
        ПРИКАЗ №437 от 23.12.2004г
 Об учетной политике в 2005 году 
В связи с изменениями законодательства Российской Федерации и нормативных актов, регулирующих бухгалтерский и налоговый учет, а также в целях соблюдения учетной политики ОАО “ЗМА”
ПРИКАЗЫВАЮ:
1.	Утвердить Положение об учетной политике ОАО “ЗМА” в 2005 году и ввести его в действие с 01.01.2005 года, согласно Приложения № 1.
2.	Руководителям подразделений и главному бухгалтеру Вахитову Р. Р. принять к руководству и исполнению Положение об учетной политике ОАО “ЗМА” в 2005 году.
3.	Заместителю генерального директора по экономике и финансам Тагирову внести изменения и дополнения во все действующие задачи, ТПУ, положения и инструкции в соответствии с учетной политикой ОАО “ЗМА” в 2005 году.
4.	Установить, что приказы, распоряжения, положения, инструкции, процедуры и документы, раскрывающие способы организации и ведения бухгалтерского учета, отчетности и контроля, являются неотъемлемой частью учетной политики ОАО “ЗМА” в 2005 году.
5.	Контроль за исполнением приказа возложить на главного бухгалтера Вахитова Р. 

Генеральный директор 					                        В. К. Каюмов

Приложение № 1 к приказу
№______ от 26 ноября 2004 г.

ПОЛОЖЕНИЕ
об учетной политике ОАО «ЗМА» в 2005 году.
1.	ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ
1.1.	Учетная политика ОАО «ЗМА» ‑ это совокупность принципов и правил организации, методологии и технологии бухгалтерского учета, принятых с целью формирования линии поведения и санкционирования действий персонала, обеспечивающего пользователей максимально оперативной, полной, актуальной и достоверной информацией, доступной и полезной для принятия управленческих решений.
1.2.	Бухгалтерский учет в ОАО «ЗМА» осуществляется согласно Федеральному Закону РФ от 21.11.1996 года № 129-ФЗ «О бухгалтерском учете» и другим нормативным документам, в том числе перечисленным в Приложении № 1 к настоящему Положению.
1.3.	Настоящее Положение об учетной политике ОАО «ЗМА» (далее ‑ Положение) распространяется на подразделения основного общества при условии утверждения Положения органами управления дочерних обществ с учетом специфики деятельности и потребностей в оптимизации налоговых платежей каждой организации.
2.	ОРГАНИЗАЦИЯ БУХГАЛТЕРСКОГО УЧЕТА, ОТЧЕТНОСТИ И КОНТРОЛЯ
2.1.	Бухгалтерский учет в ОАО «ЗМА» ведется по журнально-ордерной и машинно-ориентированной форме в соответствии с рабочим Планом счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности ОАО «ЗМА» (Приложение № 2 к настоящему Положению).
ОАО «ЗМА», в случае необходимости, имеет право по согласованию с Центральной бухгалтерией ОАО «КАМАЗ» (далее ‑ ЦБ) и Департаментом информационных технологий (далее ‑ ДИТ) вводить дополнительные субсчета к синтетическим счетам рабочего Плана счетов бухгалтерского учета. Сокращения и пояснения приведены в Приложении № 3 к настоящему Положению.
2.2.	Учет имущества, обязательств и хозяйственных операций в синтетическом учете ведется в суммах, округленных до целых рублей, а в аналитическом учете ‑ в рублях и копейках.
2.3.	Документальное оформление имущества, обязательств и иных фактов финансово-хозяйственной деятельности, ведение регистров бухгалтерского учета и бухгалтерской отчетности осуществляются на русском языке. Документы, составленные на иных языках, должны иметь построчный перевод на русский язык.
2.4.	Оформление и движение унифицированных форм первичных учетных документов и бухгалтерских регистров, передача информации для отражения в бухгалтерском учете, а также предоставление отчетности осуществляются в соответствии с утвержденными графиками документооборота.
2.5.	Отчетность составляется на последний день отчетного периода (месяца, квартала, года). Например, отчет на 31.03.2005 года.
2.6.	Графики документооборота оформляются в виде таблицы, схемы или перечня работ по созданию, проверке и обработке документов, выполняемых ОАО «ЗМА», с указанием взаимосвязи и сроков выполнения работ и утверждаются главным бухгалтером ОАО «ЗМА».
2.7.	Для оформления хозяйственных операций, по которым не предусмотрены типовые формы, в ОАО «ЗМА» действуют формы первичных учетных документов, разработанные и утвержденные с соблюдением обязательных реквизитов, установленных Федеральным законом «О бухгалтерском учете».
2.8.	Все операции по доходам и расходам оформляются приходными и расходными документами и счетами-фактурами (независимо от источников и потребностей налоговых расчетов). Вся информация по операциям вводится в компьютерную систему организации в реальном масштабе времени.
2.9.	Бухгалтерия накапливает и предоставляет информацию по установленным показателям оценки деятельности центров финансовой ответственности в недельном и месячном режиме, ведет учет, контроль и анализ данных и обеспечивает руководителей подразделений информацией, необходимой им для принятия решений.
2.10.	На каждого кредитора заводится отдельная папка. Информация по всем кредиторам хранится в компьютерной базе данных ОАО «ЗМА». Ежемесячно счета кредиторов, подлежащие оплате, заносятся в накопительную ведомость по датам возникновения, распечатываются акты сверки расчетов по каждому кредитору и утверждаются руководителем организации. Платежи по ним, как правило, планируются исходя из принципов погашения сначала наиболее ранней кредиторской задолженности и соблюдения очередности.
2.11.	На каждого дебитора заводится папка, в которой хранятся копии всех счетов по проведенным платежам, копии всех договоров, долговых обязательств и т.п. Информация по всем дебиторам хранится в компьютерной базе данных ОАО «ЗМА». Ежемесячно по каждому дебитору подводятся итоги по расчетам, распечатываются акты сверки расчетов и утверждаются руководителем организации.
2.12.	Все документы по расчетам, включая банковские выписки и т.п., выверяются по получению и только после этого принимаются к учету.
2.13.	На каждого получателя заработной платы в организации заводится папка с относящимися к нему документами по начислению и удержанию заработной платы (в т.ч. на предоставление стандартных вычетов, присвоение ИНН и др.) с отражением информации в компьютерной базе данных.
2.14.	Бухгалтерский учет в ОАО «ЗМА» осуществляется бухгалтерией ОАО «ЗМА».
2.15.	Формы бухгалтерской отчетности, включаемые в состав промежуточной и годовой отчетности (Ф.1 «Бухгалтерский баланс», Ф.2 «Отчет о прибылях и убытках», Ф.3 «Отчет об изменениях капитала», Ф.4 «Отчет о движении денежных средств», Ф.5 «Приложение к бухгалтерскому балансу»), утверждаются ОАО «ЗМА» самостоятельно на основании приказа ОАО «КАМАЗ».
2.16.	В целях сопоставимости сводной отчетности организаций ОАО «КАМАЗ», ОАО «ЗМА» формирует свою учетную политику на основании учетной политики ОАО «КамАЗ» и обеспечивает соответствие и непротиворечивость учетной политики в своем обществе общим принципам бухгалтерского учета, отчетности и контроля, принятым в ОАО «КАМАЗ».
2.17.	Бухгалтерская отчетность, в том числе сформированная в соответствии с международными стандартами бухгалтерского учета, размещается на сайте в Интернете.
2.18.	С целью координации предоставляемой информации, необходимой для управления, анализа деятельности и создания единой базы по формированию бюджетов, планов движения денежных средств. ПБО совместно с бухгалтерией на базе программы «Альт-Инвест» формирует ежемесячный прогнозный баланс.
2.19.	Расчеты между организациями ОАО «КАМАЗ» за материальные ресурсы производятся на основе ценника-шифратора с использованием договорной системы внутрикорпоративных расчетов (ВКР) по счетам, открытым в одном банке. Расчеты между организациями за продукцию (работы, услуги) производятся по внутрикорпоративным (трансфертным) ценам, установленным основным обществом по согласованию с дочерними и зависимыми обществами. Трансфертные цены в течение месяца не корректируются. Инвентаризация взаиморасчетов должна производиться не реже одного раза в квартал.
2.20.	Цены ценника-шифратора формируются и поддерживаются ПБО с учетом средних цен поставщиков, транспортно-заготовительных расходов и снабженческих наценок. Изменение цен в ценнике-шифраторе возможно не чаще одного раза в месяц и только по состоянию на первое число следующего месяца.
2.21.	В соответствии с утвержденным в ОАО «ЗМА» планом организуется работа по обучению, повышению квалификации и аттестации работников бухгалтерии и других специалистов, а также проводится аттестация их рабочих мест.
2.22.	Ответственность за организацию бухгалтерского учета и соблюдение законодательства при выполнении хозяйственных операций несет руководитель ОАО «ЗМА».
2.23.	Система бухгалтерского учета должна обеспечить максимальную достоверность показателей деятельности центров финансовой ответственности, отнесения фактических затрат на себестоимость конкретных продуктов и утвержденных в установленном порядке объектов учета, а также учет и контроль затрат на реализацию инвестиционных проектов, зарегистрированных в установленном порядке в Службе координации проектов ОАО «КАМАЗ».
2.24.	По запросам руководства бухгалтерия обеспечивает отчетность в недельном режиме, а также месячную отчетность, не позднее 5 числа месяца, следующего за отчетным, используя методологию составления прогнозных отчетов. При этом отчетность должна содержать пометку предварительного или прогнозного отчета.
2.25.	Политика в области качества бухгалтерского учета, утвержденная в ОАО «ЗМА», является неотъемлемой частью учетной политики. Мероприятия по достижению качества бухгалтерского учета должны быть включены в соответствующие планы и бюджеты. Бухгалтерия должна стремиться к улучшению качества информации и услуг, к повышению производительности труда с использованием соответствующих показателей при их оценке.
2.26.	Учетная политика является составной частью финансовой политики ОАО «ЗМА», устанавливающей принципы: финансового планирования, управления активами и пассивами, оптимизации налоговых платежей, формирования и контроля исполнения бюджетов и планов движения денежных средств.
2.27.	Системный контроль в областях учета, экономики и финансов осуществляется специалистами ОАО «ЗМА» согласно закрепленным корпоративным процессам и функциям во взаимодействии с:
•	функциональными подразделениями;
•	ревизионными комиссиями;
•	внешними контролирующими органами;
•	центральной инвентаризационной комиссией ОАО «КамАЗ»;
•	другими органами.
Информация по нарушениям, касающимся бухгалтерского учета, отчетности и контроля в ОАО «ЗМА», представляется в Центральную бухгалтерию ОАО «КАМАЗ» для анализа, обобщения и принятия мер по устранению выявленных нарушений. Мероприятия по устранению выявленных нарушений в области и бухгалтерского учета, отчетности и контроля, утвержденные главным бухгалтером ОАО «КАМАЗ», обязательны для исполнения всеми подразделениями ОАО «ЗМА». Ответственность за организацию и обеспечение эффективной работы систем внутреннего контроля в ОАО «ЗМА» несет руководитель.
3.	ПРАВА И ОБЯЗАННОСТИ ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА ОАО «ЗМА»
3.1.	Бухгалтерский учет в ОАО «ЗМА» ведется бухгалтерией, возглавляемой главным бухгалтером. Решение о создании, реорганизации и упразднении бухгалтерии принимает генеральный директор ОАО «ЗМА» по представлению главного бухгалтера ОАО «ЗМА» в зависимости от характера, объемов учетных работ и финансово-хозяйственных операций. Данное решение оформляется приказом по ОАО «ЗМА».
3.2.	Главный бухгалтер ОАО «ЗМА» должен быть, как правило, профессиональным бухгалтером (то есть, иметь квалификационный аттестат профессионального бухгалтера, выданный Институтом профессиональных бухгалтеров РФ).
3.3.	Главный бухгалтер ОАО «ЗМА» непосредственно подчиняется руководителю ОАО «ЗМА» и несет ответственность за:
•	разработку и соблюдение учетной политики своей организации;
•	ведение бухгалтерского учета в соответствии с принятой учетной политикой и действующим законодательством;
•	составление и своевременное представление полной и достоверной бухгалтерской отчетности согласно утвержденным графикам документооборота;
•	осуществление (совместно с другими отделами и службами) экономического анализа финансово-хозяйственной деятельности и выработку рекомендаций и предложений по совершенствованию учета, соблюдению законодательств РФ и РТ, предотвращению отрицательных результатов деятельности, выявлению и мобилизации внутрихозяйственных резервов, обеспечению финансовой дисциплины ОАО «ЗМА»;
•	эффективное функционирование системы внутреннего контроля в областях учета, экономики и финансов ОАО «ЗМА»;
•	экономические потери и санкции, связанные с недостатками в учете, отчетности и контроле;
•	применение информационных технологий, принятых в ОАО «ЗМА», в области бухгалтерского учета, отчетности и контроля;
•	разработку и реализацию политики в области качества бухгалтерского учета, отчетности и контроля;
•	контроль за соблюдением утвержденных показателей по закрепленным функциям, в том числе в области управления оборотными средствами (дебиторская и кредиторская задолженности, запасы).
Невыполнение установленных требований влияет на индикативные показатели работы главного бухгалтера и бухгалтерии, а в случае грубых и/или постоянных нарушений является основанием для постановки вопроса о соответствии главного бухгалтера занимаемой должности.
3.4.	Главный бухгалтер ОАО «ЗМА» обязан:
•	организовать ведение бухгалтерского учета, отчетности и контроля в соответствии с учетной политикой;
•	подписывать совместно с руководителем документы, служащие основанием для отпуска материально-производственных запасов и выдачи денежных средств, выполнения расчетных и денежных обязательств в соответствии с полномочиями, делегированными ему руководством ОАО «ЗМА»;
•	осуществлять контроль за оформлением соответствующими документами хозяйственных операций, касающихся движения имущества, исполнения обязательств и бюджетов, использования материальных, трудовых и финансовых ресурсов, требовать их соответствия утвержденным в ОАО «ЗМА» правилам и нормативам;
•	отовить рекомендации и обеспечивать совершенствование бухгалтерского учета и оптимизацию налогообложения совместно с функциональными подразделениями ОАО «ЗМА»;
•	принимать меры по оптимизации запасов, дебиторской и кредиторской задолженностей;
•	соблюдать правила и принципы делопроизводства и деловой переписки;
•	совместно с руководством организации обеспечить выделение и содержание офисных помещений для бухгалтерии, предусматривающих соблюдение санитарно-эргономических норм и правил, возможность для посетителей снять верхнюю одежду и сидя общаться с каждым работником бухгалтерии. Там, где возможны очереди посетителей, предусмотреть место для комфортного ожидания;
•	разрабатывать и утверждать положения и инструкции по учету, отчетности и контролю и информировать руководителя о выполнении нормативных документов;
•	принимать меры по оптимизации документооборота.
3.5.	Главный бухгалтер ОАО «ЗМА» имеет право:
•	давать указания и требовать от персонала организации осуществления и оформления хозяйственных операций в соответствии с действующим законодательством РФ, РТ и Уставом организации.
•	согласовывать и подписывать денежные, расчетные, финансовые и другие документы, оформляемые в организации;
•	организовывать проверки деятельности различных служб организации в области бухгалтерского учета, отчетности и контроля экономики и финансов, готовить предложения о привлечении к таким проверкам соответствующих специалистов;
•	осуществлять проверки и готовить предложения о привлечении к ответственности должностных лиц, допустивших нарушения норм и правил, действующих в ОАО “ЗМА”, в области бухгалтерского учета, отчетности и сохранности собственности акционерного общества;
•	принимать участие в совещаниях по вопросам бухгалтерского учета, отчетности и контроля экономики и финансов;
•	утверждать графики документооборота, совещаний, семинаров и аттестации по вопросам бухгалтерского учета, отчетности и контроля экономики и финансов;
•	готовить предложения о включении представителей бухгалтерии в состав ревизионных и инвентаризационных комиссий, комиссий по дебиторской и кредиторской задолженностям;
•	требовать от руководителей принятия мер к повышению эффективности использования денежных, материальных и трудовых ресурсов, в т.ч. пересмотра норм расхода сырья, материалов, расходов на оплату труда и других нормативов, а также улучшения складского хозяйства, надлежащей организации приемки и хранения материально-производственных запасов, повышения обоснованности их отпуска для нужд производства, обслуживания и управления. Предписания главного бухгалтера ОАО «КАМАЗ» об устранении выявленных отклонений обязательны для исполнения в ОАО «ЗМА»;
•	требовать от руководителей экономической, кадровой и других служб представления необходимой информации по утвержденным формам отчетности для обеспечения контроля за соблюдением штатной, финансовой и кассовой дисциплины;
•	согласовывать, а в случае необходимости, готовить проекты приказов (распоряжений) о структуре управления и функциональных обязанностях работников бухгалтерии; приеме, переводе и увольнении работников бухгалтерии; о введении порядка и показателей премирования; установлении персональных надбавок работникам бухгалтерии, заданий на сокращение или оптимизацию численности работников бухгалтерии; соблюдение требований Учетной политики и законодательства, в т.ч. по привлечению виновных лиц к дисциплинарной и материальной ответственности;
•	проводить совместно с финансовой и кадровой службами оценку профессиональных знаний работников бухгалтерии и учетного персонала, представляющего отчетность в бухгалтерию, в том числе на знание требований Учетной политики и законодательства в области бухгалтерского учета, отчетности и контроля;
•	участвовать в работе аттестационной комиссии по оценке профессиональных знаний учетного персонала, в том числе бухгалтерии;
•	лично обучаться бухгалтерскому и налоговому учету, управлению финансами, кредитами, оборотными средствами, персоналом и другим вопросам, необходимым для повышения квалификации и выполнения возложенных функций;
•	разрабатывать квалификационные требования к работникам бухгалтерии и учетного персонала;
•	организовывать совместно с финансовой и кадровой службами проведение конкурсов профессионального мастерства среди бухгалтеров;
•	формировать совместно с финансовой и кадровой службами план обучения и повышения квалификации персонала бухгалтерии в РИПТиБ и других учебных центрах;
•	закупать периодическую, методологическую, нормативно-правовую литературу по вопросам бухгалтерского и налогового учета в соответствии с утвержденной сметой затрат.
3.6.	Назначение и перемещение материально - ответственных лиц организации производится по согласованию с главным бухгалтером.
4.	ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ БУХГАЛТЕРСКОГО УЧЕТА, БУХГАЛТЕРСКАЯ ЭТИКА
И ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ НАВЫКИ
4.1.	Целями бухгалтерского учета являются:
•	осуществление учета, отчетности, контроля и анализа финансово-хозяйственной деятельности ОАО «ЗМА», его дочерних и зависимых обществ для повышения эффективности их деятельности, снижения расходов материальных, трудовых и финансовых ресурсов, ускорения их оборачиваемости, а также обеспечения сохранности и роста собственности акционерного общества;
•	обеспечение ответов на запросы руководства ОАО «ЗМА» в полной, своевременной и достоверной бухгалтерской информации, необходимой для принятия решений, а также анализом информации и рекомендациями по принятию решений;
•	повышение имиджа ОАО «ЗМА», его бухгалтерско-экономического блока путем высокопрофессионального обслуживания и сотрудничества с потребителями бухгалтерской информации и услуг;
•	повышение культуры принятия управленческих решений путем использования учетной информации.
4.2.	Задачами бухгалтерского учета являются:
•	формирование полной и достоверной информации о деятельности, об имущественном и финансовом положении организации и предоставление достоверной, своевременной, полной и актуальной информации, необходимой пользователям бухгалтерской отчетности, в том числе в разрезе центров финансовой ответственности;
•	обеспечение информацией для организации контроля за соблюдением законодательств РФ и РТ при осуществлении хозяйственных операций и их целесообразностью, наличием и движением имущества и обязательств, использованием материальных, трудовых и финансовых ресурсов в соответствии с утвержденными нормами, нормативами и сметами;
•	предотвращение отрицательных результатов хозяйственной деятельности организации и выявление внутрихозяйственных резервов обеспечения финансовой устойчивости;
•	обеспечение и повышение профессионального и квалификационного уровня работников бухгалтерии;
•	обеспечения снижения трудоемкости на ведение бухгалтерского учета.
4.3.	Бухгалтерская этика и профессиональные навыки:
Бухгалтер ответственен перед руководством организации за ту методологию бухгалтерского учета, которую применяет, за ее соответствие потребностям управления, за свои профессиональные знания и умение ими пользоваться.
Бухгалтер должен обеспечить завоевание доверия потребителей бухгалтерской информации и услуг, сохранение конфиденциальности информации, приобретенной в ходе выполнения профессиональных работ.
Бухгалтер должен уметь обобщать и анализировать информацию, участвовать в подготовке и реализации мероприятий, направленных на снижение расходов материальных, трудовых и финансовых ресурсов, ускорение их оборачиваемости, а также на обеспечение сохранности и увеличение капитала акционерного общества.
Бухгалтер должен обеспечить соблюдение требований культуры производства, проявлять уважение и корректность на всех уровнях общения.
Бухгалтер обязан представлять отчетность в соответствии с положениями по бухгалтерскому учету качественно и в установленные сроки с приложением соответствующих расшифровок и актов сверки, а в необходимых случаях давать письменные пояснения и анализ представленной информации. Бухгалтерская отчетность должна быть надлежащим образом оформлена, напечатана на хорошей бумаге, содержать достоверную и актуальную информацию об организации в максимально понятном и доступном для пользователей виде.
Для эффективного выполнения своих функций бухгалтер должен иметь все нормативные документы, относящиеся к его участку работы. Бухгалтер должен постоянно повышать свой профессиональный уровень и профессиональные знания, изучать и применять в работе передовые приемы и методы бухгалтерского учета, обладать навыками работы на компьютере.
5.	СПОСОБЫ ВЕДЕНИЯ БУХГАЛТЕРСКОГО УЧЕТА И КОНТРОЛЯ
5.1.	Основные средства
5.1.1.	Под основными средствами понимается часть имущества, используемого в качестве средств труда для производства и реализации товаров (выполнения работ, оказания услуг) или для обслуживания и управления организацией (подразделением) в течение срока полезного использования или обычного операционного цикла, превышающего 12 месяцев.
5.1.2.	Стоимость объектов основных средств погашается посредством начисления амортизации линейным способом - исходя из первоначальной или восстановительной (в случае проведения переоценки) стоимости объекта основных средств и нормы амортизации, исчисленной исходя из срока полезного использования этого объекта).
5.1.3.	Стоимость спецоснастки, отнесенной к основным средствам, переносится на себестоимость продукции (работ, услуг) путем начисления амортизации.
5.1.4.	Неиспользуемые основные средства должны быть законсервированы в установленном порядке.
5.1.5.	Основные средства стоимостью до 10000 рублей за единицу, а также книги, брошюры и другие издания, списываются на затраты производства единовременно по мере отпуска их в производство или эксплуатацию. По данным основным средствам организуется количественный учет по каждому материально-ответственному лицу.
5.1.6.	По основным средствам, отнесенным к льготируемым, ведется раздельный бухгалтерский учет, при этом кодируется каждый объект льготируемого имущества и формируются отдельные ведомости.
5.1.7.	Доходы от сдачи активов в аренду и лизинг являются предметом деятельности организации и относятся к выручке от продаж.
5.1.8.	Спецоснастка сроком эксплуатации свыше 12 месяцев погашается линейным способом исходя из сроков полезного использования.
5.1.9.	Тара производственная технологическая со сроком использования более 12 месяцев, приобретенная или изготовленная собственными силами, учитывается на счете 01-04 «Прочие основные средства».
5.1.10.	Расходы на государственную регистрацию прав на недвижимость учитываются в первоначальной стоимости у не введенных в эксплуатацию основных средств, у введенных в эксплуатацию основных средств – в составе операционных расходов.
5.2.	Нематериальные активы
5.2.1.	Стоимость нематериальных активов ежемесячно погашается посредством амортизации, исчисленной линейным способом, исходя из первоначальной стоимости объектов и норм амортизационных отчислений, рассчитанных в зависимости от срока полезного использования.
В случае продления срока полезного использования недоамортизированных нематериальных активов их остаточная стоимость на момент продления амортизируется линейным способом в течение всего срока продления.
Амортизационные отчисления по нематериальным активам отражаются в бухгалтерском учете путем накопления сумм на счете 05 «Амортизация нематериальных активов».
5.2.2.	По нематериальным активам, по которым невозможно определить срок полезного использования, нормы амортизационных отчислений устанавливаются в расчете на двадцать лет, но не более срока деятельности организации.
5.2.3.	По нематериальным активам, переданным в безвозмездное временное пользование амортизация не начисляется.
5.2.4.	Стоимость товарных знаков, по которым не начислялась амортизация, в случае их списания с баланса подлежит в бухгалтерском и налоговом учете отнесению на расходы тех периодов, в которых действовали эти товарные знаки в суммах, рассчитанных исходя из срока их действия (но не ранее 2001 года) до момента списания. После чего остаточная стоимость товарных знаков на момент списания в бухгалтерском и налоговом учете относится на затраты того месяца, в котором проведено списание товарных знаков.
5.2.5.	Полностью самортизированные товарные знаки, по которым в установленном порядке продлевается срок патента, свидетельства, других охранных документов, продолжают отражаться в бухгалтерском учете в условной оценке, устанавливаемой в размере 5% от первоначальной стоимости данного товарного знака, с отнесением суммы оценки на финансовые результаты организации.
5.3.	Материальные ресурсы
5.3.1.	Учет движения материальных ресурсов осуществляется по учетным ценам на балансовом счете 10 «Материалы».
5.3.2.	Определение стоимости материальных ресурсов, списываемых на производство, осуществляется по методу средней себестоимости.
5.3.3.	Спецоснастка, предназначенная для индивидуальных заказов или используемая в массовом производстве, полностью списывается на затраты производства в момент передачи в производство.
5.3.4.	ТЗР и отклонения от цен, приходящиеся на материальные ресурсы, хранящиеся на складах без движения свыше года, отражаются на дополнительных субсчетах.
5.3.5.	Материально-производственные запасы, которые морально устарели, полностью или частично потеряли свое первоначальное качество, либо текущая рыночная стоимость, стоимость продажи которых снизилась, отражаются в бухгалтерском балансе на конец отчетного года за вычетом резерва под снижение стоимости материальных ценностей. Резерв под снижение стоимости материальных ценностей образуется за счет финансовых результатов организации на величину разницы между текущей рыночной стоимостью и фактической себестоимостью материально-производственных запасов, если последняя выше текущей рыночной стоимости.
5.3.6.	Передача неликвидных, залежалых материально-производственных запасов, предназначенных для продажи производится по рыночной цене.
5.3.7.	Изменение учетных цен на материальные ресурсы на складах, и НЗП осуществляется только по состоянию на первое число каждого месяца 1 января нового года. При этом производится пересчет складских запасов материальных ресурсов и остатков НЗП. Суммовые разницы от пересчета остатков материальных ресурсов на складах, и НЗП, связанные с изменением учетных цен, отражаются на балансовом счете 16, субсчет 2 «Отклонение от цен». Изменение учетных цен в течении года не допускается.
5.3.8.	Материальные ценности, остающиеся от списания непригодных к восстановлению и дальнейшему использованию основных средств и материальных ресурсов, приходуются по рыночной стоимости на дату списания с отнесением на финансовые результаты.
5.3.9.	По материально-производственным запасам, отпущенным в течение месяца со складов в цеха, но по состоянию на последний день месяца не начатым обработкой, в последний день месяца производится корректировка оформлением бухгалтерской справкой. Данные запасы приходуются в дебет счета 10 с одновременным уменьшением затрат, куда они были отнесены, а в первый день следующего месяца отпускаются в производство.
5.4.	Готовая продукция
5.4.1.	Продукция, предназначенная для продажи на сторону (включая внутрикорпоративный оборот), считается готовой по мере сдачи ее на склады, с которых будет произведена отгрузка потребителю. Учет готовой продукции на складах ведется на счете 43 «Готовая продукция».
5.4.2.	Запасы готовой продукции на складе оценивается по ограниченной фактической себестоимости (без затрат, отраженных на балансовом счете 26 «Общехозяйственные расходы»). Оценка готовой продукции при отпуске в производство и ином выбытии осуществляется по средней себестоимости.
5.4.3.	Распределение фактической себестоимости по видам готовой продукции (работ, услуг), отгруженной ОАО «ЗМА» сторонним организациям, осуществляется пропорционально плановым затратам в пересчете на фактические объемы продаж (план на факт).
5.4.4.	Выпуск готовой продукции отражается в учете без использования счета 40 «Выпуск продукции (работ, услуг)».
5.5.	Товары
5.5.1.	Бухгалтерский учет товаров при оптовом и розничном товарообороте осуществляется по покупным ценам на счете 41 «Товары». Учет товаров в столовой осуществляется по продажным ценам, с отдельным учетом наценок (скидок). Все виды издержек снабженческих подразделений, а также транспортные расходы по отгрузке товаров потребителям учитываются на счете 44 «Расходы на продажу». Оценка товаров при их продаже (отпуске) сторонним организациям производится по рыночным ценам.
5.5.2.	Оценка товаров при их выбытии осуществляется по учетной цене.
5.6.	Резервы и фонды
5.6.1.	В целях равномерного отнесения расходов на себестоимость продукции (работ, услуг) и реального отражения обязательств в ОАО «ЗМА» создается резерв на оплату отпусков работников в соответствии с процентами отчислений, утвержденными Департаментом экономики и финансов ОАО «КамАЗ», с отражением на счете 96 «Резервы предстоящих расходов», субсчет2.
На конец года производится инвентаризация резерва и на счете 96 остается только сумма, рассчитанная исходя из количества дней неиспользованного отпуска на конец года.
5.6.2.	В конце отчетного года на основе результатов инвентаризации дебиторской задолженности за продукцию (работы, услуги) в ОАО «ЗМА» с отражением на счете 63 «Резерв по сомнительным долгам» создается резерв сомнительных долгов по расчетам со сторонними организациями, не относящимися к организациям ОАО «КамАЗ», с отнесением сумм резерва на финансовые результаты. Неизрасходованные в течение отчетного года суммы резерва, созданного в предыдущем году, присоединяются к финансовым результатам при составлении бухгалтерского баланса на конец года.
5.6.3.	По долгосрочным вложениям в акции других организаций, которые котируются на бирже или на специальных аукционах с регулярной публикацией котировок, в ОАО «ЗМА» на счете 59 «Резерв под обесценение вложений в ценные бумаги» создается резерв под обесценение вложений в ценные бумаги.
5.6.4.	В ОАО «ЗМА» могут создаваться централизованные фонды при наличии соответствующих решений и договоров.
5.7.	Учет активов и обязательств, стоимость которых выражена в иностранной валюте
5.7.1.	Курсовые разницы, возникшие до 1 января 1995 года, относящиеся к числящимся ранее на счете 06 «Долгосрочные финансовые вложения» облигациям внутреннего государственного валютного займа, подлежат списанию на счет прибылей и убытков при реализации, передаче, погашении и прочем выбытии этих облигаций.
5.7.2.	Пересчет стоимости денежных средств, выраженных в иностранной валюте, в рубли производится на дату совершения операций в иностранной валюте и на отчетную дату составления бухгалтерской отчетности.
5.7.3.	Пересчет в рубли доходов и расходов в валюте от ведения хозяйственной деятельности за пределами РФ производится с использованием курса Центробанка РФ, действующего на соответствующие даты совершения операций в иностранной валюте.
5.8.	Учет затрат на производство
5.8.1.	Учет затрат на производство продукции (работ, услуг) ведется с применением принципов нормативного метода учета затрат в разрезе калькуляционных статей и элементов затрат.
Для учета затрат на обеспечение качества продукции (работ, услуг) в ОАО «ЗМА» предусмотрены дополнительные субсчета к синтетическим счетам по производству продукции (работ, услуг). В первичных документах по финансово-хозяйственным операциям производится кодирование затрат по шифрам производственных затрат на обеспечение качества продукции (работ, услуг). При формировании планово-текущей себестоимости и плановых смет накладных расходов выделяются затраты на обеспечение качества продукции (работ, услуг).
5.8.2.	Система бухгалтерского учета должна предусматривать достоверный учет затрат с делением на постоянные (условно-постоянные) и переменные, обеспечивать потребителей соответствующей информацией для принятия управленческих решений (в т.ч. информацией по маржинальному доходу и затратам на качество по каждому виду продукции).
5.8.3.	Учет затрат на производство в ОАО «ЗМА» организуется с применением полуфабрикатного варианта с использованием счета 21 «Полуфабрикаты собственного производства».
5.8.4.	Учет полуфабрикатов, приобретенных от подразделений и организаций ОАО «КАМАЗ», осуществляется с применением счета 10, субсчет 2 «Полуфабрикаты и комплектующие изделия, конструкции и детали производства подразделений и организаций ОАО «КАМАЗ».
5.8.5.	В производственных подразделениях ОАО «ЗМА» для учета расходов, связанных с управлением производством, используется балансовый счет 25 «Общепроизводственные расходы», субсчет 3 «Расходы, связанные с управлением производством».
5.8.6.	Общехозяйственные расходы, учитываемые на счете 26 «Общехозяйственные расходы», в конце отчетного месяца списываются на счет 90 «Продажи».
5.8.7.	Общепроизводственные расходы распределяются между видами деятельности организации пропорционально выручке, полученной от каждого вида деятельности в общей сумме выручки, а между видами продукции (работ, услуг) - пропорционально основной заработной плате основных производственных рабочих (кроме подразделений и организаций, осуществляющих торгово-закупочную и продажно-сбытовую деятельность). Расходы, связанные с управлением производством, где численность рабочих менее 50%, распределяются пропорционально основной зарплате основных производственных рабочих и РСиС (конструкторов, технологов и др.).
По осваиваемым изделиям при распределении цеховых расходов применяются поправочные коэффициенты, утвержденные Департаментом экономики.
5.8.8.	Затраты на ремонт основных средств включаются в себестоимость отчетного периода, в котором были произведены ремонтные работы, по соответствующим статьям расходов. Ремонтный фонд не создается.
5.8.9.	Текущие затраты на производство продукции (работ, услуг) включаются в себестоимость продукции (работ, услуг) того отчетного периода, к которому они относятся, независимо от времени оплаты (предварительной или последующей).
5.8.10.	Распределение фактической себестоимости всего объема выпущенной готовой продукции (работ, услуг) производится пропорционально планово-текущей себестоимости.
5.8.11.	Расходы на научно-исследовательские, опытно-конструкторские и технологические работы списываются на расходы по обычным видам деятельности или для управленческих нужд организации линейным способом, то есть равномерно в течение срока полезного использования, но не более пяти лет.
5.9.	Оценка незавершенного производства и брака продукции
5.9.1.	Оценка НЗП в ОАО «ЗМА» производится по ограниченной фактической себестоимости. Отклонения в стоимости материалов (счет 16) распределяются между стоимостью складских остатков материалов и материалами, списанными в производство. Сумма отклонений, списанных на производство, распределяется между товарным выпуском продукции и незавершенным производством пропорционально фактической стоимости израсходованных материалов.
5.9.2.	Оценка внутреннего и внешнего брака (окончательного и исправимого - как для внутреннего, так и для внешнего брака), а также внутреннего заводского оборота осуществляется по ограниченной нормативной (плановой) себестоимости в разрезе калькуляционных статей: сырье и материалы, покупные комплектующие изделия и полуфабрикаты, полуфабрикаты собственного производства, топливо, энергия, заработная плата с отчислениями на социальные нужды и общепроизводственные расходы.
5.9.3.	Оценка затрат на гарантийное обслуживание и гарантийный ремонт проданной с гарантией продукции производится по фактической стоимости. К затратам на гарантийное обслуживание и гарантийный ремонт, обеспечивающего нормальную эксплуатацию изделий у потребителя в пределах установленного гарантийного срока, относятся: основная и дополнительная заработная плата персонала, включая отчисления на социальные нужды; содержание помещений мастерских гарантийного ремонта; оплата командировочных расходов персонала, производящего гарантийный ремонт непосредственно у потребителя продукции; оплата по договорам контрагентом, выполняющим гарантийное обслуживание потребителей. Не включается в затраты на гарантийный ремонт стоимость используемых в процессе гарантийного ремонта запасных частей, которые относятся на статью «Потери от брака».
Фактически произведенные расходы на гарантийный ремонт и гарантийное обслуживание автомобильной техники включаются в состав прочих расходов, связанных с производством и реализацией продукции.
5.10.	 Штрафы, пени и неустойки
5.10.1.	Штрафы, пени и неустойки по хозяйственным договорам, признанные должником или по которым получены решения суда или арбитража об их взыскании, относятся на финансовые результаты и до их получения или уплаты отражаются в отчетности получателя или плательщика соответственно по статьям дебиторов или кредиторов.
5.10.2.	Штрафы, пени, неустойки и т.п. в пользу ОАО «ЗМА», возникающие согласно договорам до судебного (арбитражного) решения либо признания, отражаются в случае предъявления претензии на забалансовм счете 017.
5.10.3.	Штрафы, пени, неустойки и т.п., причитающиеся с ОАО «ЗМА», возникающие согласно договорам до судебного решения либо признания, начисляются по мере возникновения и отражаются на забалансовом счете 012.
5.11.	 Учет расходов будущих периодов
Затраты, произведенные организацией в отчетном периоде, но относящиеся к следующим отчетным периодам, подлежат ежемесячному равномерному списанию на себестоимость продукции (работ, услуг).
5.12.	 Учет финансовых вложений
5.12.1.	Оценка финансовых вложений при их выбытии осуществляется по первоначальной стоимости каждой единицы бухгалтерского учета финансовых вложений.
5.12.2.	В случае несущественности (менее 5% по отношению к сумме по договору) величины затрат (кроме сумм, уплачиваемых в соответствии с договором продавцу) на приобретение финансовых вложений такие затраты отражаются в составе прочих операционных расходов организации.
5.13.	 Учет бюджетного финансирования
Бюджетные средства признаются в бухгалтерском учете по мере фактического получения ресурсов. По НИОКР, финансируемым из федерального бюджета, организуется раздельный учет затрат и налога на добавленную стоимость по приобретенным материальным ресурсам.
5.14.	 Учет займов и кредитов
5.14.1.	Перевод долгосрочной задолженности (срок погашения превышает 12 месяцев) по полученным займам и кредитам в краткосрочную (срок погашения не превышает 12 месяцев) производится в момент, когда по условиям договора займа или кредита до возврата основной суммы долга остается 365 дней, с отражением по дебету счета 67 «Расчеты по долгосрочным кредитам и займам» с кредита 66 «Расчеты по краткосрочным кредитам и займам».
5.14.2.	Дополнительные затраты, связанные с получением займов и кредитов, а также с размещением заемных обязательств, включаются в состав операционных расходов в том отчетном периоде, в котором они были произведены.
5.14.3.	Задолженность по векселям выданным, размещенным облигациям и иным заемным обязательствам, по которым предусмотрено начисление доходов (процентов), отражается с учетом причитающихся к уплате на конец отчетного периода процентов. Начисленные причитающиеся доходы (проценты) включаются в состав операционных расходов тех отчетных периодов, к которым относятся данные начисления.
5.14.4.	Суммы начисленных процентов по кредитам и займам, направленным на предварительную оплату поставщикам за материально-производственные запасы (МПЗ), до принятия их к учету относятся непосредственно в состав операционных расходов, если величина этих процентов составляет менее 5 процентов от стоимости приобретенных МПЗ.
5.15.	 Порядок учета финансовых результатов при выполнении договоров долгосрочного характера
При выполнении ОАО «ЗМА» договоров долгосрочного характера (строительные, научные, проектные и др.) приемка работ и определение выручки от реализации может осуществляться с применением и без применения счета 46 «Выполненные этапы по незавершенным работам». Оба способа могут применяться и одновременно (в зависимости от характера и условий конкретных договоров).
5.16.	 Порядок списания дебиторской, кредиторской или депонентской задолженностей
Дебиторская, кредиторская или депонентская задолженность, по которой срок исковой давности истек, либо безнадежной к возврату, списывается по каждому обязательству на основании данных проведенной инвентаризации, письменного обоснования и приказа руководителя организации. Дебиторская задолженность списывается за счет резерва сомнительных долгов, а кредиторская и депонентская задолженности – за счет финансовых результатов организации.
5.17.	 Забалансовый учет
5.17.1.	В целях формирования объективной информации подразделениями и организациями ведется забалансовый учет поступления, движения и расходования ценностей, не принадлежащих подразделению (организации), условных прав и условных обязательств, а также для контроля за отдельными хозяйственными операциями и т.д. По операциям, отражаемым на забалансовом учете, должны оформляться первичные документы, заводиться регистры накопительного учета, исключающие произвольное внесение или исправление данных. По ценностям, учитываемым на забалансовых счетах, должна проводиться инвентаризация с составлением отдельных описей.
5.17.2.	Списанная задолженность неплатежеспособных дебиторов учитывается за балансом в течение пяти лет с момента списания с целью наблюдения за возможностью ее взыскания, если имущественное положение должника изменится в лучшую сторону. Данная задолженность подлежит инвентаризации.
5.17.3.	Списанные объекты незавершенного строительства учитываются на забалансовом счете 016 «Списанные объекты незавершенного строительства» в количественном выражении по каждому материально ответственному лицу.
5.17.4.	По нематериальным активам, которые не используются в производстве и не приносят доход, организуется учет на забалансовом счете 018 «Нематериальные активы».
5.18.	 Расчеты по налогу на прибыль
5.18.1.	Формирование информации о постоянных разницах, приводящих к образованию постоянного налогового обязательства, осуществляется в регистрах бухгалтерского учета.
5.18.2.	Аналитический учет постоянных и временных разниц ведется в регистрах налогового учета, построенных по методу «отклонений» от данных бухгалтерского учета и дополненных необходимыми реквизитами.
5.19.	 Учет запасных частей в рем-боксах
По запасным частям, хранящимся в рем-боксам, организуется учет в суммовом и количественном выражении. Запасные части, остающиеся от ликвидации или ремонта оборудования и пригодные к дальнейшему использованию, приходуются по рыночной стоимости с оформлением соответствующих документов. Выявленные непригодные к дальнейшему использованию запасные части подлежат утилизации.
5.20.	 Порядок проведения инвентаризации
5.20.1.	Инвентаризация имущества, расчетов и финансовых обязательств в ОАО «ЗМА» осуществляется согласно Методическим указаниям по инвентаризации имущества и финансовых обязательств ОАО «КамАЗ», утвержденным приказом генерального директора ОАО «КамАЗ», и другим положениям по бухгалтерскому учету.
5.20.2.	Центральная инвентаризационная комиссия ОАО «КАМАЗ» контролирует ход проведения инвентаризации в дочерних обществах на основании заключенных договоров с оформлением обязательных к исполнению протоколов Центральной инвентаризационной комиссии.
5.21.	Порядок контроля за хозяйственными операциями
5.21.1.	В целях исключения преднамеренных или непреднамеренных ошибок и злоупотреблений при осуществлении хозяйственных операций производится закрепление функциональных обязанностей за отдельными работниками организации таким образом, чтобы ни один из этих работников не имел возможности осуществлять влияние или контроль за всеми операциями или всеми записями сделки. Системы хозяйственного функционирования и оформления операций должны быть построены так, чтобы работа отдельного лица не была зависима от работы другого лица, либо служила проверкой его работы (например, кассир не имеет права оформлять кассовый ордер; функции отгрузки и выписки счета должны быть разделены и т.п.).
Необходимо производить разделение или закрепление функций за работниками, которые ранее не исполняли данные функции. В случаях, когда невозможно обеспечить обычное разделение функций, следует осуществлять альтернативные методы контроля, в т.ч. такие как, проверки определенных операций по запросу (поручению) руководителя организации.
5.21.2.	В ОАО «ЗМА» главный бухгалтер отвечает за проведение контрольных процедур, в том числе за организацию и проведение ревизий, целевых, сквозных и иных проверок в подразделениях, за организацию контроля за устранением нарушений и отклонений в области учета, экономики, финансов и сохранности собственности.
5.21.3.	Каждый работник бухгалтерии организации на закрепленном за ним участке работы выполняет функцию контроля в области учета, экономики, финансов и сохранности собственности, а также осуществляет контроль за соблюдением законодательств РФ и РТ, нормативных актов ОАО «ЗМА».
5.21.4.	Работники бухгалтерии ежемесячно должны осуществлять проверки в службах, представляющих первичные документы и информацию для формирования бухгалтерских регистров, оформлять акты проверки, готовить и контролировать мероприятия по устранению выявленных недостатков.
5.21.5.	ОАО «ЗМА» контролирует деятельность организаций, созданных с его участием:
•	через инструменты финансовой политики путем утверждения и контроля исполнения бизнес-планов, бюджетов доходов и расходов, ПДДС, прогнозных балансов, показателей деятельности центров финансовой ответственности, анализа и принятия мер по итогам их выполнения;
•	через делегирование в органы управления организаций (в т.ч. в ревизионную комиссию) своих представителей;
•	путем проведения специалистами ОАО «ЗМА» мониторинга показателей финансово-хозяйственной деятельности организаций;
•	путем использования документов и (или) совместной работы с внешними контролирующими органами, в т.ч. с внешним аудитором ОАО «ЗМА»;
•	путем подготовки и проведения совещаний по различным направлениям деятельности организаций, оформления протоколов совещаний и разработки мероприятий по выявленным отклонениям;
•	путем проведения подразделениями ОАО «ЗМА» (в соответствии с их полномочиями) комплексных ревизий, целевых и сквозных проверок деятельности организации.
5.21.6.	Бухгалтерская отчетность направляется членам ревизионных комиссий, для проверки и анализа финансового состояния организаций, а также для проверки соблюдения внутренних локальных документов ОАО «ЗМА» и ОАО «КАМАЗ». Деятельность ревизионных комиссий регламентируется Федеральным законом «Об акционерных обществах», Уставом общества и Положением о ревизионной комиссии, утвержденным Общим собранием акционеров (участников). По результатам проверок и проведенного анализа руководство организации должно принимать своевременные корректирующие действия по выявленным проблемам и отклонениям.
5.21.7.	Отчетность организации подвергается аудиторской проверке. Отбор аудитора для аудитации ОАО «ЗМА» осуществляется в соответствии с действующим законодательством.
6.	Учет для целей налогообложения
6.1.	При расчете налога на прибыль доход признается по методу начисления. По остальным налогам и сборам выручка (доход) от продажи товаров, продукции (работ, услуг) и иного имущества определяется по мере оплаты товаров, продукции (работ, услуг) и иного имущества. День оплаты является датой возникновения налогового обязательства.
6.2.	При осуществлении операций, не подлежащих налогообложению НДС (по налоговой ставке ноль процентов), ведется раздельный учет затрат на производство и реализацию продукции, товаров, (работ, услуг).
6.3.	Расходы на проведение научных исследований и опытно-конструкторских разработок относятся на расходы, связанные с производством и реализацией. Фонд НИОКР не создается.
6.4.	Организация технологического процесса ведения налогового учета осуществляется бухгалтерией ОАО «ЗМА». Регистры налогового учета формируются в основном на базе регистров бухгалтерского учета в соответствии со ст.313 НК РФ. В целях контроля за формированием показателей, учитываемых при расчете налоговой базы, в налоговых регистрах указывается источник информации (первичные документы, регистры бухгалтерского учета, разработочные таблицы, бухгалтерские справки и др.).
6.5.	При расчете налога на прибыль в состав прочих расходов, связанных с производством и реализацией, включаются суммы комиссионных сборов и расходов за выполненные сторонними организациями работы (предоставленные услуги), а также арендные (лизинговые) платежи за арендуемое (принятое в лизинг) имущество. В целях налогообложения прибыли указанные расходы признаются на дату предъявления налогоплательщику документов.
6.6.	Исчисление квартальных авансовых платежей по налогу на прибыль производится исходя из ставки налога и фактически полученной прибыли, рассчитанной нарастающим итогом с начала налогового периода. Уплата ежемесячных авансовых платежей производится равными долями в размере одной трети подлежащего уплате квартального авансового платежа за квартал, предшествующий кварталу, в котором производится уплата ежемесячных авансовых платежей.
6.7.	При уплате налогов и сборов в первоочередном порядке уплачивается основная сумма задолженности (недоимка), а пени уплачиваются после погашения основной задолженности в полном объеме. Погашение недоимки начинается с задолженности за последний налоговый (отчетный) период, если иное не указано в платежных документах.
6.8.	Начисление амортизации по нематериальным активам осуществляется линейным способом.
6.9.	В целях налогообложения прибыли начисление амортизации основных средств осуществляется линейным способом по амортизационным группам согласно Классификации основных средств и в соответствии с нормами амортизации, определенными ОАО «ЗМА» самостоятельно исходя из срока полезного использования.
6.10.	В ОАО «ЗМА» отдельные виды деятельности могут облагаться в соответствии с главой 26.3 НК РФ единым налогом на вмененный доход наряду с видами деятельности, подлежащими налогообложению (в т.ч. НДС) в общеустановленном порядке.
6.11.	В целях налогообложения прибыли при списании материалов на производство и реализацию продукции, товаров (работ, услуг) применяется метод оценки по средней себестоимости.
6.12.	Сумма прямых расходов относится на остатки НЗП пропорционально доле прямых затрат в плановой нормативной стоимости продукции.
6.13.	По результатам проведенной в конце предыдущего отчетного (налогового) периода инвентаризации дебиторской задолженности создается резерв по сомнительным долгам.
6.14.	Убытки, полученные в предыдущем налоговом периоде (предыдущих налоговых периодах), уменьшают налоговую базу текущего налогового периода на всю сумму полученного убытка. Предельная величина уменьшения налоговой базы текущего налогового периода не должна превышать 30 процентов.
6.15.	Метод оценки покупных товаров при их продаже (отпуске) определяется по средней стоимости.
6.16.	Нормы амортизации имущества ниже установленных Налоговым кодексом РФ не применяются.
6.17.	К основной норме амортизации основных средств, используемых для работы в условиях агрессивной среды и (или) повышенной сменности, коэффициент 2 не применяется.
6.18.	Норма амортизации основных средств, бывших в эксплуатации, определяется с учетом срока эксплуатации имущества предыдущими собственниками.
6.19.	В целях налогообложения прибыли предельная величина начисленных по долговым обязательствам процентов, признаваемых расходом, принимается равной ставке рефинансирования Центробанка РФ, увеличенной в 1,1 раза – при оформлении долгового обязательства в рублях и равной 15 процентам – по долговым обязательствам в иностранной валюте.
6.20.	В целях равномерного учета предстоящих расходов на оплату отпусков работников в ОАО «ЗМА» создается резерв на оплату отпусков. При этом составляется специальный расчет (смета), в котором отражается расчет размера ежемесячных отчислений в резерв, исходя из сведений о предполагаемой годовой сумме расходов на оплату отпусков, включая сумму единого социального налога с этих расходов.
Процент отчислений в резерв определяется как отношение предполагаемой годовой суммы расходов на оплату отпусков к предполагаемому годовому размеру расходов на оплату труда.
6.21.	Формы регистров налогового учета, порядок отражения в них данных налогового учета утверждаются руководителем организации и являются приложениями к учетной политике для целей налогообложения.
6.22.	Налоговый учет в ОАО «ЗМА» ведется с использованием регистров налогового учета согласно Приложению № 4 к Положению об учетной политике ОАО «ЗМА».
6.23.	Расходы на оплату услуг банков учитываются в составе внереализационных расходов.
6.24.	Таможенные пошлины, уплаченные при приобретении материалов или основных средств, включаются в их первоначальную стоимость.
Приложение № 1 к Положению об учетной политике на 2005 год.

ПЕРЕЧЕНЬ
основных нормативных актов РФ и РТ и действующих в ОАО «ЗМА»
документов
1.	Гражданский кодекс РФ (Часть первая) от 30.11.1994 №51-ФЗ (с учетом изменений).
2.	Гражданский кодекс РФ (Часть вторая) от 26.01.1996 №14-ФЗ (с учетом изменений).
3.	Налоговый кодекс РФ (Часть первая) от 31.07.1998 №146-ФЗ (с учетом изменений).
4.	Налоговый кодекс РФ (Часть вторая) от 05.08.2000 №117-ФЗ (с учетом изменений).
5.	Трудовой кодекс РФ от 30.12.2001 №197-ФЗ.
6.	Кодекс РФ об административных правонарушениях от 30.12.2001 №195-ФЗ с учетом изменений.
7.	Таможенный кодекс РФ от 28.05.2003 №61-ФЗ
8.	Федеральный закон РФ от 09.10.1992 №3615-1 «О валютном регулировании и валютном контроле» с учетом изменений.
9.	Федеральный закон РФ «Об акционерных обществах» от 26.12.1995 №208-ФЗ (с учетом изменений).
10.	Федеральный закон РФ от 12.01.1996 №7-ФЗ «О некоммерческих организациях» с учетом изменений.
11.	Федеральный закон РФ от 08.02.1998 №14-ФЗ «Об обществах с ограниченной ответственностью» (с учетом изменений).
12.	Федеральный закон РФ от 07.08.2001 №119-ФЗ «Об аудиторской деятельности» с учетом изменений.
13.	Федеральный закон РФ от 08.08.2001 № 128-ФЗ «О лицензировании отдельных видов деятельности» (с учетом изменений».
14.	Федеральный закон РФ от 10.01.2002 № 7-ФЗ «Об охране окружающей среды».
15.	Указ Президента РТ от 14.06.1992 №622 «О дополнительных мерах по ограничению налично-денежного обращения».
16.	Указ Президента РТ от 12.04.2001 №УП-282 «О внесении изменений в указ Президента РТ «О мерах по усилению борьбы с налоговыми правонарушениями в сфере внебанковского оборота наличных денежных средств».
17.	Закон РТ от 26.12.1991 №1368-XII «О дорожном фонде в Республике Татарстан» (с учетом изменений).
18.	Закон РТ от 29.11.2002 №24-ЗРТ «О транспортном налоге» (с изменениями).
19.	Закон РТ от 28.11.2003 №49-ЗРТ «О налоге на имуществе организации».
20.	Международные стандарты бухгалтерского учета (IAS), утвержденные Международным комитетом по стандартам учета и отчетности.
21.	Постановление Совета Министров СССР от 22.10.1990 №1072 «О единых нормах амортизационных отчислений на полное восстановление основных фондов народного хозяйства СССР».
22.	Решение Совета директоров ЦБ РФ от 22.09.1993 №40 «Порядок ведения кассовых операций в Российской Федерации» (с учетом изменений).
23.	Положение по бухгалтерскому учету долгосрочных инвестиций, утвержденное приказом Минфина РФ от 30.12.1993 №160.
24.	Распоряжение ФУДН при Госкомимуществе РФ от 12.08.1994 №31-р «Об утверждении методических положений по оценке финансового состояния предприятий и установлению неудовлетворительной структуры баланса» (с учетом изменений).
25.	Методические указания по инвентаризации имущества и финансовых обязательств, утвержденные приказом Минфина РФ от 13.06.1995 №49 (с учетом изменений).
26.	Постановление Госкомстата РФ от 30.11.1997 №71а «Об утверждении унифицированных форм первичной учетной документации по учету труда и его оплаты, основных средств и нематериальных активов, материалов, малоценных и быстроизнашивающихся предметов, работ в капитальном строительстве» (с учетом изменений).
27.	Постановление Госкомстата РФ от 18.08.1998 №88 «Об утверждении унифицированных форм первичной учетной документации по учету кассовых операций, по учету результатов инвентаризации» (с учетом изменений).
28.	Постановление Госкомстата РФ от 25.12.1998 №132 «Альбом унифицированных форм первичной учетной документации по учету операций в общественном питании».
29.	Постановление Госкомстата РФ от 25.12.1998 №132 «Альбом унифицированных форм первичной учетной документации по учету денежных расчетов с населением при осуществлении торговых операций с применением ККМ».
30.	Постановление Госкомстата РФ от 25.12.1998 №132 «Альбом унифицированных форм первичной учетной документации по учету торговых операций».
31.	Постановление Госкомстата РФ от 25.12.1998 №132 «Об утверждении порядка применения унифицированных форм первичной учетной документации».
32.	Постановление Госкомстата РФ от 09.08.1999 №66 «Альбом унифицированных форм первичной учетной документации по учету продукции, ТМЦ в местах хранения».
33.	План счетов бухгалтерского учета и инструкция по его применению, утвержденный приказом Минфина РФ от 31.10.2000 №94н (с учетом изменений).
34.	Постановление Правительства РФ от 02.12.2000 №914 «Порядок ведения журналов учета счетов-фактур при расчетах по налогу на добавленную стоимость» (с учетом изменений).
35.	Постановление Госкомстата РФ от 06.04.2001 №26 «Альбом унифицированных форм первичной учетной документации по учету труда и его оплаты».
36.	Правила (стандарты) аудиторской деятельности, одобренные Комиссией по аудиторской деятельности при Президенте РФ.
37.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет договоров (контрактов) на капитальное строительство» (ПБУ 2/94), утвержденное приказом Минфина РФ от 20.12.1994 №167.
38.	Положение по бухгалтерскому учету «События после отчетной даты» (ПБУ 7/98), утвержденное приказом Минфина РФ от 25.11.1998 №56н.
39.	Положение по бухгалтерскому учету «Учетная политика предприятия» (ПБУ 1/98), утвержденное приказом Минфина РФ от 9.12.1998 №60н (с учетом изменений).
40.	Положение по бухгалтерскому учету «Доходы организации» (ПБУ 9/99), утвержденное приказом Минфина РФ от 06.05.1999 №32н (с учетом изменений).
41.	Положение по бухгалтерскому учету «Расходы организации» (ПБУ 10/99), утвержденное приказом Минфина РФ от 06.05.1999 №33н (с учетом изменений).
42.	Положение по бухгалтерскому учету «Бухгалтерская отчетность организации» (ПБУ 4/99), утвержденное приказом Минфина РФ от 06.07.1999 №43н.
43.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет имущества и обязательств организации, стоимость которых выражена в иностранной валюте» (ПБУ 3/2000), утвержденное приказом Минфина РФ от 10.01.2000 №2н.
44.	Положение по бухгалтерскому учету «Информация об аффилированных лицах» (ПБУ 11/2000), утвержденное приказом Минфина РФ от 13.01.2000 №5н (с учетом изменений).
45.	Положение по бухгалтерскому учету «Информация по сегментам» (ПБУ 12/2000), утвержденное приказом Минфина РФ от 27.01.2000 №11н.
46.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет нематериальных активов» (ПБУ 14/2000), утвержденное приказом Минфина РФ от 16.10.2000 №91н.
47.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет государственной помощи» (ПБУ 13/2000), утвержденное приказом Минфина РФ от 16.10.2000 №92н.
48.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет основных средств» (ПБУ 6/01), утвержденное приказом Минфина РФ от 30.03.2001 №26н.
49.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет материально - производственных запасов» (ПБУ 5/01), утвержденное приказом Минфина РФ от 09.06.2001 №44н.
50.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет займов и кредитов и затрат по их обслуживанию».
51.	Положение по бухгалтерскому учету «Условные факты хозяйственной деятельности» (ПБУ 8/01), утвержденное приказом Минфина РФ от 28.11.2001 №96н.
52.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет расходов на научно-исследовательские, опытно-конструкторские и технологические работы» (ПБУ 17/02), утвержденное приказом Минфина РФ от 19.11.2002 № 115н.
53.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет расчетов по налогу на прибыль» (ПБУ 18/02), утвержденное приказом Минфина РФ от 19.11.2002 № 114н.
54.	Положение по бухгалтерскому учету «Учет финансовых вложений» (ПБУ 19/02), утвержденное приказом Минфина РФ от 10.12.2002 № 126н.
55.	Положение по бухгалтерскому учету «Информация об участии в совместной деятельности» (ПБУ 20/03), утвержденное приказом Минфина РФ от 24.11.2003 № 105н.
56.	Приказ Минфина РФ от 28.11.1996 №101 «О порядке публикации бухгалтерской отчетности открытыми акционерными обществами».
57.	Приказ Минфина РФ от 30.12.1996 №112 «Методические рекомендации по составлению и представлению сводной бухгалтерской отчетности» (с учетом изменений).
58.	Приказ Минфина РФ от 13.01.2000 №4н «О формах бухгалтерской отчетности организации».
59.	Приказ Минфина РФ от 04.02.2000 №16н «Об изменении предельных норм компенсации за использование личных легковых автомобилей и мотоциклов для служебных поездок».
60.	Приказ Минфина РФ от 24.03.2000 №31н «О внесении изменений в нормативные правовые акты по бухгалтерскому учету».
61.	Приказ Минфина РФ от 28.06.2000 №60н «Методические рекомендации о порядке формирования показателей бухгалтерской отчетности организации».
62.	Приказ Минфина РФ от 28.12.2001 №119н «Об утверждении Методических указаний по бухгалтерскому учету материально-производственных запасов».
63.	Приказ Минфина РФ от 26.12.2002 №135н «Об утверждении Методических указаний по бухгалтерскому учету специального инструмента, специальных приспособлений, специального оборудования и специальной одежды».
64.	Приказ Минфина РФ от 13.10.2003 №91н «Об утверждении Методических указаний по бухгалтерскому учету основных средств».
65.	Приказ Минфина РФ от 22.07.2003 №67н «О формах бухгалтерской отчетности».
66.	Приказ МНС РФ от 01.11.2000 №БГ-3-08/378 «Об утверждении форм деклараций по налогу на доходы с физических лиц и инструкции по ее заполнению».
67.	Приказ МНС РФ от 15.11.2000 №БГ-3-04/389 «О внесении изменений и дополнений в Инструкцию Госналогслужбы РФ от 08.06.1995 №33 «О порядке исчисления и уплаты в бюджет налога на имущество предприятий».
68.	Приказ МНС РФ от 29.11.2000 №БГ-3-08/415 «Методические рекомендации налоговым органам о порядке применения главы 23 «Налог на доходы физических лиц» части второй Налогового кодекса РФ» с учетом изменений.
69.	Приказ МНС РФ от 20.12.2000 №БГ-3-03/447 «Об утверждении методических рекомендаций по применению главы 21 «Налог на добавленную стоимость» Налогового кодекса РФ» (с учетом изменений).
70.	Приказ МНС РФ от 20.12.2002 №БГ-3-02/729 «Об утверждении методических рекомендаций по применению главы 21 «Налог на добавленную стоимость» Налогового Кодекса РФ» (с учетом изменений).
71.	Письмо Минфина РФ от 31.10.1994 №142 «О порядке отражения в бухгалтерском учете и отчетности операций с векселями, применяемыми при расчетах между организациями за поставку товаров, выполненных работ и оказанных услуг» (с учетом изменений).
72.	Письмо Минфина РФ от 15.03.2000 №26н «Нормы и нормативы на представительские расходы, расходы на рекламу и на подготовку и переподготовку кадров на договорной основе с учебными заведениями, регулирующие размер отнесения этих расходов на себестоимость продукции (работ, услуг) и порядок их применения» (с учетом изменений).
73.	Приказ Минэкономики РФ от 01.10.1997 №118 «Об утверждении методических рекомендаций по реформе предприятий (организаций)».
74.	Положение о документах и документообороте в бухгалтерском учете, утвержденное Минфином СССР от 29.07.1983 №105.
75.	Положение ЦБ РФ 25.06.1997 №62 «О порядке покупки и выдачи иностранной валюты для оплаты командировочных расходов» с учетом изменений.
76.	Методические указания Министерства автомобильной промышленности СССР от 26.05.1978 «По нормированию оборотных средств производственных объединений и предприятий автомобильной промышленности СССР».
77.	Методические рекомендации по раскрытию информации о прибыли, приходящейся на одну акцию, утвержденные приказом Минфина РФ от 21.03.2000 №29н.
78.	Инструкция по планированию, учету и калькулированию себестоимости продукции на промышленных предприятиях, утвержденные Госпланом, Минфином, Госкомцен Совета министров и ЦСУ СССР 14.03.1974.
79.	Методика по учету затрат на производство продукции (работ, услуг) в ОАО «КАМАЗ», утвержденная приказом ГД от 06.08.2002 №288.
80.	Методические указания по инвентаризации имущества и финансовых обязательств в ОАО «КАМАЗ», утвержденные приказом ГД от 03.05.2000 №156.
81.	Методические указания по расчету нормативов дебиторской задолженности и нормированию запасов товаров, находящихся на складах комиссионера.
82.	Приказ «О принципах контрольной деятельности в организациях ОАО «КАМАЗ».
83.	Приказ «О нормировании запасов ТМЦ на складах».
84.	Приказ «О нормировании запасов запасных частей к оборудованию на складах».
85.	Приказ «О нормировании запасов в группе подразделений и организаций ОАО «КАМАЗ».
86.	Приказ «О порядке согласования цен на покупные ТМЦ».
87.	Приказ «О формировании ценника-шифратора на покупные на покупные комплектующие изделия и материалы».
88.	Приказ «Об организации системы закупок в ОАО «КАМАЗ».
89.	Приказ «О порядке изготовления инструмента, оснастки, нового оборудования, модернизации имеющегося».
90.	Приказ «О нормативах запасов МПЗ и НЗП».
91.	Приказ «О системе продаж неиспользуемого и неэффективно используемого имущества».
92.	Приказ «О создании единой системы нормирования складских запасов ТМЦ и НЗП в ОАО «КАМАЗ».
93.	Приказ «Об утверждении Инструкции «О порядке оформления материалов по фактам недостачи, порчи и хищения имущества ОАО «КАМАЗ» в правоохранительные органы и суд».
94.	Приказ «О формировании нормативного фонда заработной платы».
95.	Приказ «О нормативах дебиторской задолженности».
96.	Приказ «О введение в действие Инструкции №22-02/04 «О порядке получения, расходования, учета и хранения драгоценных металлов и драгоценных камней, сбора их лома и отходов в подразделениях и дочерних обществах ОАО «КАМАЗ».
97.	Приказ «О порядке списания основных средств подразделениями и дочерними обществами ОАО «КАМАЗ».
98.	Приказ «О банке данных группы организаций ОАО «КАМАЗ».
99.	Приказ «О введении единого социального налога».
100.	Приказ «О налоге на доходы физических лиц».
101.	Приказ «О лимите затрат на содержание легкового служебного и дежурного автотранспорта».
102.	Приказ «О сроках представления бухгалтерской отчетности».
103.	Приказ «По многооборотной таре».
104.	Приказ «О нормах возмещения командировочных расходов в ОАО «КАМАЗ».
105.	Приказ «Об утверждении Методики ведения раздельного учета затрат на экспорт».
106.	Приказ «О порядке приема представителей иностранных и российских фирм и оформления командировок за границу».
107.	Приказ «Об исчислении среднего заработка в ОАО «КАМАЗ».
108.	Договор о взаимодействии между ОАО «КАМАЗ» и дочерними обществами.
109.	Коллективный договор ОАО «КАМАЗ» и Тарифное соглашение ОАО «КАМАЗ» в 2003-2004 г.г.
110.	Руководство по качеству в системе бухгалтерского учета в ОАО «КАМАЗ» и организациях ОАО «КАМАЗ».
111.	Устав ОАО «ЗМА».
Главный бухгалтер                                                                                                                     Р. Р. Вахитов
ОАО «ЗМА»
Приложение № 2 к Положению об учетной политике на 2005 год.

ПЛАН СЧЕТОВ
бухгалтерского учета финансово – хозяйственной
деятельности ОАО "ЗМА"
(по состоянию на 1 января 2005 года)

Наименование балансового
счета	Номер
счета	Наименование субсчета	
1	2	3	
РАЗДЕЛ 1. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ.	
Основные средства	01	 По видам основных средств	
	01-01	 Основные средства в эксплуатации	
	01-02	 Основные средства, сданные в аренду	
	01-03	 Основные средства на консервации	
	01-04	 Основные средства, принятые в доверительное управление	
	01-05	 Выбытие основных средств	
Амортизация основных средств	02	 По видам основных средств	
	02-01	 Амортизация основных средств в эксплуатации	
	02-0101	 Амортизация основных средств, полученных безвозмездно (по договору дарения)	
	02-0102	 Амортизация основных средств, приобретенных за счет средств целевого финансирования и бюджетных ассигно-ваний	
	02-0103	 Амортизация основных средств, приобретенных за счет средств НИОКР	
	02-0104	 Амортизация прочих основных средств в эксплуатации	
	02-02	 Амортизация имущества, сданного в аренду	
	02-03	 Амортизация по выделенным основным средствам	
	02-04	 Амортизация долгосрочно арендуемых основных средств	
Доходные вложения в материальные ценности	03	 По видам доходных вложений	
	03-01	 Имущество, переданное в долгосрочную аренду 	
	03-02	 Имущество, предоставляемое по договору проката	
	03-03	 Предметы лизинга	
	03-0301	 Имущество для передачи в лизинг	
	03-0302	 Имущество, переданное в лизинг	
Нематериальные активы	04	 По видам нематериальных активов	
	04-01	 Исключительные права на объекты интеллектуальной собственности	
	04-02	 Деловая репутация	
	04-03	 Организационные расходы	
	04-04	 Научно-исследовательские, опытно-
конструкторские и технологические
работы	
Амортизация нематериальных активов	05	 По видам нематериальных активов	
	05-01	 Амортизация исключительных прав на объекты интеллектуальной собственности	
	05-02	 Амортизация деловой репутации	
	05-03	 Амортизация организационных расходов	
Оборудование к установке 	07	 По местам хранения оборудования	
	07-01	 Оборудование к установке отечественное	
	07-02	 Оборудование к установке импортное	
Вложения во внеоборотные активы	08	 По видам вложений во внеоборотные активы	
	08-01	 Приобретение земельных участков	
	08-02	 Приобретение объектов природопользования	
	08-03	 Строительство объектов основных средств	
	08-04	 Приобретение отдельных объектов основных средств	
	08-0401	 Оборудование импортное	
	08-05	 Приобретение нематериальных активов	
	08-06	 Перевод молодняка животных в основное стадо	
	08-07	 Приобретение взрослых животных	
	08-08	 Доставка животных, полученных безвозмездно	
	08-09	 Некапитальные работы	
	08-10	 Выполнение научно-исследовательских,
опытно-конструкторских и
технологических работ	
	08-1001	 Расходы по отдельным этапам НИОКР	
	08-1002	 Расходы по закрытым этапам НИОКР,
переданным на подготовку производства
согласно извещению	
	08-11	 Недвижимость, эксплуатируемая до
государственной регистрации	
	09	 Отложенный налоговый актив	
РАЗДЕЛ 2. ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ЗАПАСЫ.	
 Материалы	10	 По видам материалов и местам хранения	
	10-01	 Сырье и материалы	
	10-0101	На производство экспортируемой продукции	
	10-011	Сырье и материалы, используемые на производство экспортируемой продукции	
	10-0102	Прочие	
	10-02	Покупные полуфабрикаты и комплектующие изделия, конструкции и детали производства подразделений и организаций ОАО «КАМАЗ»	
	10-0201	На производство экспортируемой продукции	
	10-0202	От подразделений технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	10-0203	От прочих юридических лиц ОАО «КАМАЗ»	
	10-0204	Прочие	
	10-021	Покупные полуфабрикаты и комплектующие изделия, конструкции и детали, используемые на производство экспортируемой продукции	
	10-03	Топливо	
	10-0301	На производство экспортируемой продукции	
	10-0302	Прочее	
	10-031	Топливо, используемое на производство экспортируемой продукции	
	10-04	Тара и тарные материалы	
	10-0401	Тара однократного использования	
	10-0402	Тара возвратная технологическая	
	10-0403	Тара залоговая	
	10-0404	Тара прочая	
	10-041	Тара и тарные материалы, используемые на производство экспортируемой продукции	
	10-05	Запасные части	
	10-0501	На производство экспортируемой продукции	
	10-0502	Собственного изготовления	
	10-0503	От сторонних организаций	
	10-050301	Для транспортных средств	
	10-050302	Для ремонта оборудования	
	10-050303	Для вычислительной техники	
	10-0504	Прочие	
	10-051	Запасные части, используемые на производство экспортируемой продукции	
	10-06	Прочие материалы	
	10-07	Материалы, переданные в переработку на сторону	
	10-08	Строительные материалы и другие	
	10-09	Инвентарь и хозяйственные принадлежности	
	10-0901	Инструмент гостовский 	
	10-0902	Специнструмент, спецоснастка и спецприспособления	
	10-090201	Специнструмент, спецоснастка и спецприспособления на складе	
	10-090202	Специнструмент, спецоснастка и спецприспособления в эксплуатации	
	10-0903	Спецодежда и спецобувь	
	10-0904	Постельные принадлежности	
	10-0905	Хозяйственный инвентарь	
	10-0906	Средства гражданской обороны	
	10-0907	Производственный инвентарь	
	10-0908	Инвентарь и хозяйственные принадлежности прочие	
	10-10	Семена	
	10-11	Посадочный материал	
	10-12	Корма	
	10-13	Минеральные удобрения и ядохимикаты	
	10-14	Биопрепараты и медикаменты	
	10-15	Служебные собаки	
Животные на выращивании и откорме	11	По местам содержания, по видам, возрастным группам и полу	
	11-01	Молодняк животных	
	11-02	Взрослые животные на откорме и в нагуле	
	11-03	Птица	
	11-04	Звери	
	11-05	Кролики	
	11-06	Семьи пчел	
	11-07	Взрослый скот, выбракованный из основного стада для продажи (без постановки на откорм)	
	11-08	Скот, принятый от населения для продажи	
Резервы под снижение стоимости материальных ценностей	14		
Отклонение в стоимости материальных ценностей	16	По группам материальных ценностей	
	16-01	Транспортно-заготовительные расходы (ТЗР)	
	16-02	Отклонение от цен	
	16-03	ТЗР по материальным ценностям, находящимся без движения более года	
	16-04	Отклонения от цен по материальным ценностям, находящимся без движения более года	
	16-05	Изменение учетных цен	
Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям	19	Налог на добавленную стоимость (НДС)	
	19-01	НДС при приобретении основных средств	
	19-0101	НДС по капитальному строительству по ставке 20%	
	19-0102	НДС по капитальному строительству по ставке 18%	
	19-0103	НДС по основным средствам, требующим монтажа, по ставке 20%	
	19-0104	НДС по основным средствам, требующим монтажа, по ставке 18%	
	19-0105	НДС по приобретенным основным средствам по ставке 20%	
	19-0106	НДС по приобретенным основным средствам по ставке 18%	
	19-011	НДС на услуги капитального характера	
	19-02	НДС по приобретенным нематериальным активам	
	19-0201	НДС по приобретенным нематериальным активам по ставке 20%	
	19-0202	НДС по приобретенным нематериальным активам по ставке 18%	
	19-03	НДС по приобретенным материально-производственным запасам 	
	19-0301	НДС по материальным ресурсам, приобретенным для производства экспортируемой продукции	
	19-030101	НДС по МПЗ, приобретенным для производства экспортной продукции, по ставке 20%	
	19-030102	НДС по МПЗ, приобретенным для производства экспортной продукции, по ставке 18%	
	19-0302	НДС по МПЗ, облагаемым по ставке 20%	
	19-030201	НДС по МПЗ, приобретенным для производства продукции (работ, услуг), по ставке 20%	
	19-030202	НДС по МПЗ, приобретенным для производства продукции (работ, услуг), по ставке 18%	
	19-0303	НДС по приобретенным МПЗ по ставке 10%	
	19-04	НДС по работам (услугам) производственного характера	
 	19-0401	НДС по работам (услугам) произ-водственного характера, выполненным при производстве продукции, по ставке 20%	
	19-0402	НДС по работам (услугам) произ-водственного характера, выполненным при производстве продукции, по ставке 18%	
	19-0403	НДС по работам (услугам) произ-водственного характера, выполненным при производстве экспортной продукции, по ставке 20%	
	19-0404	НДС по работам (услугам) произ-водственного характера, выполненным при производстве экспортной продукции, по ставке 18%	
	19-05	НДС по работам (услугам) непроиз-водственного характера	
	19-0501	НДС по работам (услугам) непроиз-водственного характера, выполненным при производстве продукции, по ставке 20%	
	19-0502	НДС по работам (услугам) непроиз-водственного характера, выполненным при производстве продукции, по ставке 18%	
	19-06	НДС по командировочным расходам	
	19-0601	НДС по командировочным расходам по ставке 20%	
	19-0602	НДС по командировочным расходам по ставке 18%	
	19-07	НДС по оплаченным ценностям до наступления момента возмещения	
РАЗДЕЛ 3. ЗАТРАТЫ НА ПРОИЗВОДСТВО.	
Основное производство	20	По статьям расходов и видам продукции, по подразделениям	
	20-01	Промышленное производство	
	20-0101	Продукции (работ, услуг) на экспорт	
	20-0102	На внутренний рынок	
	20-02	Сельскохозяйственное производство	
	20-03	Производство строительных и монтажных работ	
	20-04	Производство проектных и изыскательных работ	
	20-05	Содержание и ремонт автомобильн. дорог	
	20-06	Осуществление лизинговой деятельности	
Полуфабрикаты собственного производства	21	По видам и местам хранения полуфабрикатов	
Вспомогательные производства	23	По видам производств и расходов	
	23-01	Производство инструментов и приспособлений целевого назначения	
	23-02	Производство запасных частей к оборудованию	
	23-03	Производство нестандартизированного оборудования	
	23-04	Продукция станкостроения	
	23-05	Расходы по подготовке и освоению производства	
	23-0501	Подготовка производства, выполненная собственными силами	
	23-0502	Подготовка производства, выполненная сторонними организациями	
	23-0503	Расходы по НИОКР	
	23-06	Производство других видов продукции, работ, услуг	
	23-0601	На сторону	
	23-0602	Подразделениям основного общества ОАО «КАМАЗ»	
	23-0603	Организациям ОАО «КАМАЗ»	
	23-0604	Для собственных нужд	
	23-07	Услуги вспомогательных производств	
	23-08	Расходы от предоставления имущества в аренду	
Общепроизводственные
Расходы (ОПР)	25	По подразделениям и статьям расходов	
	25-01	Расходы по содержанию и эксплуатации машин и оборудования	
	25-02	Общепроизводственные расходы (ОПР)	
	25-03	Расходы, связанные с управлением производством	
Общехозяйственные расходы (ОХР)	26	По статьям расходов и подразделениям	
	26-01	ОХР по товарной продукции	
	26-02	ОХР по работам и услугам	
Брак в производстве	28	По подразделениям, видам продукции, статьям расходов, причинам и виновникам брака	
Обслуживающие производства и хозяйства	29	По каждому обслуживающему производству и хозяйству и по статьям расходов	
	29-01	Содержание баз отдыха	
	29-02	Содержание здравпунктов	
	29-03	Содержание столовых (буфетов)	
	29-04	Содержание ФОК, других производств и хозяйств	
	29-05	Содержание соцкультбыта	
	29-06	Содержание автостоянки	
	29-07	Содержание библиотеки	
РАЗДЕЛ 4. ГОТОВАЯ ПРОДУКЦИЯ И ТОВАРЫ.	
Товары	41	По наименованиям и ответственным лицам	
	41-01	Товары на складах столовой	
	41-02	Товары в розничной торговле (автомагазин)	
	41-03	Тара под товаром и порожняя	
	41-04	Покупные изделия	
	41-05	Реэкспортные товары	
	41-06	Импортные товары	
Торговая наценка	42		
	42-01	Торговая наценка (скидка, накидка)	
	42-02	Скидка поставщиков на возмещение транспортных расходов	
Готовая продукция	43	По видам готовой продукции	
	43-01	Готовая экспортируемая продукция	
	43-02	Готовая неэкспортируемая продукция	
	43-03	Готовая продукция для инвалидов	
Расходы на продажу	44	По видам и статьям расходов	
	44-01	Транспортно-заготовительные расходы (ТЗР)	
	44-02	Расходы на содержание	
	44-03	Отклонение, изменение в цене	
	44-04	Коммерческие расходы по товарной продукции	
	44-05	Коммерческие расходы по услугам	
Товары отгруженные	45		
	45-01	Товары, отгруженные на территории СНГ	
	45-02	Товары, отгруженные за границу	
	45-03	Товары, отгруженные на комиссию	
Выполненные этапы по незавершенным работам	46	По каждому виду работ	
РАЗДЕЛ 5. ДЕНЕЖНЫЕ СРЕДСТВА.	
Касса	50	Касса	
	50-01	Касса организации	
	50-0101	Денежные средства в рублях	
	50-0102	Денежные средства в валюте	
	50-02	Операционная касса	
	50-03	Денежные документы	
Расчетные счета	51	По каждому лицевому счету и по банкам	
Валютные счета	52	По каждому лицевому счету и по банкам	
	52-01	Текущие валютные счета внутри страны	
	52-02	Валютные счета за рубежом	
	52-03	Транзитные валютные счета	
Специальные счета в банках	55		
	55-01	Аккредитивы	
	55-02	Чековые книжки	
	55-03	Депозитные счета	
	55-04	Векселя Правительства РТ	
	55-05	Прочие счета в банках	
Внутрикорпоративные расчеты (ВКР)	56		
Переводы в пути	57		
	57-01	Переводы рублевые	
	57-02	Переводы валютные	
Финансовые вложения	58		
	58-01	Паи и акции	
	58-0101	Паи и акции, переданные в доверительное управление	
	58-02	Долговые ценные бумаги	
	58-03	Предоставленные займы	
	58-04	Вклады по договору простого товарищества	
	58-05	Прочие финансовые вложения	
Резервы под обесценение финансовых вложений 	59		
РАЗДЕЛ 6. РАСЧЕТЫ.	
Расчеты с поставщиками и подрядчиками	60	По каждому поставщику и подрядчику, по каждому счету	
	60-01	Расчеты по векселям выданным	
	60-02	Сумма по предъявленным, но неоплаченным платежным документам	
	60-31	Расчеты организаций ОАО «КАМАЗ» с подразделениями основного общества	
	60-32	Расчеты с юридическими лицами технологической цепочки ОАО «КАМАЗ».	
	60-33	Расчеты с прочими организациями ОАО «КАМАЗ» на территории РФ 	
	60-34	Расчеты со сторонними организациями на территории РФ.	
	60-35	Расчеты с зарубежными организациями на территории СНГ, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	60-36	Расчеты с организациями дальнего зарубежья, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	60-45	Расчеты с зарубежными организациями и организациями СНГ, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ»	
	60-46	Расчеты с зарубежными организациями и организациями дальнего зарубежья, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ» 	
	60-5	Расчеты по авансам выданным
	
	60-52	Расчеты по авансам выданным с юридическими лицами технологической цепочки ОАО «КАМАЗ».	
	60-53	Расчеты по авансам выданным с прочими организациями ОАО «КАМАЗ» на территории РФ 	
	60-54	Расчеты по авансам выданным со сторонними организациями на территории РФ.	
	60-55	Расчеты по авансам выданным с зарубежными организациями на территории СНГ, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	60-56	Расчеты по авансам выданным с организациями дальнего зарубежья, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	60-65	Расчеты по авансам выданным с зарубежными организациями и организациями СНГ, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ»	
	60-66	Расчеты по авансам выданным с зарубежными организациями и организациями дальнего зарубежья, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ»	
	60-67	Расчеты по произведенным взаимозачетам	
Расчеты с покупателями и заказчиками	62	По каждому покупателю и заказчику, по каждому счету	
	62-01	Расчеты по векселям полученным	
	62-31	Расчеты организаций ОАО «КАМАЗ» с подразделениями основного общества	
	62-32	Расчеты с юридическими лицами технологической цепочки ОАО «КАМАЗ».	
	62-33	Расчеты с прочими организациями ОАО «КАМАЗ» на территории РФ 	
	62-34	Расчеты со сторонними организациями на территории РФ.	
	62-35	Расчеты с зарубежными организациями на территории СНГ, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	62-36	Расчеты с организациями дальнего зарубежья, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	62-45	Расчеты с зарубежными организациями и организациями на территории СНГ, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ» 	
	62-46	Расчеты с организациями ОАО «КАМАЗ» на территории дальнего зарубежья	
	62-5	Расчеты по авансам полученным 	
	62-52	Расчеты по авансам полученным с юридическими лицами технологической цепочки ОАО «КАМАЗ».	
	62-53	Расчеты по авансам полученным с прочими организациями ОАО «КАМАЗ» на территории РФ 	
	62-54	Расчеты по авансам полученным со сторонними организациями на территории РФ.	
	62-55	Расчеты по авансам полученным с зарубежными организациями на территории СНГ, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	62-56	Расчеты по авансам полученным с организациями дальнего зарубежья, не являющимися организациями ОАО «КАМАЗ».	
	62-65	Расчеты по авансам полученным с зарубежными организациями и организациями СНГ, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ»	
	62-66	Расчеты по авансам полученным с зарубежными организациями и организациями дальнего зарубежья, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ»	
	62-67	Расчеты по произведенным взаимозачетам	
Резервы по сомнительным долгам	63		
Расчеты по краткосрочным кредитам и займам	66	По видам кредитов и займов	
Расчеты по долгосрочным кредитам и займам	67	По видам кредитов и займов	
Расчеты по налогам и сборам	68	По видам налогов и сборов	
	68-01	Налог на прибыль	
	68-0101	в федеральный бюджет (РФ)	
	68-0102	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-0103	в городской бюджет	
	68-0104	Постоянный налоговый актив	
	68-0105	Постоянное налоговое обязательство	
	68-0106	Отложенное налоговое обязательство	
	68-0107	Условный расход по налогу на прибыль	
	68-0108	Условный доход по налогу на прибыль	
	68-02	Налог на имущество	
	68-0203	в городской бюджет	
	68-03	Налог на землю	
	68-0302	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-0303	в городской бюджет	
	68-0304	в бюджет Тукаевского района	
	68-04	Налог на добавленную стоимость	
	68-0401	в федеральный бюджет (РФ)	
	68-0402	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-040201	в размере 20%	
	68-040202	в размере 18%	
	68-0403	в городской бюджет	
	68-05	Акцизы	
	68-0501	в федеральный бюджет (РФ)	
	68-06	Налог на операции с ценными бумагами	
	68-0601	в федеральный бюджет (РФ)	
	68-07	Подоходный налог (налог на доходы физических лиц)	
	68-0701	в федеральный бюджет (РФ)	
	68-0702	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-0703	в городской бюджет	
	68-08	Спецналог	
	68-0802	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-09	Транспортный налог до 01.01.2003	
	68-0903	в городской бюджет	
	68-10	Налог на дивиденды	
	68-1001	в федеральный бюджет (РФ)	
	68-11	Налог с суммы превышения расходов по ФОТ	
	68-1101	в федеральный бюджет (РФ)	
	68-1102	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-1103	в городской бюджет	
	68-12	Налог на содержание жилого фонда и объектов соцкультсферы	
	68-1203	в городской бюджет	
	68-13	Сбор на нужды общеобразовательных учреждений	
	68-1303	в городской бюджет	
	68-14	Плата за воду	
	68-1402	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-1403	в городской бюджет	
	68-15	Налог на рекламу	
	68-1503	в городской бюджет	
	68-16	Спецплатеж на товарообменные (бартерные) операции	
	68-1602	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-17	Сумма по предъявленным, но неоплаченным платежным документам	
	68-18	Налог с продаж	
	68-1802	в республиканский бюджет (РТ)	
	68-1803	в городской бюджет	
	68-19	Налог на реализацию ГСМ	
	68-20	Налог на пользователей автодорог	
	68-21	Налог с владельцев транспортных средств	
	68-22	Налог на приобретение автотранспортных средств	
	68-23	Налог на отдельные виды транспортных средств	
	68-24	Отчисления в фонд правопорядка	
	68-25	Отчисления в НИОКР	
	68-26	Налог для ликвидации ветхого жилья	
	68-27	Единый налог на вмененный доход для определенных видов деятельности	
	68-28	Платежи за загрязнение окружающей среды	
	68-29	Транспортный налог с 01.01.2003	
Расчеты по социальному страхованию и обеспечению	69	По видам платежей	
	69-01	Расчеты по социальному страхованию	
	69-0101	Страховые взносы на выплату пособий	
	69-0102	Страховые взносы на обязательное страхование от несчастных случаев и профзаболеваний	
	69-02	Расчеты по пенсионному обеспечению	
	69-0201	Страховые взносы на базовую часть обязательного пенсионного страхования, зачисляемые в федеральный бюджет в размере 14%	
	69-0202	Страховые взносы на страховую часть трудовой пенсии, зачисляемые в бюджет ПФ РФ	
	69-0203	Страховые взносы на накопительную часть трудовой пенсии, зачисляемые в бюджет ПФ РФ	
	69-0204	Задолженность по страховым взносам по пенсионному обеспечению до 1.01.2001г.	
	69-0205	Задолженность по страховым взносам по ЕСН в части пенсионного страхования до 1.01.2002г.	
	69-03	Расчеты по обязательному медицинскому страхованию	
	69-0301	с федеральным ФОМС	
	69-0302	с территориальным ФОМС	
	69-04	Расчеты по фонду занятости	
	69-05	Сумма по предъявленным, но неоплаченным платежным документам	
Расчеты с персоналом по оплате труда	70	По каждому работнику	
	70-01	Начисленная заработная плата	
	70-0101	Начисленная зарплата до 01.01.98г.	
	70-0102	Начисленная зарплата после 01.01.98г.	
Расчеты с подотчетными лицами	71	По подотчетным лицам	
	71-01	Расчеты по служебным командировкам	
	71-0101	В пределах России	
	71-0102	Загранкомандировки 	
	71-02	Расходы по возмещению подъемных	
	71-03	Административно-хозяйственные и операционные расходы	
Расчеты с персоналом по прочим операциям	73	По каждому работнику	
	73-01	Расчеты за товары, проданные в кредит	
	73-02	Расчеты по предоставленным займам	
	73-03	Расчеты по возмещению материального ущерба	
	73-04	Средства участников подписки на акции	
	73-05	Задолженность участников по подписке на акции	
	73-06	Расчеты по прочим операциям	
Расчеты с учредителями	75		
	75-01	Расчеты по вкладам в уставный (складочный) капитал	
	75-02	Расчеты по выплате доходов	
Расчеты с разными дебиторами и кредиторами	76	По каждому дебитору и кредитору	
	76-01	Расчеты по имущественному и личному страхованию.	
	76-02	Расчеты по претензиям	
	76-0201	Претензии по векселям	
	76-0202	Прочие претензии	
	76-03	Зачеты со сторонними организациями	
	76-04	Расчеты по депонированным суммам	
	76-05	Сумма по неоплаченному НДС по отгруженной продукции.	
	76-0501	в размере 20%	
	76-0502	в размере 18%	
	76-052	Расчеты по валютному счету «ОКА-Инвест»	
	76-06	Суммы, удержанные из заработной платы работников в пользу других организаций и отдельных лиц на основании исполнительных документов, постановлений судебных органов и др.	
	76-07	Подоходный налог с начисленной, но не выданной зарплаты.	
	76-08	Расчеты с дочерними и зависимыми обществами	
	76-0801	Расчеты по векселям полученным	
	76-0802	Расчеты по векселям выданным	
	76-0803	Расчеты по прочим операциям	
	76-09	Сумма по предъявленным, но неоплаченным платежным документам	
	76-10	Расчеты с учреждением	
	76-11	Расчеты по капитальным вложениям	
	76-12	Расчеты с дочерними обществами по реструктуризации задолженности	
	76-13	Расчеты с разными дебиторами и кредиторами	
	76-14	Расчеты с разными дебиторами и кредиторами через ООО «ЗМА-Инвест»	
	76-31	Расчеты юридических лиц технологической цепочки ОАО «КАМАЗ» с подразделениями основного общества	
	76-32	Расчеты подразделений основного общества с юридическими лицами технологической цепочки ОАО «КАМАЗ».	
	76-33	Расчеты подразделений основного общества с прочими организациями ОАО «КАМАЗ» на территории РФ (не задействованными в системе ВКР)	
	76-34	Расчеты со сторонними организациями	
	76-45	Расчеты подразделений основного общества с зарубежными организациями и организациями СНГ, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ»	
	76-46	Расчеты подразделений основного общества с зарубежными организациями и организациями дальнего зарубежья, являющимися юридическими лицами ОАО «КАМАЗ»	
	77	Отложенное налоговое обязательство	
Внутрихозяйственные расчеты	79	По каждому подразделению	
	79-01	По выделенному имуществу	
	79-0101	По выделенным основным средствам	
	79-0102	По выделенным оборотным средствам	
	79-02	По текущим операциям	
	79-03	Расчеты по договору доверительного управления	
	79-31	Расчеты подразделений основного общества ОАО «КАМАЗ» друг с другом	
РАЗДЕЛ 7. КАПИТАЛ.	
Уставный капитал	80		
	80-01	Уставный капитал ОАО «КАМАЗ»	
	80-02	Вклад ОАО «КАМАЗ» в уставный капитал зависимых и дочерних обществ	
	80-03	Вклады других участников в уставный капитал зависимых и дочерних обществ ОАО «КАМАЗ»	
	80-04	Расчеты по долгосрочным вложениям (по договору простого товарищества)	
Собственные акции (доли)	81		
Резервный капитал	82		
Добавочный капитал	83		
	83-01	Прирост стоимости внеоборотных активов по результатам переоценки	
	83-0101	по фонду социальной сферы	
	83-02	Сумма разницы между продажной и номинальной стоимостью акций	
	83-03	Безвозмездно полученные ценности	
	83-04	Положительная курсовая разница по введенному импортному оборудованию	
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	84		
	84-01	Нераспределенная прибыль (убыток) отчетного года	
	84-02	Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток) прошлых лет	
Целевое финансирование	86	По видам целевых средств и источникам	
РАЗДЕЛ 8. ФИНАНСОВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ.	
Продажи	90		
	90-01	Выручка	
	90-0101	Выручка от продажи товарной экспортируемой продукции	
	90-010101	Базовая модель	
	90-010102	Доп. комплектация	
	90-010103	Спецавтомобили	
	90-010104	Фургоны	
	90-010105	Пикапы	
	90-010106	Кузова	
	90-010107	ТНП	
	90-010108	Запчасти собственного изготовления	
	90-010109	Детали кооперации собственного производства	
	90-0102	Выручка от продажи товарной неэкспортируемой продукции	
	90-010201	Базовая модель	
	90-010202	Доп. комплектация	
	90-010203	Спецавтомобили	
	90-010204	Фургоны	
	90-010205	Пикапы	
	90-010206	Кузова	
	90-010207	ТНП	
	90-010208	Запчасти собственного изготовления	
	90-010209	Детали кооперации собственного производства	
	90-0103	Выручка от продажи работ, услуг 	
	90-010301	Аренда	
	90-0103011	От предоставления активов в аренду	
	90-010302	Автоуслуги	
	90-0103021	От предоставления активов в аренду	
	90-0103031	От предоставления активов в аренду	
	90-0104	Товарооборот (перепродажа)	
	90-010401	Железнодорожные услуги	
	90-010402	Автоуслуги сторонние	
	90-010403	Металл	
	90-010404	Детали кооперации	
	90-010405	Запчасти покупные	
	90-010406	Проездные билеты	
	90-010407	Рекламационные автомобили	
	90-010408	Услуги базы отдыха	
	90-010409	Услуги бассейна и ФОК	
	90-010410	Строительные материалы	
	90-010411	Счет справки и ПТС	
	90-010412	Инструмент	
	90-010413	Прочие материалы	
	90-010414	Услуги связи	
	90-010415	Электроэнергия	
	90-0105	Услуги населению	
	90-010501	Выручка автомагазина	
	90-010502	Выручка магазина ОСР	
	90-010503	Выручка столовой	
	90-02	Себестоимость продаж	
	90-0201	Себестоимость продаж товарной экспортируемой продукции	
	90-020101	Сторонним организациям	
	90-020102	Организациям технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	90-020103	Прочим организациям ОАО «КАМАЗ»	
	90-0202	Себестоимость продаж товарной неэкспортируемой продукции	
	90-020201	Сторонним организациям	
	90-020202	Организациям технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	90-020203	Прочим организациям ОАО «КАМАЗ»	
	90-0203	Себестоимость продаж товаров, работ и услуг 	
	90-020301	Сторонним организациям	
	90-0203011	От предоставления активов в аренду	
	90-020302	Организациям технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	90-0203021	От предоставления активов в аренду	
	90-020303	Прочим организациям ОАО «КАМАЗ»	
	90-0203031	От предоставления активов в аренду	
	90-0204	Покупная стоимость товаров по перепродаже	
	90-020401	Сторонних организаций	
	90-020402	Организаций технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	90-020403	Прочих организаций ОАО «КАМАЗ»	
	90-0205	Себестоимость услуг населению (по автомагазину, магазину ОСР, столовой)	
	90-03	Налог на добавленную стоимость (НДС)	
	90-0301	НДС от продажи товарной неэкспортируемой продукции	
	90-030101	Сторонним организациям	
	90-030102	Организациям технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	90-030103	Прочим организациям ОАО «КАМАЗ»	
	90-0302	НДС от продажи товаров, работ и услуг 	
	90-030201	Сторонним организациям	
	90-0302011	От предоставления активов в аренду	
	90-030202	Организациям технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	90-0302021	От предоставления активов в аренду	
	90-030203	Прочим организациям ОАО «КАМАЗ»	
	90-0302031	От предоставления активов в аренду	
	90-0303	НДС от перепродажи товаров	
	90-030301	Сторонним организациям	
	90-030302	Организациям технологической цепочки ОАО «КАМАЗ»	
	90-030303	Прочим организациям ОАО «КАМАЗ»	
	90-0304	НДС от реализации услуг населению (автомагазин, магазин ОСР, столовая)	
	90-04	Акцизы	
	90-05	Экспортные пошлины	
	90-06	Налог с продаж	
	90-09	Прибыль (убыток) от продаж	
	90-0901	Прибыль (убыток) от продаж товарной продукции	
	90-0902	Прибыль (убыток) от продаж работ и услуг	
	90-0903	Прибыль (убыток) от перепродажи	
Прочие доходы и расходы	91	По видам доходов и расходов	
	91-01	Операционные доходы	
	91-0101	Проценты к получению	
	91-0102	Доходы от участия в других организациях	
	91-0103	Прочие операционные доходы	
	91-010301	Доходы от продажи основных средств	
	91-010303	Доходы от списания основных средств и других активов	
	91-010304	Доходы от продажи нематериальных активов	
	91-010306	Доходы от продажи оборудования к установке	
	91-010307	Доходы от продажи незавершенного строительства	
	91-010308	Вклад в уставный капитал незавершенным строительством	
	91-010309	Доходы от продажи материально-производственных запасов (МПЗ)	
	91-010310	Вклад в уставный капитал МПЗ	
	91-010311	Доходы от продажи валюты	
	91-010312	Доходы от продажи ценных бумаг	
	 91-01031201	Обращающихся на организованном рынке ценных бумаг	
	91-01031202	Необращающихся на организованном рынке ценных бумаг	
	91-010313	Списание неиспользуемого резерва по сомнительным долгам	
	91-010314	Прочие доходы	
	91-02	Внереализационные доходы	
	91-0201	Кредиторская и депонентская задолженность, по которой истек срок исковой давности	
	91-0202	Штрафы, пени, неустойки за нарушение договоров, по которым получены решения суда об их взыскании, а также поступления в возмещение причиненных убытков	
	91-0203	Штрафы, пени, неустойки за нарушение договоров внутрикомплексные	
	91-0204	Прибыль по операциям прошлых лет, выявленная в отчетном году	
	91-0205	Оприходование излишков имущества по результатам инвентаризации	
	91-0206	Курсовые разницы	
	91-0207	Суммовые разницы по кредитам и займам	
	91-0208	Безвозмездно полученные активы	
	91-0211	Прочие доходы	
	91-03	Операционные расходы	
	91-0301	Проценты к уплате	
	91-0302	Прочие операционные расходы:	
	91-030201	Расходы от продажи основных средств	
	91-030202	Расходы от безвозмездной передачи активов	
	91-030203	Расходы от продажи нематериальных активов	
	91-030205	Расходы от продажи оборудования к установке	
	91-030206	Расходы от продажи незавершенного строительства	
	91-030207	Расходы от продажи материально-производственных запасов (МПЗ)	
	91-030208	Расходы от продажи валюты	
	91-030209	Расходы от продажи ценных бумаг	
	91-03020901	Обращающихся на организованном рынке ценных бумаг	
	91-03020902	Необращающихся на организованном рынке ценных бумаг	
	91-030210	Расходы от списания основных средств и других активов	
	91-030211	Расходы по оплате услуг кредитных учреждений	
	91-030212	Налог на рекламу	
	91-030213	Налог на имущество	
	91-030214	Целевой сбор на содержание милиции	
	91-030215	Дополнительный платеж в бюджет по налогу на прибыль	
	91-030216	Дополнительные расходы, связанные с получением займов и кредитов	
	91-030217	Создание резерва по сомнительным долгам	
	91-030218	Прочие расходы	
	91-030301	НДС от продажи основных средств	
	91-030307	НДС от продажи МПЗ	
	91-030601	Налог с продаж от продажи основных средств	
	91-030607	Налог с продаж от продажи МПЗ	
	91-04	Внереализационные расходы	
	91-0401	Признанные организацией штрафы, пени, неустойки за нарушение условий договоров и суммы по возмещению причиненных убытков	
	91-0402	Штрафы за несвоевременную уплату процентов по кредитам и займам	
	91-0403	Штрафы и пени за нарушение сроков таможенных платежей	
	91-0404	Проценты за пользование чужими средствами	
	91-0405	Убытки по операциям прошлых лет, выявленные в отчетном году	
	91-0406	Убытки от списания недостач материальных ценностей, выявленных при инвентаризации	
	91-0407	Судебные издержки	
	91-0408	Суммы, списанные в прошлые годы на финансовые результаты и возвращенные в текущем году	
	91-0409	Затраты на содержание имущества, переданного в качестве права пользования в уставный капитал дочерних обществ	
	91-0410	Курсовые разницы	
	91-0411	Суммовые разницы по кредитам и займам	
	91-0416	Убытки от списания дебиторской задолженности, по которой не создавался резерв по сомнительным долгам	
	91-0417	Суммы уценки МПЗ	
	91-0418	Расходы, связанные с благотворительной деятельностью, на осуществление спортив-ных мероприятий, мероприятий культурно-просветительного характера и иные расходы	
	91-09	Сальдо прочих доходов и расходов	
	91-0901	От продажи основных средств	
	91-0902	От продажи нематериальных активов	
	91-0903	От продажи МПЗ	
	91-0904	От продажи оборудования к установке	
	91-0905	От продажи незавершенного строительства	
	91-0906	От продажи ценных бумаг	
	91-0908	От продажи валюты	
	91-0909	От прочих операций	
Недостачи и потери от порчи ценностей	94	По видам ценностей	
	94-01	Недостача материальных ценностей сверх норм естественной убыли	
	94-02	Недостача основных средств	
	94-03	Недостача денежных средств	
Резервы предстоящих расходов	96	По видам резервов	
	96-01	Резерв на оплату отпусков работников	
	96-02	Резерв по страхованию имущества	
Расходы будущих периодов	97	По видам расходов	
	97-01	Расходы по освоению новых производств, установок и агрегатов	
	97-02	Расходы по списанию затрат по НИОКР на выпуск готовой продукции ОАО «КАМАЗ»	
Доходы будущих периодов	98	По видам доходов	
	98-01	Доходы, полученные в счет будущих периодов	
	98-02	Безвозмездные поступления	
	98-03	Предстоящие поступления задолженности по недостачам, выявленным за прошлые годы	
	98-04	Разница между суммой, подлежащей взысканию с виновных лиц, и балансовой стоимостью по недостачам ценностей	
	98-05	Курсовые разницы 	
	98-06	Доходы по векселям	
	98-07	Разница между покупной ценой и оценочной стоимостью имущества	
	98-08	Штрафы, пени, неустойки по дебиторской задолженности до судебного решения	
Прибыли и убытки	99		
	99-01	Прибыль или убыток от обычных видов деятельности	
	99-02	Сальдо прочих доходов и расходов за отчетный месяц	
	99-03	Чрезвычайные доходы и расходы	
	99-04	Платежи по налогу на прибыль	
	99-05	Налоговые санкции	
	99-06	Постоянный налоговый актив	
	99-07	Условный расход по налогу на прибыль	
	99-08	Условный доход по налогу на прибыль	
ЗАБАЛАНСОВЫЕ СЧЕТА	
Арендованные основные средства	001		
Товарно-материальные ценности, принятые на ответственное хранение	002		
Материалы, принятые в переработку	003		
Товары, принятые на комиссию	004		
Оборудование, принятое для монтажа	005		
Бланки строгой отчетности	006		
Списанная в убыток задолженность неплатеже-способных дебиторов	007		
Обеспечения обязательств и платежей полученные	008		
Обеспечения обязательств и платежей выданные	009		
Износ основных средств	010		
Основные средства, сданные в аренду	011		
Штрафы, пени, неустойки по кредиторской задолженности до судебного решения	012		
Упущенная выгода	013		
Денежные документы, посту-пившие по договору поруче-ния (для учета движения путевок)	014		
Объекты НИОКР на испытаниях	015		
Списанные объекты незавер-шенного строительства	016		
Штрафы, пени, неустойки по дебиторской задолженности до судебного решения	017		
Нематериальные активы	018		
Главный бухгалтер                                                                                                                        Р. Р. Вахитов
ОАО «ЗМА»
Приложение № 3 к Положению об учетной политике на 2005 год.

ПЕРЕЧЕНЬ ОТДЕЛЬНЫХ ТЕРМИНОВ И СОКРАЩЕННЫХ НАИМЕНОВАНИЙ

1. ОАО		Открытое акционерное общество
2. РФ			Российская Федерация
3. РТ			Республика Татарстан
4. ФЗ			Федеральный закон
5. НК			Налоговый кодекс
6. МНС		Министерство по налогам и сборам
5. ЦБ			Центральная бухгалтерия ОАО «КАМАЗ»
6. ДЭ			Департамента по экономике
7. ДИТ		Департамент информационных технологий
8. ДЭБ		Департамент экономической безопасности ОАО «КАМАЗ»
9. МПЗ		Материально-производственные запасы
10. НЗП		Незавершенное производство
11. ВКР		Внутрикорпоративные расчеты
12. ИНН		Идентификационный номер налогоплательщика
13. ПДДС		План движения денежных средств
16. НДС		Налог на добавленную стоимость
17. РСиС		Руководители, специалисты и служащие

Ограниченная плановая (нормативная) себестоимость- себестоимость продукции, рассчитанная по плановым уровням расходов (по нормам и нормативам), без учета общехозяйственных расходов.
Ограниченная фактическая себестоимость - себестоимость продукции, рассчитанная исходя из фактически произведенных расходов, без учета общехозяйственных расходов.
Планово-текущая себестоимость - плановая себестоимость товарной продукции, пересчитанная на фактические объемы продаж.
Централизованная себестоимость - стоимость отклонений между фактической и планово-текущей себестоимостью продукции, переданной подразделениями основного общества друг другу.
Средняя себестоимость материально-производственных запасов - себестоимость, определяемая по каждому виду (группе) запасов как частное от деления общей себестоимости вида (группы) запасов на их количество, соответственно складывающихся из себестоимости и количества по остатку на начало месяца и по поступившим запасам в этом месяце.
Нормативный метод учета затрат на производство - метод, который характеризуется тем, что по каждому виду продукции на основе действующих норм и смет расходов составляется предварительная калькуляция нормативной себестоимости с последующим выявлением отклонений от норм и изменений норм.
Организации ОАО «КАМАЗ» – дочерние и зависимые общества ОАО «КАМАЗ».
Основное общество – ОАО «КАМАЗ».
Внутрикорпоративная (трансфертная) цена – цена, применяемая при обмене товарами в организациях ОАО «КАМАЗ».
Рыночная цена (рыночная стоимость) – цена (стоимость), сложившаяся при взаимодействии спроса и предложения на рынке идентичных (а при их отсутствии - однородных) товаров (работ, услуг) в сопоставимых экономических (коммерческих) условиях. При определении и признании рыночной цены (стоимости) используются официальные источники информации и биржевые котировки (прайс - листы, цены производителей, данные органов статистики и др.).
Внутренний заводской оборот – объем продукции (работ, услуг) собственного производства, использованный внутри организации (подразделения) на собственные нужды.
Внутрикомплексный оборот – объем продукции (работ, услуг) собственного производства, переданный подразделениями основного общества ОАО «КАМАЗ» друг другу.
Приложение № 4 к Положению об учетной политике на 2005 год.

Перечень основных регистров
налогового учета ОАО «ЗМА»

1.	Регистр «Расчет налоговой базы по налогу на прибыль».
2.	Регистр «Справка о внереализационных доходах».
3.	Регистр «Справка о прямых расходах на производство и реализацию».
4.	Регистр-расчет стоимости незавершенного производства.
5.	Регистр-расчет стоимости готовой продукции на складе.
6.	Регистр «Справка о прочих прямых расходах текущего периода, связанных с производством и реализацией».
7.	Регистр «Справка о косвенных расходах на производство и реализацию».
8.	Регистр «Справка о внереализационных расходах».
9.	Регистр «Справка о расходах при реализации имущества, имущественных прав».
10.	Регистр «Справка о расходах будущих периодов».
11.	Регистр «Справка по расходам на рекламу».
12.	Регистр «Справка по представительским расходам (в пределах норм)».
13.	Регистр «Справка по командировочным расходам (в пределах норм)»,
14.	Регистр «Справка о компенсациях за использование для служебных поездок личных легковых автомобилей».
15.	Регистр-расчет «Проценты по полученным кредитам и займам».
16.	Регистр «Справка о формировании резервов по сомнительным долгам (в пределах норм)».
17.	Регистр «Справка о добровольном страховании работников (в пределах норм)».
18.	Регистр расходов на подготовку и переподготовку кадров.
19.	Регистр-расчет «Финансовый результат от деятельности обслуживающих производств».
20.	Регистр-расчет «Финансовый результат от реализации амортизируемого имущества».

Перечень аналитических регистров
налогового учета

1.	Регистр «Расчет стоимости отгруженной продукции».
2.	Регистр суммы налогов и сборов, начисленных в порядке, установленном законодательством РФ о налогах и сборах.
3.	Регистр расходов по содержанию и эксплуатации машин и оборудования (ОПР сч.25-01).
4.	Регистр учета общепроизводственных расходов (ОПР сч.25-02).
5.	Регистр учета расходов на ремонт основных средств.
6.	Регистр-ведомость распределения общепроизводственных расходов по прямым затратам по подготовке производства (сч.23-05).
7.	Регистр учета общехозяйственных расходов.
8.	Регистр распределения общехозяйственных расходов.
9.	Регистр учета распределения общехозяйственных и коммерческих расходов.
10.	Регистр учета расходов на производство и реализацию товаров, продукции и услуг.
11.	Регистр-свод расходов на производство (без ВЗО).
12.	Регистр-ведомость учета расходов на производство.
13.	Регистр-ведомость амортизационных отчислений по амортизационным группам для налогообложения.
14.	Регистр-расшифровка амортизационных отчислений по ШПЗ.
15.	Регистр-ведомость амортизационных отчислений по видам основных средств.
16.	Регистр 010 (сводный) «Справка о доходах от реализации, полученных в отчетном периоде».

Главный бухгалтер                                                                                                                      Р. Р. Вахитов
ОАО «ЗМА»

7.5. Сведения об общей сумме экспорта, а также о доле, которую составляет экспорт в общем объеме продаж
											(в тыс.руб)
Наименование показателя: 	2001	2002	2003г	2004г	Iквартал
2005г	2 квартал
2005г	
Общая сумма доходов эмитента, полученных от экспорта продукции (товаров, работ, услуг), руб.: 	-	-	34088,5	31861,28	2 819,52	11501,5	
Доля таких доходов в доходах эмитента от обычных видов деятельности %: 	-	-	1,23	1,1	0,62	2.0	

7.6. Сведения о существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного финансового года
Существенных изменений, произошедших в составе имущества ОАО “ЗМА” за отчетный квартал  не произошло.
7.7. Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента.
Эмитент во втором  квартале 2005 года   не участвовал в судебных процессах, которые могли существенно повлиять на финансово-хозяйственную деятельность.
VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах
8.1. Дополнительные сведения об эмитенте
8.1.1. Сведения о размере, структуре уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента
Размер уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента на дату окончания  III отчетного квартала: 750 000 000 руб.
Обыкновенные акции:75 000 000 шт.
Общая номинальная стоимость: 10 руб.
Размер доли в УК, %: 0
Привилегированные
Общая номинальная стоимость: 0
Размер доли в УК, %: 0
Часть акций эмитента обращается за пределами Российской Федерации посредством обращения в соответствии с иностранным правом ценных бумаг иностранных эмитентов, удостоверяющих права в отношении указанных акций эмитента: акции ОАО “ЗМА” за пределами РФ не обращаются.
8.1.2. Сведения об изменении размера уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента
Сведения об изменение размера уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента  в отчетном квартале: 
В отчетном квартале уставный капитал не изменен и составляет 750 000 000 руб., 

8.1.3. Сведения о формировании и об использовании резервного фонда, а также иных фондов эмитента
За отчетный II квартал
Сведения о формировании и об использовании резервного фонда, а также иных фондов эмитента, формирующихся за счет его чистой прибыли: 
По результатам деятельности Общества за 2004 год и утвержденного 15  марта  2005  года годовым общим собранием акционеров ОАО “ЗМА” часть прибыли направлена :
-      в резервный фонд направлено  6475  тыс.руб;
-     в фонд развития производства 123006  тыс.руб;
-    на выплату вознаграждений  21  тыс.руб. из них 19,0 тыс. руб. выплачено членам ревизионной комиссии.
8.1.4. Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента
Наименование высшего органа управления эмитента: в соответствии со ст.47 ФЗ “Об акционерных обществах” №208-ФЗ от 26.12.1995г и устава общества , высшим органом управления общества является общее собрание акционеров.
Порядок уведомления акционеров о проведении собрания высшего органа управления эмитента: согласно статьи 13 устава общества сообщение о проведении общего собрания акционеров должно быть сделано не позднее чем за 20 дней, а сообщение о проведении общего собрания акционеров, повестка дня которого содержит вопрос о реорганизации общества, не позднее чем за 30 дней до даты его проведения.
В указанные сроки сообщение о проведении общего собрания акционеров должно быть опубликовано в газетах: “Республика Татарстан”, “Челнинские известия”.
Общество вправе дополнительно информировать акционеров о проведении общего собрания          акционеров через средства массовой     информации (телевидение, радио), а также сеть интернет.
Лица (органы), которые вправе созывать (требовать проведения) внеочередного собрания высшего органа управления эмитента, а также порядок направления (предъявления) таких требований: орагнами, которые по закону “Об акционерных обществах” и по уставу          общества ,имеют право созывать (требовать проведения) внеочередного собрания , являются:
-	Совет директоров, порядок направления – собственная инициатива;
-	Ревизионная комиссия;
-    Аудитор общества (Общество с ограниченной ответственностью "Аудиторская и консультационная (консалтинговая) организация "АУДИТ и КОНСАЛТИНГ"");
-    Акционеры, владеющие не менее чем 10% голосующих акций общества
В соответствии с ФЗ “Об акционерных обществах”, предусмотрен следующий порядок направления требования о проведении внеочередного собрания акционеров: ревизионная комиссии, аудитор либо акционеры, владеющие не менее чем 10 % голосующих акций общества, направляют свое требование в Совет директоров.
Порядок определения даты проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента: в соответствии с ФЗ “Об акционерных обществах” общество обязано ежегодно проводить годовое общее собрание акционеров в сроки – не ранее чем через два месяца и не позднее чем через шесть месяцев после окончания финансового года. Определение даты проведения собрания относится к исключительной компетенции Совета директоров.
Лица , которые вправе вносить предложения в повестку дня собрания высшего органа управления эмитента, а также порядок внесения таких предложений: в соответствии со ст.53 ФЗ “Об акционерных обществах”  , таким правом обладают акционеры, владеющие не менее чем 2% голосующих акций общества. Предложения о внесении вопросов в повестку дня общего собрания акционеров и о выдвижении кандидатов вносятся в письменной форме с указанием имени (наименования) представивших их акционеров (акционера) , количества принадлежащих им акций и должны быть подписаны акционерами (акционером).
Лица, которые вправе ознакомится с информацией (материалами), предоставляемыми для подготовки и проведения собрания высшего органа управления эмитента: в соответствии с ФЗ “Об акционерных обществах”, к таким лицам относятся лица, имеющие право на участие в общем годовом собрании акционеров. Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составляется на основании данных реестра акционеров общества.
Порядок ознакомления с информацией ,предоставляемой для подготовки собрания акционеров:
В соответствии со ст.52 ФЗ “Об акционерных обществах”, данная информация должна быть доступна, а также в соответствии с Постановлением ФКЦБ России №17/пс от 31.05.2002г. “Об утверждении дополнительных требований к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров”
-	по месту нахождения исполнительных органов общества;
-	во время проведения общего собрания акционеров по месту его проведения;
-	в иных местах, указанных в сообщении о проведении собрания акционеров;
-	по запросу акционера в течении не более чем пяти дней. При этом плата за копии не может превышать затрат на их  изготовление;
-	в помещении по адресу единоличного  исполнительного органа.

8.1.5. Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем 5 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) либо не менее чем 5 процентами обыкновенных акций
Коммерческие организации, в которых эмитент на дату окончания последнего отчетного квартала владеет не менее чем 5 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) либо не менее чем 5 процентами обыкновенных акций: 

3 Наименование: Открытое акционерное общество "Автоцентр-ОКА"
Место нахождения: Республика Татарстан, г. Набережные Челны
Доля эмитента в уставном капитале юридического лица: 86 %
Доля данного лица в уставном капитале эмитента: доли не имеет
Должностные лица:
3.1 Петров Владимир Иванович
Функции данного лица: Единоличный  исполнительный орган
Доля данного лица в уставном капитале эмитента: 0.000586 %

3.2 Корнейчук Александр Владимирович
Функции данного лица: Член совета директоров (наблюдательного совета)
Доля данного лица в уставном капитале эмитента: 0%

8.1.6. Сведения о существенных сделках, совершенных эмитентом
За отчетный II квартал
Сделки (группы взаимосвязанных сделок), размер обязательств по которым составляет 10 и более процентов балансовой стоимости активов эмитента по данным его бухгалтерской отчетности за последний завершенный отчетный период, предшествующий дате совершения сделки: 
в отчетном квартале существенных сделок не совершалось.
8.1.7. Сведения о кредитных рейтингах эмитента
Известные эмитенту значения кредитных рейтингов, присвоенных эмитенту и/или ценным бумагам эмитента: 
Эмитенту кредитный рейтинг не присвоен.
8.2. Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента
Категории (типы) размещенных акций эмитента: 
• Вид ценной бумаги: акции
Категория акций: обыкновенные
Форма ценной бумаги: именные бездокументарные
Номинальная стоимость: 10 руб.
Количество акций, находящихся в обращении (количество акций, которые не являются погашенными или аннулированными): 75000000 шт.
Количество дополнительных акций, находящихся в процессе размещения (количество акций дополнительного выпуска, в отношении которого не осуществлена государственная регистрация отчета об итогах их выпуска): 0
Количество объявленных акций: 0
Количество акций, находящихся на балансе эмитента: 0
Количество дополнительных акций, которые могут быть размещены в результате конвертации размещенных ценных бумаг, конвертируемых в акции, или в результате исполнения обязательств по опционам эмитента: 0

Дата государственной регистрации: 	Регистрационный номер: 	
15.07.1996	11-1-2060	
27.12.2002	1-02-55029-D	

Права, предоставляемые акциями их владельцам:  
-	отчуждать принадлежащие им акции без согласия других акционеров и общества;
           - имеют преимущественное право приобретения размещаемых посредством открытой подписки дополнительных акций и эмиссионных ценных бумаг, конвертируемых в акции, в количестве, пропорциональном количеству принадлежащих им акций ;
           - акционеры Общества, голосовавшие против или не принимавшие участия в голосовании по вопросу о размещении посредством закрытой подписки акций и эмиссионных ценных бумаг, конвертируемых в акции, имеют преимущественное право приобретения дополнительных акций и эмиссионных ценных бумаг, конвертируемых в акции, размещаемых посредством закрытой подписки, в количестве, пропорциональном количеству принадлежащих им акций. Указанное право не распространяется на размещение акций и иных эмиссионных ценных бумаг, конвертируемых в акции, осуществляемое посредством закрытой подписки только среди акционеров, если при этом акционеры имеют возможность приобрести целое число размещаемых акций и иных эмиссионных ценных бумаг, конвертируемых в акции, пропорционально количеству принадлежащих им акций;
           - получать долю чистой прибыли (дивиденды), подлежащую распределению между акционерами в порядке, предусмотренном законом и настоящим Уставом, в зависимости от количества принадлежащих ему акций;
           - получать часть имущества Общества (ликвидационная квота), оставшегося после ликвидации Общества, пропорционально числу имеющихся у него акций ;
           - иметь доступ к документам Общества, в порядке, предусмотренном законом и  настоящим Уставом, и получать их копии за плату в соответствии со ст.91  ФЗ "Об акционерных обществах";
            - осуществлять иные права, предусмотренные законодательством, настоящим Уставом и решениями общего собрания акционеров, принятыми в соответствии с его компетенцией.
           - Каждая обыкновенная акция Общества имеет одинаковую номинальную стоимость и предоставляет акционеру - ее владельцу одинаковый объем прав.

8.3. Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента
Таких выпусков не производилось.
8.3.1. Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены (аннулированы)
Таких выпусков не производилось.
8.3.2. Сведения о выпусках, ценные бумаги которых обращаются
Облигаций и опционов у эмитента нет.
8.3.3. Сведения о выпусках, обязательства эмитента по ценным бумагам которых не исполнены (дефолт)
Таких выпусков не производилось.
8.4. Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям выпуска
См. п. 8.3.2: 

8.5. Условия обеспечения исполнения обязательств по облигациям выпуска
См. п. 8.3.2: 
8.6. Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги эмитента
Лицо, осуществляющее ведение реестра владельцев именных ценных бумаг эмитента: регистратор
Сведения о регистраторе
Полное наименование: Открытое акционерное общество  " Центральный Московский Депозитарий "
Сокращенное наименование: ОАО "ЦМД"
Место нахождения: 107078,  г. Москва,  Орликов  переулок  , д.3, корпус  В
Данные о лицензии на осуществление деятельности по ведению реестра владельцев ценных бумаг
Номер: 10-000-1-00255
Дата выдачи: 13.09.2002
Дата окончания действия: Бессрочная
Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная Комиссия по Рынку Ценных Бумаг России
8.7. Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала, которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей нерезидентам
Основные нормативные документы действующего законодательства:
-Закон РФ “О государственном регулировании внешнеторговой   деятельности” от                      13 октября 1995г., № 157-ФЗ
-Закон РФ “О валютном регулировании и валютном контроле” от 9 октября 1992 г.,                     № 3615 – 1 (с изменениями  от 29 декабря 1998 г., 5 июля 1999 г., 31 мая, 8 августа 2001 г.)
-Федеральный закон от 29 октября 1998 г. N 164-ФЗ "О финансовой аренде (лизинге)"
-Закон РФ “Об иностранных инвестициях РФ” от 9 июля 1999г., № 160 – ФЗ
-Закон РФ "О финансовой аренде (лизинге) от 29 октября 1998 г. N 164-ФЗ "
-Патентный закон РФ от 2 сентября 1992 г.
-Закон РФ “О таможенном тарифе” от 21 мая 1993 г., № 5003-1
-Таможенный кодекс РФ от 10 июля 1993 г.
-Федеральный закон “О государственной поддержки малого предпринимательства”                          от 14 июня 1995 г., № 88 – ФЗ, с изменениями . от 31 июля 1998 г. 
-Закон РФ “О международном коммерческом арбитраже” от 7 июля 1993 г., №5338–1. 
Подзаконные акты, положения и приказы Министерств и Ведомств Российской Федерации,  выпущенные на основе указанных выше документов.
8.8. Описание порядка налогообложения доходов по размещенным и размещаемым эмиссионным ценным бумагам эмитента
            Налогообложение доходов организаций по акциям оcуществляется  в соответствии с главой                25 "Налог на прибыль организаций" части II Налогового кодекса Российской Федерации                     (далее НК РФ).
Доходы организаций от долевого участия в других организациях (в том числе доходы от дивидендов) относятся к внереализационным. 
Эмитент при выплате дивидендов по акциям в соответствии со статьей 275 НК РФ признается налоговым агентом. 
Сумма налога, подлежащая удержанию из доходов налогоплательщика - получателя дивидендов, исчисляется налоговым агентом исходя из общей суммы налога и доли каждого налогоплательщика в общей сумме дивидендов.
Общая сумма налога с суммы дивидендов определяется как разница между суммой дивидендов, подлежащих распределению между акционерами, уменьшенной на суммы дивидендов, подлежащих выплате иностранным организациям и физическим лицам, не являющимся резидентами Российской Федерации, и суммой дивидендов, полученных самим налоговым агентом за текущий отчетный (налоговый) период. В случае, если полученная разница отрицательна, то не возникает обязанности по уплате налога и не производится возмещение из бюджета.
В случае, если полученная разница положительна, к ней применяется ставка в размере 9 % для российских организаций, предусмотренная подпунктом 1 пункта 3 статьи 284 НК РФ. 
В случае, если эмитент выплачивает дивиденды иностранным организациям и физическим лицам, не являющимся резидентами Российской Федерации, налоговая база налогоплательщика - получателя дивидендов по каждой такой выплате определяется как сумма выплачиваемых дивидендов и к ней применяется ставка в размере 15 %, установленная подпунктом 2 пункта 3 статьи 284 НК РФ.
Согласно пункту 4 статьи 287 НК РФ налог с доходов, выплачиваемых налогоплательщикам в виде дивидендов, перечисляется в бюджет эмитентом - налоговым агентом в течение 10 дней со дня выплаты дохода.
Доходы организаций от операций по реализации или иного выбытия акций определяются в соответствии со статьей 280 НК РФ исходя из цены реализации или иного выбытия акций, уплаченной покупателем налогоплательщику. Расходы при реализации или иного выбытия акций определяются исходя из цены приобретения акций и затрат на реализацию. 
Фактическая цена сделки с акциями ОАО "ЗМА" принимается для целей налогообложения, если указанная цена отличается не более чем на 20 процентов от расчетной цены акций, которая может быть определена на дату заключения сделки. Для определения расчетной цены акций ОАО "ЗМА" может быть использована стоимость чистых активов ОАО "ЗМА", приходящаяся на акцию.
Налоговая база по операциям с ценными бумагами определяется налогоплательщиком (за исключением профессиональных участников рынка ценных бумаг) отдельно.
При реализации или ином выбытии акций налогоплательщик самостоятельно в соответствии с принятой учетной политикой выбирает метод списания на расходы стоимость выбывших акций:
- по себестоимости первых по времени приобретений (ФИФО);
- по себестоимости последних по времени приобретений (ЛИФО).
Согласно пункту 10 статьи 280 НК РФ налогоплательщики, получившие убыток по операциям с ценными бумагами в предыдущем налоговом периоде, вправе уменьшить налоговую базу по операциям с ценными бумагами в отчетном периоде в пределах доходов, полученных от таких операций. При этом в соответствии со статьей 283 НК РФ периоде в пределах доходов, полученных от таких операций. При этом в соответствии со статьей 283 НК РФ совокупная сумма переносимого убытка не может превышать 30 % налоговой базы ни в каком отчетном периоде.
Налог на прибыль российских и иностранных организаций от операций с акциями исчисляется по ставке, установленной пунктом 1 статьи 284 НК РФ, в размере 24 %. В случае, если расходы по данным операциям иностранных организаций, не осуществляющих деятельность через постоянное представительство в Российской Федерации, не признаются расходами для целей налогообложения, с таких доходов налог на прибыль исчисляется по ставке 20 %, предусмотренной подпунктом 1 пункта 2 статьи 284 НК РФ.
В соответствии со статьей 286 НК РФ российские организации и иностранные организации, осуществляющие деятельность через постоянное представительство в Российской Федерации, самостоятельно определяют сумму налога на прибыль по итогам налогового периода и уплачивают ее авансовыми платежами в сроки, установленные пунктом 1 статьи 287 НК РФ.
Если получателем дохода является иностранная организация, не осуществляющая свою деятельность через постоянное представительство в Российской Федерации, определение, удержание суммы налога с доходов налогоплательщика и перечисление его в бюджет осуществляется российской или иностранной организацией, осуществляющей деятельность в Российской Федерации через постоянное представительство, выплачивающей доход иностранной организации при каждой выплате дохода. 
Налогообложение доходов физических лиц по акциям.
      В соответствии со статьей 214 Налогового кодекса Российской Федерации (далее НК РФ) сумма налога на доходы физических лиц в отношении дивидендов, полученных от эмитента - российской организации, определяется самим эмитентом в порядке, аналогичном для получателей дивидендов - организаций. Ставка налога на доходы в виде дивидендов физических лиц, резидентов Российской Федерации, установлена пунктом 4 статьи 224 НК РФ в размере 6 % . Ставка налога на доходы физических лиц - нерезидентов Российской Федерации, установлена пунктом 3 статьи 224 НК РФ в размере 30 %. 
 Эмитент, являющийся налоговым агентом, согласно пункту 6 статьи 226 НК РФ обязан перечислить суммы исчисленного и удержанного налога не позднее дня фактического получения в банке наличных денежных средств на выплату дохода, а также дня перечисления дохода со счетов налоговых агентов в банке на счета налогоплательщика либо по его поручению на счета третьих лиц в банках.
В иных случаях налоговые агенты перечисляют суммы исчисленного и удержанного налога не позднее дня, следующего за днем фактического получения налогоплательщиком дохода, - для доходов, выплачиваемых в денежной форме, а также дня, следующего за днем фактического удержания исчисленной суммы налога, - для доходов, полученных налогоплательщиком в натуральной форме.
В соответствии со статьей 214.1. НК РФ доходы от купли-продажи ценных бумаг включаются в налоговую базу по доходам по операциям с ценными бумагами.
Операции с акциями ОАО "АМЗ" учитываются в составе налоговой базы по операциям с ценными бумагами, не обращающимися на организованном рынке ценных бумаг. 
Доход (убыток) по операциям купли - продажи ценных бумаг определяется как сумма доходов по совокупности сделок с ценными бумагами соответствующей категории, совершенных в течение налогового периода, Доход (убыток) по операциям купли - продажи ценных бумаг определяется как сумма доходов по совокупности сделок с ценными бумагами соответствующей категории, совершенных в течение налогового периода, за вычетом суммы убытков.
Доход (убыток) по сделке купли - продажи ценных бумаг определяется как разница между суммами, полученными от реализации ценных бумаг, и расходами на приобретение, реализацию и хранение ценных бумаг, фактически произведенными налогоплательщиком (включая расходы, возмещаемые профессиональному участнику рынка ценных бумаг) и документально подтвержденными. Перечень расходов определяется вышеуказанной статьей НК РФ. 
В случае, если расходы налогоплательщика не могут быть подтверждены документально, он вправе воспользоваться имущественным налоговым вычетом, предусмотренным абзацем первым подпункта 1 пункта 1 статьи 220 НК РФ, в размере, не превышающем 125 000 рублей при продаже ценных бумаг, находившихся в собственности налогоплательщика менее 3 лет, либо в сумме, полученной налогоплательщиком при продаже ценных бумаг, находившихся в его собственности более 3 лет.
Имущественный налоговый вычет или вычет в размере фактически произведенных и документально подтвержденных расходов предоставляется налогоплательщику при расчете и уплате налога в бюджет у источника выплаты дохода (брокера, доверительного управляющего или иного лица, совершающего операции по договору поручения, иному подобному договору в пользу налогоплательщика) либо по окончании налогового периода при подаче налоговой декларации в налоговый орган.
Убыток по операциям с ценными бумагами, обращающимися на организованном рынке ценных бумаг, полученный по результатам указанных операций, совершенных в налоговом периоде, уменьшает налоговую базу по операциям купли - продажи ценных бумаг данной категории.
Налоговая база по операциям купли - продажи ценных бумаг определяется по окончании налогового периода. Расчет и уплата суммы налога осуществляются налоговым агентом по окончании налогового периода или при осуществлении им выплаты денежных средств налогоплательщику до истечения очередного налогового периода. 
Налог подлежит уплате налоговым агентом в течение одного месяца с даты окончания налогового периода или даты выплаты денежных средств (передачи ценных бумаг).
При невозможности удержать у налогоплательщика исчисленную сумму налога источником выплаты дохода налоговый агент (брокер, доверительный управляющий или иное лицо, совершающее операции по договору поручения, договору комиссии, иному договору в пользу налогоплательщика) в течение одного месяца с момента возникновения этого обстоятельства в письменной форме уведомляет налоговый орган по месту своего учета о невозможности указанного удержания и сумме задолженности налогоплательщика. Уплата налога в этом случае производится в соответствии со статьей 228 НК РФ.

8.9. Сведения об объявленных (начисленных) и о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, а также о доходах по облигациям эмитента
Дивиденды по акциям данной категории (типа):обыкновенные именные бездокументарные 
Период: 2000 г.
Размер дивидендов, начисленных на одну акцию (руб.): 0
Общая сумма дивидендов, начисленных на акцию данной категории (типа) (руб.): 0
Общая сумма дивидендов, фактически выплаченных по акциям данной категории (типа) (руб.): 0

Период: 2001 г.
Размер дивидендов, начисленных на одну акцию (руб.): 0
Общая сумма дивидендов, начисленных на акцию данной категории (типа) (руб.): 0
Общая сумма дивидендов, фактически выплаченных по акциям данной категории (типа) (руб.): 0

Период: 2002 г.
Размер дивидендов, объявленных на одну акцию (руб.): 0.06
Общая сумма дивидендов, объявленных на акции данной категории (типа) (руб.): 4 500 000
Общая сумма дивидендов, фактически выплаченных по акциям данной категории (типа) (руб.): 0

Период: 2003 г., 
Размер дивидендов, начисленных на одну акцию (руб.): 0,06
Общая сумма дивидендов, начисленных на акции данной категории (типа) (т.руб.):                                4 500 000
Общая сумма дивидендов, фактически выплаченных по акциям данной категории (типа) (руб.):                  4 227 163
Размер начисленных дивидендов по акциям данной категории :  
начислено к выплате 4248163 руб.

Период: 2004 г., 
Размер дивидендов, начисленных на одну акцию (руб.): 0,06667
Общая сумма дивидендов, начисленных на акции данной категории (типа) ( руб.):                                5 000 000
Общая сумма дивидендов, фактически выплаченных по акциям данной категории (типа) (руб.): 4689800
Размер начисленных дивидендов по акциям данной категории :  
начислено к выплате 4707800 руб.

Период: 2005 г.
Размер дивидендов, начисленных на одну акцию (руб.): 0
Общая сумма дивидендов, начисленных на акцию данной категории (типа) (руб.): 0
Общая сумма дивидендов, фактически выплаченных по акциям данной категории (типа) (руб.): 0

8.10. Иные сведения
            Свободный доступ к информации, содержащейся в ежеквартальном отчете эмитента эмиссионных ценных бумаг ОАО “ЗМА"  осуществляется:
-  в печатном варианте по месту нахождения эмитента: Республика Татарстан, г.Набережные Челны, Завод микролитражных автомобилей , здание АБК КПП , ком.211 у секретаря                               Совета директоров.
- в электронной форме размещается на web-сайте ОАО "ЗМА" (www.oka.ru).